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«20% des agriculteurs

cotisent à la Casnos» 
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L'entraîneur français Rolland Courbis, courtisé par le MC
Alger pour succéder à son compatriote Bernard Casoni

est attendu dans les jours à venir à Alger pour
«continuer les négociations» entamées à Paris,

rapportait hier France Football.

Mme Benghabrit : «Nécessité
d'intensifier les efforts pour un
système éducatif performant»

Les multi-
vitamines

peuvent-elles
la prévenir ?

ALGÉRIE-ONU-AFRIQUE DU SUD
M. Messahel prend part au
sommet Nelson-Mandela 

à New York

ALGÉRIE-BM
M. Djellab évoque avec

la délégation de la BM la
coopération bilatérale

ALGÉRIE-AFRIQUE-BAD
La BAD appelle les opérateurs

algériens à adhérer à son initiative
sur l'investissement en Afrique

LE PRÉSIDENT BOUTEFLIKA 
PRÉSIDERA AUJOURD’HUI
UNE RÉUNION DU CONSEIL

DES MINISTRES
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, présidera

aujourd’hui une réunion du Conseil des ministres, qui sera
consacrée notamment à la loi de finances 2019. 
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P. 24

MÉTÉO : 
Fortes chutes de pluie 

sur Ouargla, trafic routier
quasiment paralysé  



La Direction générale de
la Sûreté nationale (DGSN),
en coordination avec le Com-
mandement de la gendarme-
rie nationale et la Direction
générale de la protection ci-
vile, organise ce matin à partir

de 9h, au niveau du Centre
de presse de la protection ci-
vile, sis à Aïn Naâdja, une
conférence de presse consa-
crée à la présentation du bilan
d’évaluation de la saison es-
tivale 2018.
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4 CE MATIN À LA SAFEX
Conférence de presse
sur la gestion intégrée
des déchets urbains

A l'occasion de la tenue de la 3e édition du Salon
international de la récupération et de la valorisation
des déchets «REVADE», prévu du 08 au 11 octobre 2018
au Palais des Expositions des Pins Maritimes, Alger,
la Chambre algérienne de commerce et d'industrie
(CACI), organise ce matin à partir de 10h, à la salle
Dar El Djazair (Safex), une conférence de presse sur
«la gestion intégrée des déchets urbains». La conférence
de presse sera animée respectivement par Mr. Karim
Ouamane, Directeur général de l'Agence nationale
des déchets (AND) et Mr. Rachid Sai, Directeur de
l'Animation et de développement de l'entreprise à la
Chambre algérienne de commerce et d'industrie
(CACI).

DEMAIN À LA
BIBLIOTHÈQUE 
DE LECTURE DE TO
Rencontre avec
Ahcène Mariche

La direction de la cul-
ture de la wilaya de Tizi-
Ouzou, organise demain
jeudi 27 septembre à
partir de 10h30, au ni-
veau de la Bibliothèque
principale de lecture pu-
blique, la 12e rencontre littéraire avec
l’auteur Ahcène Mariche.

EVALUATION DE LA SAISON ESTIVALE 2018
Conférence conjointe entres les services 

de la Sûreté nationale, la Gendarmerie 
et la Protection civile

LE 5 OCTOBRE À TÉBESSA
Spectacle de
divertissement
pour enfants avec
«Amou Yazid» 

A l’occasion de la Journée nationale de
l’enseignant, l’association «Tifastis» en
collaboration avec la bibliothèque princi-
pale de lecture publique de Tébessa, or-
ganise vendredi 5 octobre à partir de 15h,
un spectacle de divertissement pour enfants
animée par «Amou Yazid». L’entrée sera
gratuite.

LE 29 SEPTEMBRE 
À L’HÔTEL DAR DIAF
Conférence nationale
des bureaux de
wilayas de l’ANR

Le secrétaire général
de l’Alliance nationale
républicaine (ANR), le
Dr Belkacem Sahli, pré-
sidera samedi 29 sep-
tembre à partir de 9h30,

à l’hôtel Dar Diaf de
Bouchaoui (Alger), les
travaux de la confé-
rence nationale des bu-
reaux de wilayas de
l’ANR.

HÔTEL SHERATON
Journée
internationale 
de solidarité

L’Union générale des travailleurs algériens
(UGTA) et l’Organisation de l’Unité syndicale afri-
caine (OUSA), organisent la 41e session du Conseil
général de l’OUSA à Alger. Cette 41e session sera
consacrée spécialement en l’honneur de son Ex-
cellence M. Abdelaziz Bouteflika, président de la
République algérienne démocratique et populaire.
A cet effet, «La Journée internationale de solidarité»
sera célébrée ce matin à partir de 9h à l’hôtel
Sheraton. Par ailleurs, la cérémonie d’ouverture
de la 41e session du Conseil général de l’OUSA
aura lieu demain jeudi 27 septembre à partir de
9h. 

LE 29 SEPTEMBRE AU TR 
DE BÉJAÏA
Rencontre avec
Ahmed Cheniki

Le Café littéraire de Béjaïa,
organise samedi 29 septembre à
partir de 14h, au théâtre régional
Malek-Bouguermouh, une ren-
contre avec Ahmed Cheniki, jour-
naliste et maître de conférences
de littérature de langue française
à l’université de Annaba.

LE 29 SEPTEMBRE AU PALAIS
DES RAÏS
Café des langues

Dans le cadre du programme
«Café des langues», le Palais des
Raïs, organise samedi 29 sep-
tembre à partir de 14h, une ren-
contre animée par le professeur
Abdelkader Bouzida, directeur
du laboratoire de traductologie
de l'université d'Alger et ensei-

gnant de littérature comparée, consacrée à la présentation
de la traduction en arabe du recueil de nouvelles «femmes
d'Alger dans leur appartement» d'Assia Djebar.

4

LES 28 ET 29 SEPTEMBRE 
À BOUMERDÈS
Université d'été 
du MPA

Le président du Mouve-
ment populaire algérien
(MPA), M. Amara Benyounes,
présidera les 28 et 29 septem-
bre, au complexe "Adim" de
Zemouri (Boumerdès), les tra-
vaux de l'université d'été du
parti. 

MUSÉE NATIONAL DU MOUDJAHID
2e rencontre d'évaluation
de l'émission «Rendez-
vous avec l'histoire»

Le musée national du moudjahid, organise cet après-
midi à partir de 14h, la deuxième rencontre d'évaluation
de l'émission "Rendez-vous avec l'histoire".

CE MATIN AU CNFPS DE BIRKHADEM
Rencontre nationale des
cadres de l’administration
centrale, des DASS et DASS
délégués

La ministre de la Solidarité
nationale de la Famille et de
la Condition de la femme,
Mme Ghania Eddalia, prési-
dera ce matin à partir de 9h
au Centre national de forma-
tion des personnels spécialisés
(CNFPS) de Birkhadem (Al-
ger), la rencontre nationale
des cadres de l’administration centrale, des DASS
et DASS délégués. Cette rencontre vise à faire l’éva-
luation de la performance administrative et finan-
cière des services déconcentrés du secteur, et le
suivi et contrôle de l’état de mise en œuvre des pro-
grammes et actions liés à la solidarité nationale et
aux catégories démunies et personnes aux besoins
spécifiques.
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ÉDUCATION 
Benghabrit : «Nécessité d'intensifier
les efforts pour un système éducatif
performant » 

Lors d'un exposé sur le sec-
teur présenté devant la commis-
sion de l'Education, de
l'Enseignement Supérieur, de la
Recherche Scientifique et des
Affaires Religieuses de
l'Assemblée populaire nationale
(APN), Mme Benghabrit a indi-
qué que le secteur «apporte les
améliorations nécessaires pour
un système éducatif performant,
notamment en ce qui concerne
le traitement pédagogique, le
développement des modes de
gestion et la mise en £uvre du
plan stratégique national de for-
mation».

Quant au volet pédagogique,
la ministre a évoqué les
démarches visant à développer
le niveau de l'enseignement par-
ticulièrement dans le cycle pri-
maire ainsi que la concrétisation
du plan de lutte contre la déper-
dition scolaire. Concernant la
modernisation des modes de
gestion, elle a cité les mesures
adoptées, dont l'établissement
de réseaux chargés de l'évalua-
tion de la performance des fonc-
tionnaires du secteur, l'applica-
tion du principe de responsabi-
lité, l'utilisation des
Technologies de l'information et
de la communication (TIC) et
autres. Pour ce qui est de la for-
mation, Mme Benghabrit a pré-

cisé que son département assure
une formation à tous les fonc-
tionnaires du secteur notam-
ment les enseignants et les ins-
pecteurs, et ce dans le cadre du
plan sectoriel stratégique de for-
mation. En dépit de toutes ces
mesures visant à perfectionner
le service public dans le
domaine de l'éducation, cer-
taines situations «doivent être
prises en charge», selon la
ministre.

Concernant la rentrée sco-
laire 2018/2019, Mme Benghabrit
s'est dite «satisfaite» de l'accom-
pagnement gouvernemental et
la solidarité dont a bénéficié le
secteur, notamment dans le
cycle primaire qui «jouit de la

priorité dans la politique secto-
rielle». Dans ce sens, la ministre
a fait savoir que le ministère de
l'Intérieur, des Collectivités
Locales et de l'Aménagement du
Territoire avait accordé une
enveloppe de 76 milliards de DA
pour la gestion des établisse-
ments scolaires.

A cette occasion, Mme
Benghabrit a rappelé les
mesures prises pour cette ren-
trée scolaire qui a vu l'inscrip-
tion de près de 9,3 millions
d'élèves dont la moitié poursui-
vent leurs études dans le cycle
primaire, répartis sur quelque
27.000 établissements scolaires,
dont 70 % sont des écoles pri-
maires.

La ministre de l'Education nationale, Nouria Benghabrit a mis l'accent, hier 
à Alger, sur la nécessité d'intensifier les efforts pour un système éducatif 
performant sur les plans de la pédagogie, de la formation et de la gestion.

POLICE 
Visite à la Direction des Unités
aériennes de la Sûreté nationale 
au profit des médias  

La Direction géné-
rale de la Sûreté natio-
nale  (DGSN) a orga-
nisé hier une visite à la
Direction des Unités
aériennes de  Dar El
Beida (Alger) au profit
des représentants des
médias nationaux afin
de faire connaitre les
missions qui lui sont
assignées, notamment
en  matière de soutien
technique aux services
opérationnels chargés
du maintien  de l'ordre
public et la régulation
de la circulation rou-
tière.

La visite a permis de
s'enquérir des mis-
sions et du fonctionne-
ment des  services de la
Direction des Unités
aériennes de la Sûreté
nationale, dont  les
services de formation
et de maintenance
ainsi que la salle des
opérations, l'un des
plus importants ser-
vices.

Selon les explica-
tions présentées par le
directeur des Unités
aériennes de  la Sûreté
nationales, le
Commissaire division-
naire Yahiaoui
Abdelmadjid,  cette

structure créée en 2016
compte 56 aviateurs et
132 techniciens dans
différentes spécialités
aériennes» outre «14
hélicoptères dont 10
dotées de  caméras et 4
pour le transport des
éléments d'interven-
tion et de liaison».

Parmi les missions
assignées à cette unité
«vitale» de l'appareil
de la  Sûreté nationale,
a-t-il dit «le soutien
aérien aux forces de
police,  l'identification
de personnes ou de
véhicules en coordina-
tion avec le  Centre de
commandement et de
contrôle, le contrôle

aérien des  manifesta-
tions sportives et cul-
turelles et la sécurité
des délégations  offi-
cielles, outre la sur-
veillance quotidienne
de la circulation rou-
tière  et l'identification
de points noirs».

Soulignant «l'im-
portance accordée par
la Direction des Unités
aériennes à  la forma-
tion», le commissaire
divisionnaire Yahiaoui
Abdelmadjid a indiqué
que «les personnels
ont suivi ne formation
de haut niveau tant à
l'intérieur du pays qu'à
l'extérieur», affirmant,
à ce titre, que «la

maintenance du maté-
riel et des hélicoptères
s'effectue par une
main d'£uvre  algé-
rienne, ce qui est un
honneur pour l'Algérie
et pour la DGSN à la
fois». Il a indiqué que
cette unité avait
accompli en 2017, 1468
missions, soit  1643
heures de vols, préci-
sant que depuis le
début de l'année en
cours, il  a été compta-
bilisé «575 missions et
680 heures de vols qui
devront  atteindre 1600
à 1700 heures à la fin
de l'année».

La Direction des
unités aériennes de la
Sûreté nationale qui
couvre la  totalité du
territoire national dis-
pose de deux unités
(Alger et Oran),  a-t-il
fait savoir, ajoutant
qu'une nouvelle unité
est prévue à Sétif en
2019.

Lors de cette visite,
il a été procédé à la
projection d'un film
documentaire sur les
importantes opéra-
tions exécutées par
cette unité dans  le
cadre des missions qui
lui sont confiées.

PARTIS 
Ghoul: «TAJ soumettra des
propositions pour enrichir
la plateforme du Front
populaire solide » 

Le président du parti Tadjamoue Amal Al Djazair  (TAJ),
Ammar Ghoul a fait savoir, hier à Alger, que sa formation  poli-
tique ralliera le Front populaire solide et s'emploie actuelle-
ment à  formuler des propositions pour "enrichir sa plate-
forme".

S'exprimant lors d'une rencontre avec le président du parti
El Karama,  Mohamed Benhamou, le président de "TAJ" a indi-
qué que son parti ralliera le  Front populaire auquel a appelé
le président de la République, Abdelaziz  Bouteflika et formu-
lera prochainement des propositions afin d'enrichir ce  Front.

Soulignant l'importance de faire de ce front "un espace de
communication  avec toutes les franges de la société, les insti-
tutions, les partis et la  société civile", M.

Ghoul a appelé à l'inscrire dans la durée, "au delà de  la
Présidentielle de 2019".

Le président de TAJ a soutenu, dans ce sens, que la
conjoncture par  laquelle passe le pays "requiert la mobilisa-
tion de tous ses enfants pour  relever les défis majeurs qui se
posent sur les plans sécuritaire,  politique, économique et
régional, à travers des actions anticipatives et  préventives".

Cette conjoncture exige, a-t-il estimé "la mise en place
d'une stratégie  globale et d'adresser à la société des messages
claires en réponse à ses  aspirations, tout en £uvrant à amélio-
rer la situation socio-économique",  mettant en exergue l'im-
portance de "construire ce Front populaire uni en  impliquant
toutes les catégories" de la société.

Le président de TAJ a appelé, dans ce cadre, tous les
acteurs, notamment  les partis, les institutions et la société
civile, à la conjugaison des  efforts et à l'unification des rangs.

S'agissant de la prochaine présidentielle, M. Ghoul a réi-
téré la position  constante et de soutien de TAJ à la candidature
du président de la  République, M. Abdelaziz Bouteflika pour
un nouveau mandat en vue de  préserver les acquis réalisés et
poursuivre la concrétisation des réformes. Par ailleurs, le pré-
sident de TAJ a fait savoir que sa formation politique  s'attelait
à la préparation de son premier congrès ordinaire au cours
duquel "tous les aspects socio politiques seront sérieusement
examinés".

Pour sa part, le président du parti "El Karama" a plaidé pour
"l'intensification des efforts pour permettre au pays de sur-
passer la  conjoncture", appelant à l'impératif d'impliquer "de
manière permanente les  cadres de son parti à l'action poli-
tique. Il a également réitéré le  soutien de son parti à la candi-
dature du président de la République pour un  nouveau man-
dat.

SÛRETÉ NATIONALE: 
Tentative de trafic 
de devises déjouée 

Les services de la police aux frontières (PAF) de l'aéroport
Houari Boumediene ont réussi, dans le cadre de deux opéra-
tions distinctes, à déjouer une tentative de trafic de devises
estimées à 26700 euros, en possession de deux individus qui
s'apprêtaient à quitter le territoire national, a indiqué hier un
communiqué de la Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN). Le premier individu a été arrêté à l'aéroport, alors
qu'il s'apprêtait à quitter le pays en direction de la Turquie
avec en sa possession près de 8700 euros, un montant qui
dépasse la somme autorisée à faire sortir en dehors du pays
sans déclaration. La somme en devise a été saisie et transférée
aux services compétents pour la finalisation des procédures
légales, a précisé le communiqué.

Dans une deuxième opération, les mêmes services ont saisi
un montant de 18000 euros non déclarés en possession d'un
autre individu, indique-t-on de même source.

Dans le cadre de la lutte contre le trafic de drogue, les forces
de police de Tlemcen ont saisi 7 kg de kif traité destinés au tra-
fic et arrêté un suspect, selon le communiqué.

A Constantine, les services de police ont saisi 234 compri-
més psychotropes, une quantité de kif traité et ont arrêté deux
suspects.

APS
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ÉDUCATION 
Plus de 4 millions
d’élèves du cycle
primaire privés 
de la pratique
sportive faute
d’encadrement 

Plus de 4 millions d’élèves du cycle pri-
maire ne bénéficient pas de la pratique spor-
tive au niveau de leurs établissements scolaire
faute d’encadrement, a indiqué hier à Aïn
Defla un responsable de la Fédération algé-
rienne des sports scolaires (FASS). 

«Plus de 4 millions d’élèves du cycle pri-
maire ne s’adonnent à aucune activité spor-
tive au sein de leurs établissements faute
d’encadrement», a précisé le directeur du
développement et la formation au niveau
de la FASS, Ramdane Chenane, qui interve-
nait dans le cadre d’un symposium national
sur «l’importance de la pratique sportive en
milieu scolaire». 

Cette situation est d’autant plus déplorable
que quelque 8 000 diplômés des instituts
d’éducation physique et sportive sont au
chômage,a-t-il regretté, mettant en avant le
rôle du sport scolaire dans le mouvement
sportif national de façon générale. 

«Les répercussions de la pratique sportive
sur les élèves sont pourtant innombrables à
tous points de vue», a-t-il martelé, notant
que cette situation qui pénalise les élèves,
les empêche de profiter des plaisirs que pro-
cure la pratique sportive. 

Pour M. Chennane, également inspecteur
d’éducation physique et sportive, le cycle
primaire doit constituer un vivier pour les
jeunes talents sportifs, donnant en guise
d’exemple les noms de sportifs (notamment
en sports individuels) qui ont brillé de mille
feu et dont le talent a été découvert durant
les toutes premières années de leur scolarité. 

Il a souligné qu’en vertu de l’approche
par compétences en vigueur au sein du sys-
tème éducatif, l’enseignant de sport n’est
pas tenu de faire des démonstrations tech-
niques à l’élève mais doit plutôt le confronter
à un obstacle dont il doit se libérer. 

La présidente de l’Association Nationale
de Promotion et de Développement du Sport
Féminin (ANPDSF, organisatrice de cette
manifestation), Dounia Hadjaba, a de son
côté, mis l’accent sur le fait que la générali-
sation de la pratique sportive au sein des
établissements du cycle primaire contribue
à la découverte précoce de jeunes talents ce
qui, a-t-elle, appuyé, ne pourra que permettre
une prise en charge et un encadrement adé-
quat. 

Le directeur de la jeunesse et des sports
(DJS) de Aïn Defla, Sid Ali Zemirli, s’est pour
sa part félicité que 57 établissements scolaires
de la wilaya aient bénéficié de Kid’sathlétic,
mettant en exergue le rôle de ce matériel
pédagogique et éducatif dans le développe-
ment et l’éveil psycho-moteur de l’enfant.
Quelque 20 wilaya ont pris part à cette ma-
nifestation organisée par l’ANPDSF et abritée
par la salle de conférences de l’Office des
Etablissements des Jeunes (ODEJ) de Aïn
Defla. 

ENVIRONNEMENT 
Zerouati : «Le nouveau plan climat
présenté en Conseil du gouvernement
dans les tout prochains jours»

«L'élaboration du
nouveau plan climat
a été achevée récem-
ment et le texte de-
vrait être présenté en
Conseil du gouver-
nement dans les tout
prochains jours», a
indiqué la ministre
dans une déclaration
à la presse en marge
d'une visite de travail
et d'inspection à
Blida. Le plan climat
comporte, selon
Mme. Zerouati, les
moyens plus effi-
caces face aux chan-
gements climatiques
afin d'éviter d'éven-
tuelles catastrophes
naturelles». 

A ce propos, la mi-
nistre a expliqué que
les inondations ayant
touchées les derniers
jours plusieurs wi-
layas à l'instar de Tébessa,
Constantine et Djelfa,
étaient dues aux change-
ments climatiques entrai-
nant de fortes intempéries
en un temps bref, en sus du
comportement des citoyens
qui sont à l'origine de l'obs-
truction des avaloirs, bou-
chés par les détritus et les
déchets jetés en pleine
chaussée. 

Par ailleurs, la ministre
a fait état de la préparation
d'une nouvelle stratégie re-
lative aux «énergies renou-
velables hors réseau», me-
née en coordination avec
des experts allemands afin
d'identifier les besoins de
chaque wilaya, relevant, à
ce titre, que cette énergie
sera «prochainement» gé-
néralisée au niveau de la tu-
telle et de l'ensemble de ses

directions à travers le ter-
ritoire national. Mme. Ze-
rouati a fait savoir, par ail-
leurs, que la 2ème édition
du Salon international des
énergies renouvelables aura
pour slogan «les énergies
renouvelables hors réseau
pour promouvoir et déve-
lopper le Sud», cette région
du pays étant une impor-
tante source d'énergie qu'il
faudrait exploiter, a-t-elle
dit. 

Pour rappel, lors de sa
visite à Blida, la ministre a
donné le coup d'envoi d'une
large campagne d'hygiène
ciblant plusieurs com-
munes et daïras, avant de
s'enquérir de l'état d'avan-
cement de nombre de pro-
jets, à l'instar du parc urbain
à la cité Bahli (Soumaâ) qui
s'étend sur une surface de

deux hectares et dispose de
lieux de divertissement pour
enfants, de restaurants et
de locaux commerciaux. 

Mme Zerouati à mis l'ac-
cent, au niveau de ce projet,
sur la nécessité de procéder
aux dernières retouches
dans les plus brefs délais
afin de mettre cette infra-
structure à la disposition
des citoyens. 

Lors de sa visite à Blida,
la responsable a supervisé
la cérémonie de signature
d'une convention entre
l'agence nationale des dé-
chets, l'entreprise publique
Mitidja Hygiène et les cen-
tres d'enfouissement tech-
nique, portant prise en
charge des déchets. Elle a
également inauguré un cen-
tre d'enfouissement tech-
nique à Ain Romana devant

couvrir la région ouest de
Blida. A Beni Merrad, la mi-
nistre a donné le coup d'en-
voi de la phase expérimen-
tale au niveau de l'unité de
valorisation du plastique.
Elle s'est rendue, également,
à l'unité réservée au recy-
clage des déchets, réitérant,
à cette occasion, la disposi-
tion de l'Etat à encourager
et soutenir ce type de projets
d'investissement. 

Mme Zerouati a achevé
sa visite à la wilaya de Blida
par une rencontre avec les
membres de la société civile
avec lesquels elle a réaffirmé
l'importance de conjuguer
les efforts dans le but de res-
tituer à la ville son lustre
d'antan, précisant que la
réussite de cette opération
dépendra du «rôle du ci-
toyen et de son implication». 

De fortes chutes de pluies se sont
abattues hier après-midi sur Ouargla,
créant des goulots d'étranglement
pour le trafic routier et occasionnant
des inondations par endroits du chef-
lieu de wilaya, a-t-on constaté. 

Des trombes d’eau se sont abattues

sans discontinuer sur la ville et ses
environs, paralysant la circulation en
de nombreux endroits de la ville, du
fait des agglutinements d’eaux plu-
viales, sans compter les cas d’infiltra-
tions d’eau qui sont déjà signalés ça
et là et qui risquent de se multiplier,

craint-on, notamment au niveau des
vieilles bâtisses. Les équipes de la Pro-
tection civile sont déployées sur le ter-
rain pour parer à toute éventualité et
intervenir le cas échéant, a-t-on éga-
lement constaté. 

Le nouveau plan climat sera présenté en Conseil du gouvernement dans les tout pro-
chains jours, a fait savoir, lundi à Blida, la ministre de l'Environnement et des énergies
Renouvelables, Fatima-Zohra Zerouati. 

MÉTÉO : 
Fortes chutes de pluie sur Ouargla, 
trafic routier quasiment paralysé

Trois cents quatre-vingt-
douze (392) enfants sont décédés
durant l'année scolaire 2017-
2018, selon un bilan du Centre
national de prévention et de sé-
curité routière (CNPSR), rendu
public en marge d'une campagne
de sensibilisation lancée, hier,
pour la protection des enfants
scolarisés contre les accidents
de la route. 392 enfants âgés de
moins de 14 ans sont décédés et
5189 autres blessés durant la pé-
riode allant de septembre 2017

à juin 2018, indique le CNPSR,
ajoutant que «la plupart des vic-
times ont été déplorées sur les
chemins des différents établis-
sements éducatifs». A travers
cette campagne de sensibilisa-
tion, organisée sous le slogan
«pensez à vos enfants...réduisez
la vitesse», le Centre vise «à pré-
server les enfants, notamment
scolarisés, contre les accidents
de la route». Le Centre a tracé
un «programme varié» basé sur
l'action de proximité sur le ter-

rain pour la sensibilisation aux
dangers des accidents de la route,
avec la diffusion de spots publi-
citaires sur la protection des en-
fants scolarisés contre leurs
risques, à travers les radios thé-
matiques et locales et les chaines
de télévision. Des SMS contenant
le slogan de la campagne seront
également envoyés aux conduc-
teurs, en sus d'affiches qui seront
installées à travers les grands
axes routiers.

APS

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
Décès de 392 enfants durant l'année scolaire 2017-2018 (Centre)
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VILLE NOUVELLE DE
HASSI-MESSAOUD: 
Les études
techniques 
de la gare routière
multimodale 
tirent à leur fin

Les études techniques du projet de la gare
routière multimodale de la ville nouvelle de
Hassi-Messaoud «tirent à leur fin», a-t-on ap-
pris hier de la direction des transports de la
wilaya d’Ouargla. D’un coût de 3,4 millions
DA, ces études, confiées à un bureau d’études
spécialisé, préludera au lancement de cet im-
portant projet après la levée du gel financier
sur le projet, ont précisé les services de la DT. 

Cette structure publique s’inspire de l’aspect
architectural adopté pour la gare multimodale
d’Ouargla, considérée comme un modèle ar-
chitectural et classé en 4ème position à
l’échelle nationale pour le prix national de
l’architecture et de l’urbanisme, a-t-on indi-
qué. 

Les travaux de réalisation en cours de la
nouvelle gare routière multimodale de Toug-
gourt (160 km d’Ouargla), d’un investissement
de 600 millions DA, tirent, pour leur part, à
leur fin et seront suivis d’une opération d’équi-
pement. 

La direction des Transports d’Ouargla a
fait part, dans le même cadre, de l’achèvement
des études techniques de la gare routière (ca-
tégorie B) de la commune de N’goussa, et de
deux autres (catégorie C) dans les communes
de Temacine et Taibet. 

Cinq gares urbaines sont opérationnelles
actuellement au niveau des communes d’Ouar-
gla, Touggourt, Taibet, El-Hedjira et Sidi
Khouiled, selon la même source. Le secteur
des transports dans la wilaya d’Ouargla sera
renforcé prochainement par l’inscription
d’autres opérations de développement qui
viendront conforter les acquis réalisés au titre
des différents programmes. 

BLIDA : 
Traitement 
de deux affaires
liées à l’irrigation
de récoltes 
avec des eaux usées

Deux affaires liées à l’irrigation de récoltes
agricoles (orangers et oliviers) avec des eaux
usées ont été traitées, par la brigade territoriale
de la Gendarmerie nationale de Soumaà (Est
de Blida), indiquait hier un communiqué de
ce corps constitué. 

Dans le cadre des actions de lutte contre
les atteintes à l’environnement et à la santé
publique, les services de la Gendarmerie na-
tionale, à Soumaà, ont traité deux affaires re-
latives à l’irrigation de récoltes agricoles, soit
prés de 9000 orangers et oliviers, avec des
eaux usées, selon le document qui signale
l’arrestation des personnes mises en cause
dans ces affaires, en plus de la saisie des
pompes utilisées dans l’irrigation de ces ré-
coltes. 

Dans la perspective de mettre fin à ces
agissements constituant un réel danger pour
la santé publique, un appel en direction des
citoyens, a été lancé par la Gendarmerie na-
tionale, en vue de faire prévaloir leur esprit
civique en dénonçant ce type de dépassements
et tout autre atteinte à la sécurité et à l’ordre
public, en appelant les numéros verts 1055 et
1590. 

A noter que la brigade territoriale de la
Gendarmerie nationale de Ben Chaàbane (Est
de Blida) avait, également, traité en août der-
nier, deux affaires similaires liées à l’irrigation
de récoltes agricoles (mais) avec des eaux
usées, ayant abouti à l’arrestation des mis en
cause et leur présentation devant la justice.

APS

AGRICULTURE: 
Une journée d’information sur la
promotion de la filière agrumicole
aujourd’hui à Alger (Algex) 

Cette journée  entre dans
le cadre de la politique du
ministère du commerce vi-
sant la promotion de la qua-
lité des produits de la filière
agrumicole et d’assurer leur
compétitivité et diversifica-
tion, a précisé la même
source, Elle vise également
à faciliter le placement des
produits agricoles natio-
nales sur les marchés exté-
rieurs. La production, dis-

tribution et la consomma-
tion de produits agrumes,
ainsi que la mise en œuvre
du savoir-faire et de com-
pétences dans la filière, fi-
gurent parmi les exigences
omniprésentes dans les ac-
tivités de la filière agrumi-
cole, note le communiqué. 

Ainsi, les enjeux de l’éla-
boration d’une démarche
de certification et de nor-
malisation sont à la mesure

de la compétitivité et de dé-
veloppement de la filière,
a-t-elle ajouté. 

Parmi les objectifs de
cette journée, figure la do-
tation des produits desti-
nées à l’exportation de cer-
tification reconnue a l’in-
ternational, se qui facilitera
le placement du produit al-
gérien sur les marchés ex-
térieurs, et s’assurer que
les produits consommés lo-

calement ou exportés sont
conforme aux normes. En
Outre, Algex s’attèle à la
mise en place des mesures
incitatives à destination des
agrumicultures concernant
la certification et la norma-
lisation et susciter une cul-
ture de qualité des produits
de la filière et répondre à
ses défis sur le marché local
comme à l’international a
conclu le communiqué. 

Le salon international d’agriculture
«Mosta Expo» s'est ouvert hier à Mos-
taganem avec la participation de 52
exposants nationaux et de pays euro-
péens, africains et asiatiques. Le wali
de Mostaganem Mohamed Abdennour
Rabdhi a souligné, à l’ouverture de
cette manifestation économique qui
s’est déroulée en présence de l’am-
bassadeur d’Italie en Algérie, Pascal
Ferrera, que l’Algérie mise sur ce
genre de rencontres entre producteurs
et investisseurs locaux et étrangers
pour faire découvrir le produit agricole
national et échanger les expériences
dans divers domaines d’agriculture,
de pêche, d’agroalimentaire et de
transformation. 

Il a déclaré aussi que ce salon
constitue une occasion pour les in-
vestisseurs algériens pour conclure
des partenariats avec des étrangers
leur permettant par conséquent de
développer la production agricole, ré-
duire la facture d’importation et trou-
ver des marchés extérieurs pour ex-
porter des produits nationaux. Cette
première édition du salon interna-
tional agricole «Mosta Expo» enregistre
la participation d'exposants d’Algérie,
Tunisie, Turquie, Espagne, France,
Inde et Chine en plus de 15 sociétés
italiennes dans ce domaine, notam-
ment «Landini» et «Botoccuni». L'Italie
est invité d’honneur de cette édition.
En marge de ce salon, qui se tient

sous le slogan «l’agriculture au service
de la souveraineté nationale», des ren-
contre entre professionnels et experts
seront organisées autour des thèmes
«relations algéro-africaines», «méca-
nismes pour valoriser les produits
agricoles», 'le marketing et l'exporta-
tion», «l’aquaculture», «la santé vé-
gétale et usage d’intrants», «les tech-
niques d’économie de l’eau» et «la
production laitière». Il est prévu, lors
de cette manifestation tenue au parc
d’attraction et de loisirs «Mosta Land»
à Kharouba à l’Est de Mostaganem,
une rencontre régionale du conseil
national interprofessionnel de la filière
pomme de terre et une autre de la
chambre nationale d’agriculture. 

L’Agence nationale de promotion du commerce extérieur (Algex( en collaboration
avec l’Association professionnelle agricole des agrumiculteurs de la wilaya d’Alger,
organisent aujourd’hui une journée d’information sur la filière sous le thème «L’agru-
miculture: Certification et Normalisation» a indiqué un communiqué d’Algex. 

MOSTAGANEM: 
Une cinquantaine d'exposants 
au Salon international de l’agriculture

Un total de 67 projets
agricoles d’une valeur fi-
nancière de plus de 105 mil-
lions DA, a été financé dans
la wilaya de Bordj Bou-Ar-
réridj dans le cadre du cré-
dit R’fig, au titre de la saison
agricole en cours, a-t-on
appris hier de la direction
des services agricoles (DSA). 

Ces crédits ont été attri-
bués dans le cadre de la di-
rective interministérielle n
108 relative à la création des
nouvelles exploitations agri-
coles et d’un complexe agri-
cole mixte ainsi que l’éle-
vage bovin, ovin, des poules

pondeuses et la cuniculture
en plus de la production des
aliments du bétail, ont pré-
cisé les services de cette di-
rection. 

La même source a éga-
lement indiqué que 254 pro-
jets ont été concrétisés dans
le cadre du crédit Ettahadi,
pour un coût global dépas-
sant les 300 millions de di-
nars dans les filières d’avi-
culture, apiculture, l’élevage
bovin, les industries agroa-
limentaires, les abattoirs
avicoles et les cultures irri-
guées notamment. 

D’autre part, 131 agricul-

teurs ont bénéficié, au titre
de la campagne agricole en
cours de sessions de forma-
tion dans divers domaines
liés à la production animale
et végétale, organisées aux
Institut de technologie
moyen agricole spécialisé
(ITMAS) des wilayas de Sétif
et de Tizi Ouzou, a souligné
la même source. 

Ces opérations, selon les
mêmes services, sont ins-
crites dans le cadre de la
stratégie de développement
de l’économie agricole et
rurale, élaborée visant, à at-
teindre une sécurité ali-

mentaire. 
La surface agricole utile

(SAU) dans la wilaya de
Bordj Bou Arreridj est esti-
mée à 186.600 hectares dont
6.806 hectares irrigués, a
fait savoir la même source.
Pas moins de 78.020 hec-
tares parmi la superficie
globale sont réservés aux
céréales, 30.655 hectares à
la plantation des oliviers et
des arbres fruitiers en plus
de 1.636 hectares consacrés
aux cultures maraichères,
ont signalé les responsables
de la DSA. 

CRÉDIT R’FIG: 
Financement de près de 70 projets 
agricoles à Bordj Bou-Arréridj
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ALGÉRIE - ONU - AFRIQUE DU SUD 
M. Messahel prend part au sommet
Nelson-Mandela à New York 

L’Afrique du Sud qui célèbre cette
année le centenaire des icônes sud-
africaines Nelson Mandela et Mama
Albertina Sisulu, a organisé ce sommet
en hommage au Président Nelson
Mandela pour sa contribution inesti-
mable à la paix dans son propre pays et
au niveau international.

Le ministre a, d’emblée, rappelé la
description qui a été donnée à cette
icône par le président de la République
Abdelaziz Bouteflika qui a souligné
que «Nelson Mandela se confond avec
l’Histoire de l’Afrique du Sud dont il
incarne la longue lutte pour la liberté
et la dignité, son combat contre le sys-
tème de l’apartheid et pour réhabiliter
l’être humain dans toute sa dignité, a
été ressenti par le peuple algérien
comme son propre combat». 

Le ministre des Affaires étrangères
a également rappelé que lors de la
29ème session de l’Assemblée géné-
rale de l’ONU, qu’avait présidée le
Président de la République Abdelaziz
Bouteflika, alors ministre des Affaires
étrangères, le régime de l'apartheid a
été suspendu et l’ANC s’est vu attri-
buer la qualité d’Observateur auprès
de l’ONU, dans ce qui est devenu le
«Bouteflika Ruling».

Tout en mettant en exergue les rela-
tions traditionnelles de solidarité et de
fraternité qui ont toujours uni
l’Algérie et l’Afrique du Sud ainsi
qu’entre l’Algérie et Nelson Mandela,
il a rappelé que ce grand homme d’Etat
sud-africain avait déclaré que
«l’Armée de libération nationale et le

peuple algérien ont inspiré son com-
bat pour la liberté» et que «l’Algérie
qui avait fait de lui un Homme, est sa
second patrie».

Abordant la contribution de Nelson
Mandela sur le plan international, il a
souligné que «la meilleure façon de
célébrer le centenaire de l’icône sud-
africaine est de poursuivre son action
pour la construction d’une Afrique
solidaire et prospère». «Notre souhait
est de voir les enfants de l’Afrique
poursuivre, avec la même détermina-
tion, son combat pour promouvoir la
paix sur le continent, en particulier en
mettant fin au dernier vestige du colo-
nialisme sur son sol», a ajouté le
ministre, rappelant «le combat poli-
tique de Nelson Mandela pour que les
peuples colonisés ou soumis à d’autres
formes de dominations étrangères

puissent accéder à leur droit à l’auto-
détermination».

Dans le même sillage, il a également
rappelé l’initiative algérienne qui a fait
du 16 mai de chaque année la Journée
internationale du vivre ensemble en
paix, s’inscrivant ainsi dans le même
cadre de promotion de la paix, de la
tolérance et de la réconciliation.

Plusieurs chefs de délégations ayant
pris la parole à cette occasion n’ont pas
manqué de rappeler ce combat pour la
liberté que Nelson Mandela a mené
tout au long de sa vie. Le ministre des
Affaires étrangères séjourne à New
York dans le cadre de sa participation
aux travaux de la 73ème session de
l’Assemblée générale de l’ONU, à
laquelle il conduit la délégation algé-
rienne.

Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, a pris part hier à New York 
au sommet Nelson-Mandela, organisé par l’Afrique du Sud, en marge de la 73e 
session de l’Assemblée Générale des Nations unies.

ALGÉRIE - AFRIQUE - BAD 
La BAD appelle les opérateurs algériens 
à adhérer à son initiative sur
l'investissement en Afrique 

La Banque africaine de
développement (BAD) a
appelé hier à Alger les opé-
rateurs économiques algé-
riens à adhérer à sa nouvelle
initiative de promotion des
investissements en Afrique.

Baptisé «Africa invest-
ment forum» (AIF), ce projet
vise à identifier les projets
d'investissement en
Afrique, à les assister et à
assurer leur financement.

«L'AIF est le premier
marché de l'investissement
en Afrique, destiné à com-
bler le déficit du continent
en matière de mécanismes
de financement.

Les opérateurs algériens
sont appelés à prendre part
à cette action et à saisir les
opportunités qu'elle pré-
sente», a indiqué le direc-
teur général de la BAD
chargé de la région Afrique
du Nord, Mohamed El Azizi,
lors d'une réunion de pré-
sentation de cette initiative,
en présence de chefs d'en-
treprises algériens et de
représentants d'institutions
publiques.

L'objectif de l'AIF est de
«réduire l'écart entre les
besoins énormes en inves-
tissements en Afrique et l'of-
fre en matière de finance-
ments» en proposant tout
type de financements prove-
nant des différents bailleurs
de fonds internationaux
ainsi que le secteur privée
africain, a-t-il soutenu.

Selon les estimations de la
BAD, les besoins de finance-
ments en Afrique avoisinent
les 170 milliards de dollars
annuellement pour suivre
le rythme de la croissance
démographique sur le
continent.

Cependant, la valeur des
investissements consentis
réellement est «très en-
deçà» des besoins du conti-
nent, ce qui impose la
nécessité de créer un méca-
nisme qui oriente les capi-
taux vers les nombreuses
opportunités de développe-
ment en Afrique, a-t-il
signalé. Dans ce cadre, la
BAD se chargera de tout le
processus d'indentification,
de maturation et d'amélio-
ration des projets de déve-
loppement dans les pays
d'Afrique et de réunir les
institutions de finance-
ments nécessaires pour leur
concrétisation, a fait savoir
M. El Azizi. Les projets rete-
nus sont ceux destinés à
«alimenter l'Afrique en
énergie, la nourrir, l'indus-
trialiser, l'intégrer et à amé-
liorer la qualité de vie des
populations africaines», a
avancé le représentant de
cette institution financière
régionale. Cette initiative
stimulera, par conséquent,
l'investissement dans des
secteurs d'intérêt straté-
gique, tout en renforçant la
coopération avec le secteur
privé africain L'AIF se veux

donc une «plateforme mul-
tipartite et pluridiscipli-
naire» qui a vocation à faire
progresser les projets et les
rendre «bancables», ainsi
qu'à accélérer le bouclage
financier des transactions
conclues.

En incitant les opéra-
teurs des différents pays
d'Afrique à préparer des
projets qu'ils pourront pré-
senter à de potentiels inves-
tisseurs, la BAD compte
bâtir une large réserve de
projets capables d'amélio-
rer la visibilité concernant
le marché africain qui
recèle d'importantes oppor-
tunités, a noté M. El Azizi.

Sekon lui, le portefeuille
des projets définis par la
BAD en Afrique du Nord
dépasse actuellement les 16
milliards de dollars.

Pour ce faire, cette
banque envisage de recruter
prochainement une soixan-
taine d'experts chargés des
questions des investisse-
ments afin d'accompagner
les promoteurs de projets.

De son côté, un autre res-
ponsable de la BAD, Achraf
Tarsim, a souligné que l'AIF
«fait le matching entre des
projets maturés et bien pré-
parés, d'une part, et des
investisseurs intéressés par
l'Afrique grâce notamment
aux mécanismes de réduc-
tion de risques et d'amélio-
ration du climat des
affaires». A cet égard, il a

avancé que la BAD va créer
une plateforme interconti-
nentale de co-garantie, en
collaboration avec des insti-
tutions de financement
internationales telles que la
Banque islamique de déve-
loppement (BID) et la
Banque européenne pour la
reconstruction et le déve-
loppement (BERD).

Cette réunion d'Alger est
la quatrième étape d'un
road show régional qui a
déjà conduit la délégation
de la BAD à Tunis,
Casablanca et au Caire afin
de promouvoir l'AIF qui
tiendra sa première édition
du 7 au 9 novembre 2018 à
Johannesburg (Afrique du
Sud). Pour rappel, l'Algérie
est l'un des membres fonda-
teurs de la BAD qui avait été
créée en 1964.

Détenant 4,2% des
actions de cette banque,
l’Algérie en est le 4ème
actionnaire parmi les pays
africains et le 7ème dans le
classement général des pays
membres. Actuellement, le
partenariat Algérie-BAD est
essentiellement axé sur les
travaux analytiques et le
renforcement des capacités.

Cette banque régionale
compte 81 pays membres
formés de 54 pays africains
et de 27 pays européens, sud
et nord américains et asia-
tiques.

APS

ALGÉRIE - 
BANQUE MONDIALE 
M. Djellab évoque
avec la délégation de
la BM la coopération
bilatérale 

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab, a
reçu lundi à Alger une délégation de la Banque
mondiale (BM) avec laquelle il a évoqué les
moyens à même de renforcer la coopération et
de poursuivre la coordination, notamment en
matière de promotion des exportations agri-
coles, a indiqué un communiqué du ministère.

A ce propos, le ministre a affirmé que les
démarches de la BM dans l'accompagnement
des explorations algériennes, notamment agri-
cole, cadrent avec la stratégie nationale de la
promotion des exportations, adoptée par le
ministère pour la diversification des exporta-
tions hors hydrocarbures.

M. Djellab a mis en avant, dans ce sens, les
efforts consentis par l'Algérie pour diversifier
l'économie nationale et investir avec force les
marchés internationaux à travers les exposi-
tions internationales auxquelles participe
l'Algérie avec différents produits ayant connu
un grand succès et ouvert, en outre, les portes à
plusieurs investissements étrangers.

ALGÉRIE - NOUVELLE
ZÉLANDE 
Djellab évoque 
avec l'ambassadeur
de Nouvelle-Zélande
les relations de
coopération
bilatérale 
et les moyens 
de les renforcer  

Le ministre du Commerce, Said Djellab a
reçu,  hier à Alger, l'ambassadeur de Nouvelle-
Zélande en Algérie avec résidence  au Caire, M.
Barney Riley, avec lequel il a évoqué l'état des
relations de  coopération bilatérale, indique un
communiqué du ministère.

Les deux parties ont passé en revue l'état de
relations de coopération  bilatérale et les voies
et moyens à même de promouvoir les échanges
algéro-néozélandais à travers la mise en place
des voies susceptibles de  permettre la concréti-
sation des opportunités offertes et la consécra-
tion  de la complémentarité entre économies
des deux pays, ajoute le communiqué.

A cette occasion, les deux parties ont abordé
la promotion des échanges  commerciaux entre
les deux pays, à travers la mise en place des
moyens  permettant de renforcer le partenariat,
notamment l'exportation des  produits agri-
coles algériens qui connaissent une abondance
quantitative et  qualitative, à l'instar des filières
des industries agroalimentaires et de  la pro-
duction du ciment.

Les deux parties ont estimé, également, que
l’échange de délégations  économiques et l’or-
ganisation de forums d'affaires entre les opéra-
teurs des  deux pays permettront de créer des
partenariats bilatéraux  prometteurs.
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ALGÉRIE-JAPON-TURQUIE 
M. Zaalane s'entretient
avec les ambassadeurs
de Turquie et du Japon 

Le ministre des Travaux publics et des
Transports, Abdelkader Zaalane, a reçu hier à
Alger les ambassadeurs de la Turquie et du Japon
à Alger, respectivement, Mehmet Poroy et Kazuya
Ogawa, indique un communiqué du ministère.

Lors de ces entretiens qui s'inscrivent dans le
cadre du renforcement et du développement des
moyens de coopération et de partenariat entre
l'Algérie et ces deux pays en matière des travaux
publics et des transports, les responsables ont
examiné les principaux domaines de coopération
et de partenariat entre l'Algérie, la Turquie et le
Japon, et les moyens de développer ce partena-
riat, ajoute la même source. Le ministre a égale-
ment examiné avec les deux diplomates plu-
sieurs points d'intérêt commun. Les audiences
ont été une occasion pour poursuivre les efforts
visant à réaliser les aspirations futures au mieux
des intérêts communs, en sus de la valorisation
des bonnes relations de coopération unissant
l'Algérie avec la Turquie et le Japon, conclut la
même source.

ALGÉRIE - USA 
Les Etats-Unis
d'Amérique
entretiennent 
de très fortes
relations avec
l’Algérie 

L’ambassadeur des Etats unis d’Amérique
(USA), John Desrocher a affirmé, lundi à Oran,
que son pays entretient de très fortes relations
avec l’Algérie, qui seront renforcés à l’avenir.

Le diplomate américain a souligné, dans une
déclaration à la presse de la cérémonie de célé-
bration du 10e anniversaire de la fondation du
«Coin américain» dans la capitale de l’Ouest algé-
rien, que les USA ont de fortes relations qui les
lient à l’Algérie, ajoutant que ces relations seront
renforcées entre les deux pays à l’avenir.

Dans une allocution pour la circonstance à
l’amphithéâtre de l’université de sciences et
technologies d’Oran (USTO) «Mohammed
Boudiaf», l’ambassadeur a exprimé sa satisfac-
tion quant à l’intérêt des associations algériennes
et des étudiants porté aux programmes
d’échange culturel entre les deux pays.

Il a insisté, à cette occasion, sur la valorisation
des résultats dans ce domaine surtout pour ce qui
est des programmes culturels et de la dynamique
d’enseignement de l’anglais.

Pour sa part, Fatima Kazi Aouel, coordinatrice
du «Coin américain» à Oran, un espace
d’échange culturel algéro-américain et d’ensei-
gnement de la langue anglaise, a indiqué que
cette grande dynamique reflète l’ouverture du
jeune algérien aux cultures et à l'apprentissage
des langues. Elle a valorisé, à l'occasion, cet
espace lancé en 2008 dans le cadre de la coopéra-
tion entre l’université d’Oran 1 et l’ambassade
des USA avec 50 adhérents et qui compte actuel-
lement pas moins de 700 adhérents. Ce cérémo-
nie a été marquée par des spectacles artistiques
dénotant d'une maitrise de l’anglais chez des
enfants et des jeunes et un hommage rendu à
l’Emir Abdelkader et Abraham Lincoln, deux
personnages historiques marquant les relations
historiques entre les deux pays, en plus de la
célébration de la journée mondiale de la paix.

ALGÉRIE - FRANCE 
Installation du groupe parlementaire
d'amitié «Algérie-France» 

Le président de la Commission
des Affaires étrangères, de la
Coopération et de la Communauté
nationale à l’étranger, Abdelhamid
Si Affif a présidé la cérémonie d'ins-
tallation du groupe parlementaire
d’amitié en présence de l'ambassa-
deur de France à Alger, Xavier
Driancourt, indique un communi-
qué de l'APN.

Intervenant à l’occasion, M. Si
Affif a affirmé que le groupe parle-
mentaire d'amitié constituait «un
important support et un nouveau
départ pour la coopération parle-
mentaire entre les deux pays, dans
le cadre de la redynamisation de la
diplomatie parlementaire».

Dans le même cadre il a évoqué
l'évolution de la diplomatie parle-
mentaire, «grâce à la promotion du

rôle, des missions et des responsabi-
lités des parlements et instances
officielles», soulignant l'importance
des groupes d'amitié parlemen-
taires», qui sont «l'un des méca-
nismes et supports essentiels pour
la diplomatie parlementaire» à
même de renforcer l'amitié entre
peuples et le rapprochement entre
pays». L'installation de ce groupe
d'amitié vise à «mettre en place un
cadre d'échange de vues, de dia-
logue et de rapprochement des posi-
tions des parlementaires des deux
pays», ainsi que le rapprochement
des vues des deux peuples afin de
booster la diplomatie parlementaire
pour compléter et soutenir la diplo-
matie officielle de l'Etat». Enfin M. Si
Affif a exprimé son souhait de voir
ce groupe contribuer «au renforce-

ment des liens d'amitié entre les
deux pays, et au renforcement de la
coopération parlementaire algéro-
francaise.

De son côté, l'ambassadeur de
France à Alger a souligné «la néces-
sité de développer les relations par-
lementaires entre les deux pays
dans tous les domaines», saluant les
efforts déployés par les députés des
deux pays en faveur de la création de
ce groupe parlementaire d'amitié,
annonçant à l'occasion des échanges
de visites prochains entre parle-
ments algérien et français, a ajouté
le communiqué de l'APN.

La présidence du groupe parle-
mentaire d’amitié «Algérie-France»
a été attribuée à la député Amel
Doura du parti du Front de libéra-
tion nationale (FLN).

Le groupe parlementaire d'amitié «Algérie-France», cadre d'échange et de concertation
entre parlementaires des deux pays et de rapprochement des vues, a été installé lundi
au siège de l'Assemblée populaire nationale (APN).

ALGÉRIE - MAURITANIE 
Etude pour l’ouverture d’une ligne
terrestre de transport de voyageurs
reliant Tindouf et Nouakchott 

Une étude est en cours
pour l’ouverture d'une
ligne terrestre de trans-
port de voyageurs reliant
la wilaya de Tindouf et la
capitale de Mauritanie
(Nouakchott), a annoncé
lundi à El Bayadh le
ministre des Travaux
publics et des Transports,
Abdelghani Zaalane.

Dans une déclaration à
la presse en marge d’une
visite de travail et d'ins-
pection dans la wilaya d’El
Bayadh, le ministre a sou-
ligné que cette étude
intervient après l’ouver-
ture dernièrement d’un
passage frontalier entre
les deux pays.

Par ailleurs,
Abdelghani Zaalane a fait
remarquer, lors de sa
visite, que le réseau de
routes nationales dans la
wilaya a doublé dans les
dernières année attei-
gnant 1.044 kilomètres en
2018 contre 500 km aupa-
ravant.

Cette extension du
réseau intervient, selon le
ministre, en application

du programme du prési-
dent de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika
visant à relier la wilaya
aux autres limitrophes,
surtout qu'El Bayadh est
frontalière à huit wilayas.

Le ministre a annoncé
la réception dernière-
ment de 44 ouvrages d’art
(ponts) à El Bayadh dont 4
inaugurés lors de cette
visite à Boualem et à
Brizina, mettant l’accent
sur l’importance de ces

ouvrages qui traversent
dans leur majorité des
oueds.

En inspectant l’aéro-
drome d’El-Bayadh,
Abdelghani Zaalane a
souligné que cette infra-
structure connaît un défi-
cit dans son exploitation,
annonçant une étude avec
les compagnies «Tassili
Airlines» et «Air Algérie»
pour augmenter le nom-
bre de vols via cet aéro-
drome qui assure actuel-

lement un vol par
semaine en direction
d’Alger.

S’agissant du transport
terrestre, le ministre a
donné le coup d’envoi de
l’opération de vente élec-
tronique de billets de bus
de l’entreprise publique
de transport de voyageurs
centre. Cette entreprise
publique dessert actuelle-
ment 50 lignes de trans-
port terrestre inter-
wilayas, selon son direc-
teur général, Kilane
Abderrazak.

A cette occasion, M.
Kilene a informé le minis-
tre du lancement de l’opé-
ration de billetterie élec-
tronique de cette entre-
prise de transport des
voyageurs via le portail de
l’entreprise sur internet.

L’achat des tickets s'ef-
fectue en utilisant des
cartes bancaires et pos-
tales dans le cadre de la
modernisation de la
société et le développe-
ment du secteur du trans-
port routier.
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SAISON DU TOURISME SAHARIEN À BECHAR: 
Taghit s'apprête à accueillir ses visiteurs  

Les gérants d'une vingtaine de
maison d'hôtes, dont la majorité
sont des  jeunes du cru et qui
s'adonnent à cette formule du
«Tourisme chez  l'habitant'', se pré-
parent à recevoir les premiers
groupes de tourisme  ayant décidé
d'un séjour touristique dans cette
région. Totalisant une capacité d'ac-
cueil de plus de 200 lits, ces maisons
d'hôtes, dont certaines sont situées
dans le ksar plus que millénaire de
Taghit et ailleurs dans la même
localité, répondent aux attentes
d'une  certaines catégories de tou-
ristes qui veulent être en contact
direct avec  les habitants de cette
localité, selon leurs traditions et art
culinaire,  ont indiqué à l'APS cer-
tains d'entre eux.

Confortés par la circulaire inter-
ministérielle du 16 juin 2012, rela-
tive  aux règles de logement chez
l'habitant, au titre de la formule
+Hébergement  touristique+, cette
forme d'accueil a atténué quelque
peu la demande en  hébergement et
restauration des touristes dans la
région, qui étaient dans  le passé
confrontés au manque de structures
d'accueils, ont-ils signalé.

Cette formule est pour beaucoup
dans le choix des touristes natio-
naux et  étrangers de la destination
Saoura, spécialement Taghit, parce
qu'elle  permet aux touristes d'avoir
plus de contacts sociaux et culturels
avec les  habitants de région et de
vivre leur quotidien, selon des pro-
fessionnels  locaux du secteur du
tourisme.

Cependant, le développement de
certaines prestations de services
publics  sont nécessaires pour ren-
forcer cette destination, notamment
la mise en  place de toilettes
publiques et d'établissements d'hy-
giène corporelle à  l'exemple de
douches ou hammam à Taghit, esti-
ment de nombreux touristes  natio-
naux. Taghit, qui a bénéficié de pro-
jets d'investissements privés dans le
domaine hôtelier et touristique, est
confrontée aux retards des travaux
de  certains d'entre eux.
Actuellement, l'hôtel Saoura, pro-

priété de la chaîne publique hôte-
lière  «El-Djazair'', fruit de l'achat et
de la rénovation de l'ancien hôtel
communal de Taghit , construit au
début des années 70 du siècle der-
nier,  mis en exploitation en février
2015 (avec une classification 4
étoiles) et  comprenant 57 chambres
et deux (2) suites, totalisant 118
chambres en plus  d'un restaurant,
d'une cafétéria et d'une salle de
conférence de 250 places  et d'une
piscine, ne fait pas l'unanimité dans
la région de par les prix  jugés «'très
chers'' par la population locale et les
touristes.

Il arrive quand même à attirer
une certaine catégorie de touristes
(nationaux et étrangers) avides de
nouvelles découvertes et aventures
dans  les beaux paysages touris-
tiques et naturels de la région.

Des projets touristiques, pour 
renforcer les capacités d'accueil 
Le projet d'un complexe touris-

tique relevant du secteur privé et
situé à  proximité du village de
Berrebi (même commune) et dont
les travaux ont été  entamés en 2006
pour un coût initial de 800 millions
DA reste à ce jour  inachevé, malgré
que cette infrastructure peut être
d'un grand apport à la  promotion
de la destination Saoura, selon la
direction du Tourisme de la  wilaya.

Ce projet qui devait être récep-
tionné en 2017 est toujours en chan-
tier.  Une fois achevé il permettrait
de mettre à la disposition des tou-
ristes une  capacité d'accueil de 200
lits, répartis entre 100 chambres et
suites, et  d'un restaurant de 1.200
couverts, a-t-on signalé.

Constitué en complexe touris-
tique de 15 hectares, il comprend
aussi, selon  sa fiche technique, plu-
sieurs servitudes en chantier actuel-
lement, à savoir  un centre d'artisa-
nat traditionnel et d'exposition, des
installations  sportives et de loisirs,
et une palmeraie de plus de 9.000
arbres, ce qui  est un véritable attrait
touristique tant pour le complexe
que pour la  région.

Taghit avec sa légendaire palme-
raie de plus de 100.000 palmiers-
dattiers,  ses dunes de plus de 200
mètres de hauteur et ses différents
sites  touristiques, naturels et
archéologiques à l'exemple des sta-
tions de  dessins rupestres et son
nouveau lac apparu à la suite du
remplissage de la  toute nouvelle
digue «El-Ouina'', d'une capacité de
retenue des eaux des  crues de
l'oued «Zousfana» de plus de 3 mil-
lions de M3, a tous les atouts  pour
être l'une des meilleures destina-
tions touristiques du Sahara
Algérien, selon des professionnels
locaux du tourisme.

Taghit, une localité à vocation  essentiellement touristique (97 km au sud de Bechar),
s'apprête à  accueillir ses touristes, tant nationaux qu'étrangers, ayant choisis la
Saoura comme destination, à la faveur de la nouvelle saison touristique  saharienne.

ACHÈVEMENT DU SYSTÈME
D'ASSAINISSEMENT DE LA
VALLÉE DE OUARGLA : 
Eradication de 19 points
noirs avant la fin 
de l'année 

Dix-neuf (19) points noirs défigurant  l'environne-
ment et le cadre de vie des populations dans la vallée
d'Ouargla  seront éradiqués avant la fin de l'année en
cours, a-t-on appris auprès de  la wilaya.

Réalisée à 85 %, cette opération «d'urgence'', qui fait
partie de  l'achèvement du système d'assainissement
de la vallée d'Ouargla (3ème  tranche) confiée au
groupe Cosider, en vertu d'un marché de gré à gré de 5
milliards DA, porte notamment sur la concrétisation
et la rénovation d'une  dizaine de stations de pompage
et de refoulement des eaux usées et un  réseau de prés
de 16.000 mètres linéaires, a précisé le chef de l'exécu-
tif  de la wilaya, Abdelkader Djellaoui, lors d'une visite
de terrain consacrée  lundi au secteur des ressources
en eaux. Couvrant la quasi-totalité des quartiers du
chef lieu de wilaya, tels que  Boughoufala, Sidi-
Bensaci, Hay-Ennasr, Sokra, Sidi-Omrane, Bouaâmer,
El-Gara et le vieux ksar, cette opération est une
tranche «complémentaire''  du mégaprojet d'assainis-
sement de la vallée d'Ouargla (1er et 2ème tranche)
lancé en 2005 et dont les travaux ont été accordés à
plusieurs entreprises  nationales et étrangères, a-t-il
indiqué. Ce projet a pour objectif de mettre en place
un système intégré et  efficace selon les normes en
vigueur, comprenant la collecte, l'épuration,  le drai-
nage, puis le transfert des eaux usées épurées vers le
rejet final,  ont expliqué des cadres du secteur.

Il s'agit, en outre, de garantir de bonnes conditions
d'assainissement  pour les besoins d'une population
de plus de 400.000 habitants à l'horizon  2030 et de
mettre un terme au phénomène de la remontée des
eaux (eaux  polluées qui remontent en surface), nuisi-
ble pour la santé humaine mais  aussi pour l'environ-
nement, signale-t-on.

Au cours de sa visite, le wali d'Ouargla s'est enquis
de l'exécution de  chantiers, tout en étant attentif aux
préoccupations soulevées par les  citoyens en matière
de débordements des eaux usées, qui créent souvent
des  zones de stagnation dégageant des odeurs pesti-
lentielles et constituant un  foyer de propagation de
maladies à transmission vectorielle.

Pour cela, des instructions ont été données aux res-
ponsables intervenant  dans cette opération pour
mobiliser les moyens requis et accélérer le  rythme des
travaux, en appelant à intensifier et consolider les
canaux de  communication avec les citoyens, surtout
via les média, afin de leur  permettre d'avoir la bonne
information sur le projet. Le wali a également
annoncé, dans ce même sillage, la visite prochaine
d'une commission dépêchée par le ministère de
tutelle pour constater  l'avancement du projet.

TIZI-OUZOU: 
Première rencontre sur les missions 
des Comités d’appuis conseil 

La première rencontre
de coordination sur  les
missions des Comité
locaux paritaires d’ap-
puis conseil (COPAC) du
secteur agricole s'est
tenue lundi au siège de la
wilaya de Tizi-Ouzou.

Le directeur de la for-
mation, de la recherche et
de la vulgarisation du
ministère de
l'Agriculture, du dévelop-
pement rural et de la
pêche et qui a  regroupé
les acteurs locaux du sec-
teur agricole, M. Mekersi
qui a présidé  la rencon-
tre a précisé que les
COPAC mis en place par le
ministère de  l’agricul-
ture, dans six zones agro
écologiques pilotes qui
sont Tizi-Ouzou,  Médéa,
Batna, Ain Timouchent,
Oum El Bouaghi et
Ouergla permetteront de
renforcer le système clas-

sique de vulgarisation
agricole et d’accompa-
gner  les acteurs locaux.

«Nous somme dans
une nouvelle dynamique,
les politiques de dévelop-
pement  agricole, rural et
de la pêche évoluent
chaque année et nous
sommes obligés  de sui-
vre la demande d’accom-
pagnement des acteurs
du secteur et a travers  la
mise en place de moyens
de communication
adapté a cette dyna-
mique»,  a-t-il dit.

outre les dispositifs de
vulgarisation existant en
matière de transmission
de l’information, du
savoir et du savoir-faire,
de formation assurée par
les différents instituts, et
la communication assu-
rée par des animateurs
qui communiquent quo-
tidiennement notam-

ment à travers les médias
les  séminaires et rencon-
tres et les sites de
démonstration, les
COPAC offrent à  l’acteur
agricole un appui conseil
plus ciblé et adapté a ses
préoccupations au niveau
local, a ajouté M.

Mekersi.
«L’objectif final de

cette démarche est
d’améliorer quantitative-
ment et  qualitativement
la production agricole,
pour arriver à assurer la
sécurité  alimentaire du
pays», a relevé ce même
responsable. Le choix de
Tizi-Ouzou pour la tenue
de la première réunion
du COPAC,  rencontre à
laquelle ont aussi pris
part des acteurs agricoles
de Bejaia,  Boumerdes et
Bouira, est dicté par l’im-
portance des interve-
nants locaux  dans le sec-

teur agricole que compte
cette wilaya, une zone
d’agriculture de  mon-
tagne, a-t-il souligné.

De son coté le direc-
teur local des services
agricoles, Laib Makhlouf,
a  relevé que la mise en
place de ce nouveau
schéma de vulgarisation
permet  d’impliquer l’en-
semble des acteurs dans
une démarche participa-
tive et  engagée qui vise à
booster la production
agricole, créer de la
richesse et  de l’emploi.

Lors de cette rencontre
le directeur de l’institut
national de  vulgarisation
agricole et son adjoint ont
expliqué aux présents le
rôle des  COPAC et la mis-
sion attendu de leurs
acteurs pour contribuer à
développer  le secteur de
l’agriculture.

APS

ORAN: 
Ouverture de nouvelles
spécialités de formation
professionnelle 

De nouvelles spécialités de formation  profession-
nelle sont ouvertes dans la wilaya d’Oran en apprentis-
sage, dans  les domaines du tourisme, de l'hôtellerie et
de la restauration du vieux  bâti au titre de la session de
septembre 2018, a-t-on appris de la  direction de wilaya
de la formation et de l'enseignement professionnels.
Ces nouvelles spécialités ont été ouvertes en prévision
des Jeux  méditerranéens 2021, notamment celles de
guide touristique et de  restaurateur du vieux bâti
sanctionnées d'un diplôme de technicien  supérieur. A
noter que la wilaya enregistre de vastes opérations de
restauration du vieux bâti au centre-ville d'Oran. Une
formation de  technicien supérieur de numérique et
réseaux a été ouverte pour répondre  aux besoins du
marché de l’emploi en main d’£uvre qualifiée. Les
apprentis suivront des cours théoriques et pratiques
au niveau des  structures et ateliers des entreprises
économiques dans le cadre des  conventions signées
entre celles-ci et la direction du secteur de la  forma-
tion. Au titre de l’année de formation 2018-2019, plus
de 10.000 nouveaux postes  pédagogiques ont été
ouverts à travers les centres et instituts de  formation
professionnelle de la wilaya. 

Le secteur de la formation et de l'enseignement
professionnels à Oran  dispose de 27 centres et insti-
tuts accueillant 20.000 stagiaires, en  attendant la
réception prochaine de 7 établissements de formation
destinés  à accueillir 7.500 stagiaires.
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NETTOYAGE DES PLAGES D’EL TARF DURANT L'ÉTÉ: 
Près de 750 tonnes de détritus collectés 

Cette quantité de déchets a été
collectée essentiellement durant
les mois de juillet et août derniers,
dès lors que le mois de juin avait
coïncidé avec le mois de ramadhan
marqué par le manque d’affluence
des baigneurs, a déclaré Mme.

Saliha Hafsi, précisant que
428,07 tonnes de déchets ont été
collectés durant le mois de juillet et
316,67 autres tonnes au mois d’août.

Tous les moyens matériels
nécessaires dont essentiellement 8
camions, 4 cribleuses ainsi que
deux tracteurs, 134 bacs à ordures et
un lot de sacs poubelle ont été
mobilisés dans le cadre de cette
opération, décidée par le chef de
l’exécutif pour permettre à cette
wilaya côtière, réputée pour son
cachet touristique, à offrir un
visage des plus attrayants à ses tou-
ristes. Lors de cette action de salu-
brité publique qui a duré tout l’été
dernier, outre la mobilisation
d’une dizaine de chauffeurs et 5
cadres relevant du CET d’El Tarf
pour la supervision de cette opéra-
tion, 23 agents, 50 autres saison-
niers et 20 autres jeunes bénéfi-
ciaires de contrats d’insertion (CSI)
ont également participé à cette opé-
ration. S’agissant de la campagne

d’hygiène publique, se poursui-
vant, depuis le début du mois de
septembre courant, à travers les 24
communes de la wilaya d’Tarf, pas
moins de 992,57 tonnes de déchets
ont été ramassés, durant le week-
end dernier, a par ailleurs, signalé
la même source.

Cette quantité a été prise en
charge par les cinq (5) centres de
traitement implantés respective-
ment au chef-lieu de wilaya, Raml
Essouk ( Kala), Dréan, Zerizer et
Boutheldja, a-t-on en outre précisé
en soulignant que cette campagne

se poursuivra jusqu’à l’éradication
des décharges qui portent préju-
dice à l’environnement et la santé
publique. Environ 8 tonnes de plas-
tique et environ 400 autres tonnes
de carton sont traités chaque mois
au niveau des centres d’enfouisse-
ment technique (CET) d’El Tarf qui
assure en outre l’entretien des
espaces verts au niveau du chef-lieu
de wilaya. Il est à signaler que le
traitement (sélection, tri et traite-
ment) des déchets solides est réa-
lisé par 5 micro-entreprises acti-
vant dans le domaine du recyclage.

Pas moins de 744,74 tonnes de détritus ont été ramassés durant la saison estivale
écoulée, à travers les 15 plages ouvertes à la baignade dans la wilaya d’El Tarf, 
a indiqué, hier, la chargée du suivi technique du centre d’enfouissement 
technique (CET).

ORAN: 
9 candidats 
à l’émigration
clandestine interceptés 

Les services de la gendarmerie nationale ont mis  en
échec une tentative d’émigration clandestine de 9 indi-
vidus à Bomo plage  dans la commune de Bousfer
(Oran), a-t-on appris lundi du groupement  territorial
de ce corps de sécurité. Les éléments de la 4e section de
sécurité et d'intervention de la  gendarmerie nationale
ont intercepté dimanche à 3 heures du matin ces  har-
raga originaires d’Alger qui s'apprêtaient à prendre le
large à partir  de Bomo plage, a-t-on indiqué.

Ces jeunes ont été remis à la brigade territoriale de
la GN pour  poursuivre l’enquête et seront présentés
prochainement devant la justice.

ADRAR/CHUTES DE PLUIE: 
Effondrement partiel 
de quatre habitations 
et plusieurs points 
noirs signalés 

Les pluies qui se sont abattues lundi après-midi sur
la ville d'Adrar ont causé l'effondrement partiel de qua-
tre habitations et des pannes à une dizaine de comp-
teurs d'électricité de divers maisons outre l'apparition
de onze points noirs dans différents quartiers suite aux
eaux pluviales, a-t-on appris auprès des services de la
Protection civile. Les agents de la Protection civile sont
à pied d'œuvre pour dégager les voies des fortes quan-
tités d'eau afin de faciliter le passage des véhicules et
même des piétons, a-t-on constaté.

De fortes pluies se sont abattues durant l'après midi
de lundi pendant près de deux heures de temps à
Adrar, causant des inondations au niveau des routes et
quartiers.

EDUCATION:
El-Oued: Plus 
de 165.000 élèves
bénéficient de la
restauration scolaire

Plus de 165.000 élèves, des trois paliers de l’ensei-
gnement, bénéficient des cantines scolaires à travers
al wilaya d’El-Oued, au titre de la saison scolaire
2018/2019, a-t-on appris hier de la direction locale de
l’éducation (DE).

La restauration scolaire profite cette année à plus
de 127.000 élèves du primaire, soit 100%, répartis sur
417 cantines scolaires, ainsi qu’à 17.000 collégiens (soit
24%) à travers 32 établissements moyens, et plus de
21.000 lycéens (75%) au niveau de 46 établissements,
a-t-on précisé.

La DE d’El-Oued fait état aussi de la possibilité de
faire bénéficier l’ensemble des élèves de la restauration
scolaire, notamment en zones enclavées, soit par l’ou-
verture d’annexes de cantines ou leur intégration dans
les cantines des établissements primaires.

La carte de restauration scolaire a été renforcée
cette saison par la mise en service de 14 nouvelles
structures, six (6) cantines pour le cycle primaire et
quatre (4) demi-pensionnats pour chacun des paliers
moyen et secondaire, a-t-on fait savoir.

La wilaya d’El-Oued compte 425 écoles primaires,
dont huit (8) nouveaux groupements scolaires, 134
collèges, dont deux nouveaux, et 62 lycées, dont un
mis en exploitation cette année. 

APS

SKIKDA: 
Fermeture préventive de la source 
à Ouled Atia après la découverte 
d'une vache en décomposition 

La source de Oued
Amar, de la commune de
Ouled  Atia (à l’extrême
ouest de Skikda) a été fer-
mée, par mesure de pré-
caution,  après la décou-
verte d’une vache morte,
en décomposition, gisant
dans ses  eaux, a indiqué,
lundi, l’inspecteur vétéri-
naire, Mohamed Réda
Louaham  Mesbah.

Le même responsable a
précisé, à ce propos, que
dès qu’elles ont été  infor-
mées, dimanche soir, les
services de la commune
d’Ouled Attia, un  vétéri-
naire du bureau d’hy-

giène, des agents de la
sûreté ainsi qu’un  repré-
sentant de l’Algérienne
des eaux (ADE) se sont
déplacés sur les lieux.

Selon M. Louaham, le
cadavre de la vache en
décomposition a été
enterré  dans la décharge
publique conformément
aux conditions sanitaires
applicables dans pareils
cas, en sus de procéder au
lavage et à la pose de
chaux au niveau de l’en-
droit où elle a été retrou-
vée. La même source a
ajouté que l’approvision-
nement en eau à partir de

cette  source a été, pour
l’heure, suspendu en plus
d’avoir avisé tous les  habi-
tants et les entreprises qui
sont habituellement ali-
mentés à partir des  réser-
voirs 2 et 3 des régions de
Bouaoun et Bounaghza de
cette même  commune, en
leur conseillant de ne pas
boire l’eau de la source
polluée.

Il a par ailleurs affirmé
que des échantillons
seront prélevés du com-
plexe  de Oued Amar et des
réservoirs n 2 de Bouaoun
du n 3 pour Bounaghza,
dès  leur nettoyage, afin de

s’assurer de la propreté de
l’eau avant de  réalimenter
la population à partir de
ces réservoirs.

De son côté, Hocine
Feroum, président de
l’APC de Ouled Attia, a fait
savoir à l’APS, que pour
éviter une crise en matière
d’approvisionnement en
eau, les structures
publiques et la popula-
tion, estimée à 2500 per-
sonnes,  ont été alimentés
en eau à l’aide de camions
citernes relevant de la
commune, en attendant
les résultats des analyses
attendus d’ici 2 jours.

PORT DE SKIKDA: 
Saisie de 700 kg de fruits et denrées
alimentaires interdites à l’importation
durant la traversée du navire El Djazaïr 2  

L’inspection des Douanes de la
wilaya Skikda a  procédé à la saisie
de pas moins de 700 kg de fruits
interdits à  l’importation, et autres
denrées alimentaires diverses, à
bord du navire El  Djazair 2, a
révélé, lundi, l’inspecteur principal
Marouane Boussaid,  responsable
de la communication et des rela-
tions publiques à la direction  des
Douanes.

La même source a précisé, à
l'APS, que le navire El Djazair 2, qui
a  amarré, dimanche matin, au port
de Skikda en provenance de
Marseille  (France), transportait à
son bord 253 passagers et 132 voi-
tures contenant  500 kg de kiwis et
200 kg d'oranges. Ce même respon-

sable a également fait savoir qu’en-
viron 2300 cartons de  chocolat, de
chewing-gum, des friandises réser-
vées aux enfants ainsi que  116 car-

tons de café soluble ont été saisis.
Les agents des Douanes ont pro-

cédé, en outre, à la saisie de pièces
de  rechange, des portières de voi-
tures d’occasion, des épées d’orne-
ment, des  vêtements usagers, des
ordinateurs, des téléphones porta-
bles et des  tablettes.

M. Boussaid a ajouté, par ail-
leurs, que lors de la traversée de
retour du  navire El Djazair 2 qui a
repris la mer, lundi, avec à son bord
289  voitures et 530 passagers, 60
cartouches de cigarettes qu’un
individu a  tenté de faire passer en
France, en les dissimulant soigneu-
sement à  l’intérieur d’une voiture,
et 110 sacs de tabac à chiquer ont été
saisis.  
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USA 
Légère baisse des crimes
violents aux Etats-Unis
en 2017 

Les Etats-Unis ont enregis-
tré une baisse de 0,2% des
crimes violents en 2017, selon
des statistiques publiées lundi
par le FBI.

La police fédérale a enregis-
tré près de 1,25 million de
crimes violents en 2017, dont
près de 18.000 homicides
volontaires, soit 5,3 meurtres
pour 100.000 habitants.

Dans son rapport annuel sur
la criminalité, le FBI rappelle
que ce taux était de 6,3 en 1998
mais avait baissé à 4,4 en 2014.

Il y avait eu une hausse en
2015 principalement à cause
d'une flambée des violences
dans sept métropoles améri-
caines: Chicago, Baltimore,
Houston, Milwaukee,
Philadelphie, Kansas City et

Washington, la capitale fédé-
rale.

Par comparaison, le Brésil a
comptabilisé 30 meurtres pour
100.000 habitants en 2016, la
Russie onze, la France, l'Italie
et l'Allemagne un seul, selon la
Banque mondiale.

Trois quarts des homicides
ont eu lieu par armes à feu,
selon le FBI.

Si les crimes violents sont à
la baisse, les agressions ont
augmenté de 1% sur un an et les
viols de 2,5 à 3% selon les défini-
tions retenues, d'après l'étude
du FBI.

Par ailleurs, il y a eu 7,7 mil-
lions d'atteintes à la propriété
(cambriolages, vols, incendie
criminel...) en 2017, en baisse de
3% sur un an.

USA: Un vieil Américain
retrouvé vivant 5 jours
après l'incendie de 
sa maison de retraite 

Un homme de 74 ans a été
retrouvé vivant dans sa maison
de retraite cinq jours après
qu'un incendie a ravagé la rési-
dence située à Washington, a
annoncé lundi la maire de la
capitale fédérale, Muriel
Bowser.

«Un résident âgé de 74 ans a
été découvert dans le bâti-
ment», par des personnes char-
gées d'évaluer la sécurité de
l'immeuble sinistré, a-t-elle
expliqué lors d'une conférence
de presse.

Il a été «transporté à l'hôpi-
tal» mais ses jours ne sont pas
en danger, a précisé Mme
Bowser.

A la question de savoir si le
résident se trouvait dans le
bâtiment depuis le moment de

l'incendie mercredi, la maire a
répondu: «Nous pensons que
oui».

«Il semble (...) qu'il était
assis dans son appartement»,
au deuxième étage de l'immeu-
ble, a-t-elle ajouté.

Alors que les pompiers
étaient chargés de mener les
recherches au moment du
drame, «il est possible qu'ils
aient manqué un appartement»
dans le chaos de l'évacuation, a
reconnu le chef des pompiers
de Washington Gregory Dean.

La maire s'en est quant à elle
remise aux résultats d'une
«enquête» à venir, précisant par
ailleurs que des vérifications
supplémentaires concernant la
situation des autres pension-
naires étaient réalisées.

ITALIE: 
Vaste incendie
en Toscane, 
des centaines 
de personnes
évacuées 

Un vaste incendie s'est déclaré
durant la nuit de lundi à mardi dans la
région de Pise (Toscane), dans le nord
de l'Italie, entraînant l'évacuation de
centaines de personnes par mesure de
précaution, annoncent les médias ita-
liens. Le feu s'est déclaré en fin de soi-
rée lundi dans la région très boisée du
Monte Serra et, en raison du vent, s'est
rapidement étendu pour menacer les
localités de Calci, Montemagno et San
Lorenzo e la Torre. «Incendie dévasta-
teur à Calci. Les maisons les plus
proches ont été contactées», a déclaré
dans la nuit sur Facebook le maire de
la commune, Massimiliano Ghimenti.
Plus tard, il a précisé que quelque 500
personnes avaient été évacuées par
précaution sur sa commune ainsi qu'à
San Lorenzo e la Torre. Outre des
avions bombardiers d'eau, des
dizaines de sapeurs-pompiers venant
de toute la Toscane, dont Florence et
Livourne, intervenaient mardi à l'aube
sur les lieux. «Nous faisons face à un
incendie très important. Désormais la
chose la plus importante est de sauver
le village», a déclaré sur une télévision
locale le commandant des pompiers
de Pise, Ugo D'Anna, précisant que
l'origine du sinistre était, selon lui,
«presque certainement volontaire».

GRÈCE : 
Le nombre
d'enfants arrivés
par voie maritime
en hausse d'un
tiers en un an 

Le nombre d'enfants réfugiés et
migrants arrivés sur les îles grecques
entre janvier et août 2018 a augmenté
d'un tiers par rapport à la même
période de l'année dernière, a indiqué
l'UNICEF. Au total, plus de 7.000
enfants ont terminé leur dangereux et
périlleux voyage en mer sur la terre
grecque. L'UNICEF souligne que la
plupart de ces réfugiés se retrouvent
dans des camps surpeuplés où ils
vivent dans des conditions dange-
reuses. Deux sites accueillent notam-
ment environ 13.000 personnes au
total, plus de trois fois leur capacité.
Sur place, les conditions sont déplora-
bles. Les enfants vivant dans ces
camps n'ont pas un accès adapté à
l'éducation, au logement, à la nourri-
ture ou à la santé. Malgré cette surpo-
pulation, plus d'enfants et de familles
arrivent chaque jour. Cette situation
les menace et le personnel dans les
centres qui les accueillent est
«dépassé», a dit Lucio Melandri, le
représentant de l'UNICEF en Grèce.

Selon lui, certains de ces réfugiés et
migrants ont passé plus d'un an sur
ces sites, alors que la loi prévoit 25
jours au maximum.

«En dépit de leur grande volonté et
de leur engagement, le personnel est
débordé et les autorités locales n'ont
pas été en mesure de renvoyer tous les
enfants et familles vulnérables sur les
sites appropriés», a-t-il fait remar-
quer. Si M. Melandri salue la généro-
sité des autorités grecques, le repré-
sentant de l'UNICEF appelle Athènes à
acheminer les enfants affectés sur le
continent. Ce dispositif est retardé en
raison d'un manque d'infrastructures.
Par ailleurs, l'UNICEF appelle l'Union
européenne à augmenter le nombre
de réinstallation de ces enfants vers
ses autres Etats membres.

ÉTATS-UNIS: 
La police recherche un
tireur actif près de Boston 

La police de la ville améri-
caine de Boston recherchait
hier un suspect en fuite qui a
tiré sur une femme, ont rap-
porté les médias locaux.

Cet incident s'est produit
lundi dans la ville de
Marshfield, au sud de Boston.

Les médias locaux ont rap-

porté que l'homme en question
avait tiré depuis une voiture
avant de fuir vers la forêt.

La police poursuit ses
recherches et a recommandé
au public d'éviter la région.

La victime a été hospitalisée
et la gravité de ses blessures
n'est pas encore connue.

TUNISIE:
8 morts dans une collision
entre deux véhicules 

Huit personnes ont été
tuées dans une collusion
entre deux véhicules surve-
nue lundi soir dans la déléga-
tion tunisienne du Fahs, a
rapporté hier l'agence TAP.

«Huit personnes ont été
tuées dans un grave accident
de circulation survenu lundi
soir sur le GP 3 dans la localité
de Dheraa Ben Jouder dans la
délégation du Fahs», a indi-

qué le directeur régional de la
protection civile, le colonel
Salem Youssefi, cité par
l'agence.

«L'accident, du à une colli-
sion entre deux voitures de
transport rural, a entraîné la
mort sur place de 7 passagers
avant qu'un huitième ne suc-
combe à ses blessures à l'hô-
pital, et fait deux autres bles-
sés», a ajouté la même source.

HÉPATITE C: 
Le brevet du médicament
d'un laboratoire US
suspendu au Brésil 

La justice brésilienne a
décidé de suspendre le brevet
d'un médicament très coûteux
contre l'hépatite C, du labora-
toire américain Gilead Sciences,
qui crée également des polé-
miques en Europe, selon des
sources médiatiques.

La requête de suspension
avait été faite par Marina Silva,
candidate écologiste à l'élection
présidentielle qui se tient le
mois prochain au Brésil.

Un juge de première ins-
tance de Brasilia, Rolando Valcir
Spanholo, a estimé qu'en
octroyant la semaine dernière le
brevet au groupe américain,
l'Institut national de propriété
intellectuelle (Inpi) avait agi au
détriment de «son obligation
constitutionnelle de veiller à la
souveraineté nationale et à l'in-
térêt public». Le magistrat met
en avant l'énorme coût du médi-
cament et le risque pour les
quelque 700.000 Brésiliens «qui
sont actuellement infectés et ne
disposent pas de conditions
financières» pour s'offrir le trai-
tement.  «C'est une importante
victoire pour la santé publique»,
s'est réjouie Marina Silva sur

Twitter. Selon le ministère bré-
silien de la Santé, le médica-
ment générique contre l'hépa-
tite C, utilisé dans le pays depuis
2015, coûte 5.000 reales (environ
1.000 euros) par patient alors
que celui de Gilead atteint un
montant des dizaines de fois
supérieur.

En Europe, le prix du médi-
cament «sofosbuvir», commer-
cialisé sous un autre nom, peut
monter jusqu'à 43.000 euros
pour 12 semaines de soins, selon
les ONG qui dénoncent les pra-
tiques du laboratoire américain.

A la mi-septembre, le brevet
pour ce médicament a été main-
tenu par l'Office européen des
brevets (OEB) et les ONG qui le
contestaient ont annoncé
qu'elle allaient faire appel. «Ce
brevet illégitime permet à
Gilead de profiter d'un mono-
pole qui menace l'accès aux
soins pour des milliers de per-
sonnes vivant avec l'hépatite C
en Europe», avait alors dénoncé
Médecins du monde, associé à la
procédure d'appel aux côtés
d'une trentaine d'organisations
de 17 pays européens.

APS

THAÏLANDE: 
Un millionnaire britannique
et son épouse assassinés 

Les corps d'un millionnaire
britannique et de son épouse
thaïlandaise ont été retrouvés
hier dans leur domicile en
Thaïlande, une semaine après
leur assassinat qui aurait été
commandité par le frère de la
femme, selon des sources poli-
cières. Alan Hogg, 64 ans, a été
tué par balles et son épouse
Nhot Suddaen, 60 ans, frappée
à mort avec un marteau, a pré-
cisé le commandant de police
Manas Kerdsukho.

Leurs corps ont été décou-
verts dans des fosses creusées à
environ deux mètres de profon-
deur sur le terrain de leur villa,
située dans la province de
Phrae, dans le nord du pays, a-
t-il ajouté. Les enquêteurs
soupçonnent Varut
Rattanasajjakit, le frère aîné de

Nhot Suddaen, d'avoir com-
mandité le double assassinat et
engagé trois tueurs, rétribués
au total 50.000 baths (environ
1.300 euros). «Le mobile des
crimes est un conflit à caractère
familial et financier qui perdu-
rait depuis longtemps entre le
couple et Varut
Rattanasajjakit», a déclaré
Manas Kerdsukho. Deux des
trois tueurs engagés ont été
arrêtés et deux mandats d'arrêt
ont été émis à l'encontre du
troisième suspect et du frère de
Nhot Suddaen.

Alan Hogg, ingénieur et
homme d'affaires, s'était ins-
tallé il y a plusieurs années en
Thaïlande, où il s'était fait
construire une luxueuse mai-
son, selon des médias britan-
niques.
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FRANCE 
Un congrès des musulmans de France 
en novembre à Paris 
Un congrès des musulmans de France sera organisé  à la mi-novembre à Paris, a-t-on
appris lundi des principaux concernés.

«Dans la perspective d’organiser le
culte musulman par eux-mêmes et
pour  eux-mêmes, le Conseil français
du culte musulman (CFCM) et les
représentants des fédérations musul-
manes de France ont décidé d’un
commun  accord de la tenue d’un
Congrès des musulmans de France à
la mi-novembre à  Paris», a indiqué un
communiqué signés par plusieurs
représentants du culte  musulman en
France, qui ne donne pas de date pré-
cise.

Il s'agit de la Confédération isla-
mique Milli G?rüs (CIMG France), la
Fédération française des associations
islamiques d’Afrique, des Comores et
des Antilles (FFAIACA), la Fédération
Invitation et Mission pour la foi et  la
pratique, la Fédération nationale de la
Grande Mosquée de Paris (FNGMP),
la Fédération nationale des musul-
mans de France (FNMF), les
Musulmans de  France, le
Rassemblement des musulmans de
France (RMF), l'Union des  mosquées
de France (UMF) et la Mosquée de
Saint-Denis de la Réunion (AISD).

Cette mobilisation des représen-
tants du culte musulman intervient
quelques  jours après la publication
du rapport de l'Institut Montaigne,
élaboré par  Hakim Karaoui, qui éta-
blit un diagnostic sur l'islam en
France et présente  au président
Emmanuel Macron des propositions
pour l'organisation du culte  musul-
man.

Ce rapport a été rejeté dans le fond
et dans la forme par la majorité des
représentants du culte, dont notam-
ment le CFCM et la Grande mosquée
de  Paris. Un colloque a été organisé

vendredi au Sénat par le CFCM et les
sénateurs  Nathalie Goulet et André
Reichardt au cours duquel il a été sou-
ligné que le  culte musulman doit être
organisé par les musulmans et non
pas l'Etat  français.

Le document de l'Institut
Montaigne, ont estimé les participants
à ce  colloque, qu'il «aborde l'islam à
travers l'islamisme pour ne mettre en
relief que les aspects négatifs des com-
portements des uns et des autres  dont
l'islam ne saurait être cautionner», le
considérant comme une  «insulte» à
Michel de Montaigne (1533-1592), phi-
losophe de la Renaissance.

Le rapport de Karoui, auteur déjà
de deux document «Un islam français
est  possible», publié en septembre
2016 et «Nouveau monde arabe, nou-
velle  +politique arabe+ pour la
France», publié en août 2017, préco-
nise  l'instauration d'un certain
«Tracfin» pour contrôler les flux

financiers,  les collectes de fonds et les
dons dont bénéficient les représenta-
tions du  culte musulman, notam-
ment en matière de financement de la
gestion des  mosquées, et l'instaura-
tion d'une taxe halal, dont le chiffre
d'affaires du  marché en France est
estimé à 6 milliards d'euros.

Le président du CFCM, Ahmet
Ogras, a relevé que les personnes qui
interviennent le plus sur l'islam en
France «souffrent soit d'une  incom-
pétence, soit d'un manque d'objecti-
vité, soit d'une absence de  légitimité».

«Nous avons besoin de vrais
experts, reconnus effectivement dans
leurs  domaines, capables de travailler
avec des experts d'autres domaines,
afin  de dresser et proposer de vrais
solutions», a-t-il affirmé, rappelant
qu'«il ne suffit pas d'avoir des origines
musulmanes pour disposer de la  légi-
timité de parler au nom des musul-
mans.

EBOLA EN RD CONGO: 
L'OMS alerte sur 
une conjonction de
facteurs menaçant la
réponse humanitaire  

Une «conjonction optimale de facteurs» menace  la
réponse humanitaire à l'épidémie d'Ebola en
République Démocratique du  Congo (RDC), a averti
hier l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui a
suspendu ses activités à Beni après le massacre d'une
vingtaine de  personnes.

Cette tuerie samedi soir à quelques centaines de
mètres du centre-ville de  Beni (est de la RDC) a fait 21
morts (17 civils, quatre militaires), selon  un responsa-
ble militaire qui a annoncé l'ouverture d'une enquête.

Les habitants ont décidé de prolonger leur grève
générale jusqu'à vendredi  pour protester contre une
nouvelle tuerie attribuée par les autorités au  «terro-
risme» du groupe armé d'origine ougandaise ADF.

A Beni, où l'OMS dispose d'un centre opérationnel,
«nos opérations sont  suspendues», a déclaré le direc-
teur général adjoint de l'OMS en charge des  réponses
d'urgence, Peter Salama.

Aussi, lundi, plus de 80% des personnes menacées
d'un risque immédiat  d'Ebola n'ont pu être atteintes à
Beni et dans ses environs, a-t-il dit. En outre, «nous
avons constaté une augmentation de la fréquence et
de la  gravité des attaques menées par des groupes
d'opposition armés au cours des  dernières semaines»,
a-t-il souligné. «Nous sommes très préoccupés pour la
sécurité de notre personnel», a-t-il ajouté, précisant
toutefois que  jusqu'à présent le personnel de l'OMS
n'avait pas été visé. «Nous sommes extrêmement
préoccupés par plusieurs facteurs qui pourraient  se
réunir au cours des prochaine semaines ou mois pour
créer une  conjonction  optimale de facteurs limitant
notre capacité à accéder aux civils», a  expliqué M.

Salama, citant l'exploitation de l'épidémie par des
candidats  aux élections de décembre. Il a également
souligné l'inquiétude de l'OMS face au «niveau de
résistance et de méfiance des communautés». «Bien
que la majorité des communautés ait accepté les
interventions»  humanitaires contre Ebola, «nous
voyons des poches de forte résistance»,  avec notam-
ment un cas dans les environs de Beni, «qui est res-
ponsable d'une  grande partie des cas enregistrés au
cours des deux dernières semaines».

Cette dixième épidémie d'Ebola sur le sol congolais
- qui a tué 100  personnes jusqu'à présent - a été décla-
rée le 1er août à Mangina dans la  province du Nord-
Kivu. «Nous sommes à un moment critique», a relevé
M.  Salama.

Ebola en RDC : Le bilan
s'alourdit à 100 morts 

Le bilan officiel de la dixième épidémie d'Ebola en
République démocratique du Congo (RDC) est de 100
morts dont 69 confirmés au virus Ebola, selon le
ministère congolais de la Santé.

Selon les statistiques des autorités sanitaires,
depuis la déclaration de l'épidémie, la présence du
virus a été confirmée sur 119 personnes parmi les 150
cas dénombrés dans l'est de la RDC. Depuis la zone
principale de Mangina où l'épidémie a sévi pour la
première fois dans le territoire de Beni, le virus s'est
vite propagé à plusieurs zones et localités de la pro-
vince du Nord-Kivu. Il y a quelques semaines, les auto-
rités sanitaires ont annoncé la présence de l'épidémie
dans la province voisine de l'Ituri, localité de
Mandima, et samedi dernier, l'épidémie s'est déclarée
dans la zone de santé de Tchomia, au bord du lac
Albert, à la frontière avec l'Ouganda. «Avec 100 vic-
times en huit semaines, tout porte à croire que l'épidé-
mie fera plus de victimes que jamais (...) depuis le
début de ce siècle. L'heure (de) la fin de la dixième épi-
démie n'est pas proche», a déclaré Jean-Jacques
Muyembe, directeur général de l'Institut national de
recherche biomédicale de la RDC. Selon lui, il faut
renforcer l'engagement dans la riposte mais égale-
ment la contribution des acteurs et des membres de la
communauté pour stopper la propagation de l'épidé-
mie dans l'est du pays. Dans un communiqué publié
dimanche soir, le ministre de la Santé, Oly Ilunga, a
annoncé la suspension temporaire des activités de
l'équipe de riposte sur terrain. Cette décision fait suite
à l'attaque sur la ville de Beni et ses environs des
rebelles des Forces démocratiques alliées (ADF, mou-
vement rebelle ougandais).

Cette attaque a fait une vingtaine de morts dont des
militaires de force régulière (FARDC), d'après les
sources sécuritaires. La RDC fait face à sa dixième épi-
démie d'Ebola depuis 1976. C'est la première fois que
l'épidémie sévit dans une zone de conflit.

APS

ONU: 
129 pays s’engagent à lutter contre 
le fléau de la drogue 

Les dirigeants de 129 pays
se sont joints   lundi au
secrétaire général de l’ONU
pour lancer un appel mon-
dial à la   lutte contre le fléau
de la drogue avec comme
objectif de réduire   drasti-
quement la demande et de
renforcer la coopération
internationale dans   ce
domaine. 

« La production mon-
diale d’opium, ainsi que la
fabrication de cocaïne,
n’ont jamais été aussi éle-
vées ces dernières années.
La situation est   alarmante
«, a déclaré Antonio
Gueterres lors de cette ren-
contre.  Ces dernières
années, environ 31 millions
de personnes dans le monde
ont  eu recours à un traite-
ment médical en raison de

l’usage de stupéfiants et
quelque 450.000 personnes
meurent chaque année de
surdoses ou de problèmes
de santé liés aux drogues «,
a-t-il ajouté. 

Guterres a appelé à l’ac-
tion dans deux domaines
importants : la répression
du trafic de drogues et des
individus « qui tirent profit
de la misère   humaine «
ainsi que la fourniture de
traitements aux toxico-
manes.   La répression
implique d’interdire « tout
sanctuaire « aux trafiquants
de   drogue et d’imposer «
une meilleure coopération
transfrontalière pour   pour-
suivre les gros bonnets de la
drogue et démanteler leurs
réseaux»,   a-t-il affirmé. 

Aussi, le volet traitement

implique de comprendre
que « les personnes qui
sont tombées dans l’accou-
tumance aux drogues sont
des victimes qui doivent
être soignées plutôt que
punies «, a expliqué le SG de
l’ONU.   Guterres a rappelé
qu’il avait personnellement
supervisé une politique
axée sur ces deux éléments
dans les années 1990,
lorsqu’il était Premier
ministre du Portugal, alors
que son pays enregistrait le
plus fort taux de   décès en
Europe du fait d’abus de
drogues et le plus fort taux
d’infections   au VIH, parmi
les consommateurs de
drogues par injection.  Cette
politique a fonctionné, a-t-il
affirmé, et aujourd’hui le
Portugal «   a l’un des plus

faibles taux de décès dus à
l’usage de drogues d'Europe
«.  Le Président Donald
Trump, qui a pris part à
cette rencontre, s’est   féli-
cité de l’adhésion de 129
pays à « l’Appel mondial à
une action   concertée
contre la drogue « lancé le
mois dernier par son gou-
vernement.  L’appel est sim-
ple, a-t-il dit : « réduire la
demande de drogues, cou-
per   les réseaux d’approvi-
sionnement, développer les
traitements pour les   utilisa-
teurs et renforcer la coopé-
ration internationale «.  « Si
nous prenons ces mesures
ensemble, nous pouvons
sauver la vie   d’innombra-
bles personnes dans le
monde entier «, a assuré le
président   américain. 

KENYA: 
4 personnes tuées dans un accident 
sur l'autoroute Eldoret-Nakuru  

Quatre personnes ont été tuées et 18
autres blessées, dont 2 dans un état cri-
tique, dans un accident survenu lundi
sur  l'autoroute Eldoret-Nakuru, rap-
porte le journal «The Star». Les freins
d'un camion transportant du maïs
d'Eldoret ont lâché avant de  heurter de
plein fouet quatre véhicules au rond-
point EverReady près de la  ville de
Nakuru.  Deux gardiens de prison qui
étaient à bord du camion ont été tués

sur le  coup, alors que deux autres per-
sonnes ont succombé à leurs blessures
lors  de leur transfert à l'hôpital, ajoute
le journal, citant des sources  hospita-
lières.  

Dix-huit autres personnes ont été
blessées, dont deux se trouvent dans
un  état grave, dans cet accident mortel
ayant impliqué un camion, un  semi-
remorque, un matatu (bus de trans-
port public) et un  camion-citerne.



Même nos yeux ont besoin de vita-
mines. Il est reconnu que les vitamines A,
C, E, oméga-3, puisées dans notre alimen-
tation contribuent à la santé oculaire à
plusieurs niveaux. Elles luttent entre au-
tres contre l'oxydation et le dépôt de li-
pides sur la rétine, symptôme de la
DMLA. Ils préviennent aussi l'opacifica-
tion du cristallin qui fait baisser la vue
avec l'âge, à l'origine de la cataracte. Et
sous forme de comprimés, les vitamines
ont-elles également un effet bénéfique
sur les yeux ?

Une nouvelle étude publiée dans la
revue scientifique American Academy of
Ophthalmology répond à l'affirmative
mais reste prudente. Ces compléments de
vitamines ont fait reculer le risque de dé-
velopper la cataracte chez 14 641 méde-
cins américains.

Tous les jours de 1997 à 2011, la moitié
du groupe a pris des comprimés de vita-
mine C, vitamine E et de bêta-carotène.
L'autre moitié du panel a suivi un traite-
ment placebo. Au final, 872 hommes du
«groupe multivitaminé» ont développé
une cataracte, contre 945 sous placebo,
soit une réduction du risque de 9 %. Sur-
tout le risque de souffrir de la cataracte

nucléaire (cataracte qui concerne le
noyau du cristallin, la forme la plus com-
mune de cette maladie associé au vieillis-
sement), a été diminué de 13 %.

En revanche, les chercheurs de la Har-
vard Medical School n'expliquent pas le
lien entre les vitamines et la réduction du
risque de souffrir de cette pathologie sur
le long terme. Des études supplémen-
taires sont donc nécessaires avant de re-
commander des supplémentations en
vitamines pour prévenir la cataracte. «Ces
résultats ont besoin d'être mis en pers-
pective avec d'autres essais sur ces com-
pléments de multivitamines à la fois chez
les hommes et les femmes», suggèrent les
auteurs.

Une prudence justifiée car tous les
chercheurs ne s'accordent pas sur l'effi-
cacité de ces suppléments sur la santé
oculaire et la prévention des maladies
chroniques en général. Une étude de
l'université de Baltimore parue en dé-
cembre dernier dans la publication An-
nals of Internal Medicine a conclu que ces
compléments ne présentaient aucun in-
térêt et s'apparentaient plus à « une perte
d'argent «.
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CATARACTE
Les multivitamines

peuvent-elles la prévenir ?

RÉTINOPATHIE DIABÉTIQUE
Est-ce que ça se soigne ?

La rétinopathie diabétique (ou œdème maculaire du
diabétique) reste une cause majeure de cécité chez les plus
de 50 ans. Pourtant, 2/3 des cas pourraient être évités si la
maladie était dépistée à temps.

«Pas de douleur et pas de symptôme au début. On ne
s'en rend pas compte, et on ne s'y attend pas. La vision peut
être encore normale alors que la rétine est déjà atteinte».
C'est ainsi que le Dr Sylvie Feldman-Billard, endocrino-
logue à l'Hôpital des Quinze-Vingt à Paris, résume l'appa-
rition de la rétinopathie diabétique (qui se complique
parfois en œdème maculaire du diabétique). C'est l'une des
principales raisons pour lesquelles le médecin recom-
mande fortement aux personnes souffrant de diabète de
type 1 et de type 2 de passer un examen complet de la vue
tous les ans pour pouvoir détecter cette altération avant
qu'elle n'atteigne le centre de l'œil et la rétine avec des
dommages irrémédiables.

Car, selon les statistiques médicales, 50 % des patients
atteints de diabète de type 1 et 30 % de ceux présentant un
diabète de type 2 vont développer une rétinopathie mettant
en jeu le pronostic visuel pendant leur vie et nécessiter une
intervention pour réduire le risque de perte visuelle.

Rétinopathie diabétique : quelle prise en charge ?
La prise en charge de la rétinopathie diabétique dépend

du stade de la maladie et les médecins vont avant tout cher-
cher à ralentir son évolution. «Aux stades précoces de la ré-
tinopathie non proliférante, une surveillance régulière
peut suffire. Mais lorsque la maladie devient plus sévère,
des bilans oculaires fréquents sont nécessaires pour déter-
miner quand démarrer le traitement. Il est particulière-

ment important d'adresser précocement à un ophtalmo-
logiste les patients diabétiques de type 2 présentant une ré-
tinopathie sévère non proliférante car on observe une
réduction de 50% du risque de perte visuelle sévère ou
d'opération chirurgicale lourde si le traitement est fait à ce
stade» explique-t-on aux Quinze-Vingt.

Les patients atteints de rétinopathie peuvent présenter
une perte visuelle significative : «Il faut les encourager à
suivre des stages de réhabilitation visuelle avec un ophtal-
mologiste ou un optométriste formé ou expérimenté dans
la prise en charge de cas de basse vision».

Rétinopathie : est-ce que ça s'opère ?
La rétinopathie diabétique peut être traitée au laser :

c'est la photocoagulation panrétinienne. Un faisceau lumi-
neux pénètre l'œil sans aucune incision et détruit les petits
vaisseaux altérés : c'est une opération peu douloureuse,
réalisée sous anesthésie locale mais qui peut nécessiter
plusieurs séances. L'objectif est de prévenir le développe-
ment de nouveaux vaisseaux sur la rétine et de réduire le
risque d'hémorragies du vitré et de décollement de la ré-
tine.

Mais lorsque la maladie est à un stade avancé dit «proli-
férant» avec une hémorragie du vitré ou une fibrose (une
destruction des tissus de l'œil), le traitement au laser ne
suffit plus. Il faut alors subir une opération chirurgicale de
la rétine afin de remplacer le corps vitré à l'intérieur de
l'œil : cette opération est appelée vitrectomie. Malheureu-
sement, même dans les cas de réussite, cette opération chi-
rurgicale ne permet pas de récupérer l'acuité visuelle
d'origine.

L'AIL
une arme

repoussante
contre les
bactéries

La gousse blanche n'est pas utile
que pour rehausser les plats. Elle
présente des atouts santé et joue-
rait un rôle antibactérien.

Une discussion avec quelqu'un
qui vient de manger de l'aïoli peut
rapidement tourner court. Si l'ail
est un frein potentiel à la commu-
nication humaine, elle l'est aussi
pour les bactéries. Tim Holm Ja-
kobsen, chercheur à la faculté de
médecine de Copenhague a mené
l'enquête. Il a découvert qu'une
substance présente dans l'ail,
l'ajoène, serait capable de détruire
les bactéries virulentes. Dans son
expérience la bactérie analysée a
été la Pseudomonas aeruginosa,
une bactérie pathogène responsa-
ble de 11 % des infections nosoco-
miales.

«Nous savions que l'ail renfer-
mait un composé susceptible de
neutraliser des bactéries résis-
tantes en paralysant leur système
de communication», explique Tim
Holm Jakobsen, cité par le site Re-
dOrbit. «Dans mon mémoire, je
démontre que l'ajoène empêche
les bactéries en question de sécré-
ter la toxine qui détruit les globules
blancs».

«Les globules blancs sont indis-
pensables parce qu'ils jouent un
rôle crucial dans le système immu-
nitaire, pas seulement pour éloi-
gner les infections mais aussi pour
éliminer les bactéries», ajoute l'au-
teur. L'ajoène soutient et améliore
les traitements conventionnels
sous antibiotiques, selon le cher-
cheur qui a pu le constater sur des
souris et des biofilms (rassemble-
ment de micro-organismes sur
une même surface).

Pour être véritablement effi-
cace, l'ajoène doit être combiné
aux antibiotiques. Il permettrait
alors d'éradiquer plus de 90 % de
bactéries.

Une combinaison ajoène
et antibiotique

L'ajoène pourrait donc susciter
l'intérêt des chercheurs au mo-
ment où l'on s'alarme de la résis-
tance accrue des bactéries aux
antibiotiques. Compte tenu de la
faible concentration d'ajoène par
gousse d'ail, il ne sert à rien de se
faire une cure d'ail en espérant
doper son système immunitaire :
«L'ajoène est présent en si faibles
quantités dans l'ail qu'il faudrait en
consommer 55 gousses par jour
pour observer l'effet désiré, tem-
père Tim Holm Jakobsen. Nous es-
pérons que l'industrie
pharmaceutique s'y intéressera et
produira de l'ajoène à grande
échelle.»

Consolez-vous, l'ail reste tout de
même intéressant à mettre dans
l'assiette. Il possède de multiples
atouts santé (antiseptique, anti-hy-
pertenseur, désinfectant intesti-
nal) et, plus surprenant, des vertus
beauté (contre les verrues, l'acné,
pour la beauté des cheveux et des
ongles).

Etre végétarien
C'est bon pour la tension

Les végétariens auraient une meilleure tension artérielle
que les consommateurs de viande si l'on en croit une étude japonaise.

Vous voulez baisser votre tension artérielle
? Arrêtez de manger de la viande. C'est ce que
vous conseillerait le professeur Yoko Yo-
koyama du National Cerebral and Cardiovas-
cular Center d'Osaka au Japon. Ce chercheur
a constaté que le régime végétarien était meil-
leur que le régime omnivore pour réduire la
pression artérielle en analysant sept tests cli-
niques et 32 études. Ces travaux parus entre
1900 et 2013 ont été faits dans 18 pays et ont
porté sur 21 000 végétariens.

Les résultats de cette compilation, publiée
dans la revue JAMA Internal Medicine, montre
que les consommateurs de viande ayant de
l'hypertension pouvaient réduire celle-ci en
adoptant un régime végétarien qui insiste sur
les fruits, les légumes frais, les légumineuses
(fèves et haricots secs, lentilles, pois secs), et
les céréales complètes (non raffinées) riches
en fibres en vitamines et minéraux.

Plus largement, le régime végétarien a été
associé à une baisse moyenne de la pression
systolique de 6.9 points (pression artérielle
lors de la contraction du cœur) et une baisse
de la pression diastolique (phase de relâche-
ment du cœur) de 4.7 points. L'équipe japo-
naise a même relevé que chez certains
participants, cette alimentation végétale a en-
traîné une diminution de l'hypertension à un
niveau tel que les traitements anti-hyperten-
seurs n'étaient plus nécessaires. Et ce sans
qu'aucun effet secondaire ne soit constaté.

Une piste pour prévenir les maladies car-
diaques

L'hypertension est un facteur de risque re-
connu de maladies cardiaques et de mortalité
prématurée. Le végétarisme constitue donc
une piste intéressante pour prévenir ces pa-
thologies. "Une simple baisse de 5 points de la
pression artérielle appliquée à l'échelle des

Etats-Unis mènerait à une baisse de 9 % de
maladies cardiaques et de 14 % d'infarctus",
défend le Dr. Neal Barnard, co-auteur de
l'étude, cité par Livescience. "C'est formidable.
Montrez-moi un médicament capable de
réussir cet exploit", met au défi le chercheur.
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Une supplémentation en multivitamines pourrait diminuer le risque de survenue
de la cataracte, selon des chercheurs de Harvard.

Baisse spectaculaire des très jeunes
obèses aux Etats-Unis

Bonne nouvelle outre-Atlan-
tique, le nombre d'enfants obèses
âgés de 2 à 5 ans a baissé de 43%
en 8 ans. La preuve que les cam-
pagnes de sensibilisation ont
joué leur rôle.

Alors qu'un rapport rendu pu-
blic lundi par l'Organisation
mondiale de la Santé révèle que
l'obésité pourrait devenir la
norme sur le vieux continent, les
Américains peuvent aujourd'hui

se féliciter d'avoir fait baisser le
taux d'obésité des 2-5 ans de 43%
depuis 2003, passant de 14 à 8%.
La First Lady Michelle Obama,
très engagée dans la lutte contre
l'obésité, s'est réjoui de ces résul-
tats et a déclaré dans un commu-
niqué être «ravie des progrès
accomplis ces quelques der-
nières années pour faire baisser
les taux d'obésité parmi les plus
jeunes des Américains». «Avec la
participation des enfants, des pa-
rents et des communautés dans
le mouvement Let's Move ! ces
quatre dernières années, des ha-
bitudes plus saines commencent
à devenir la norme». D'ailleurs,
pour aller encore plus loin, la
Maison-Blanche doit révéler
jeudi un nouvel étiquetage indi-
quant la valeur nutritionnelle
des produits alimentaires afin
d'apporter simplement un maxi-
mum d'informations aux
consommateurs.

Ces résultats ont été publiés
mardi dans le Journal of the
American Medical Association
( Jama), une revue médicale de
référence. Elle confirme les ré-
sultats d'un rapport publié en
août dernier par les autorités fé-
dérales américaines.

Plusieurs facteurs peuvent ex-
pliquer cette baisse : la multipli-
cation des campagnes
d'information mais aussi l'amé-
lioration nutritionnelle des repas
servis en crèche et la pratique
d'activités physiques dès le plus
jeune âge. Cette baisse est d'au-
tant plus importante qu'il a été
prouvé que le surpoids dans la
petite enfance multiplie par cinq
le risque d'être obèse à l'âge
adulte. Mais la vigilance doit
bien-entendu être maintenue
car, au niveau globale de la popu-
lation américaine, on ne note pas
de baisse significative du nombre
d'obèses.

Rappelons que l'obésité aug-
mente fortement le risque de dia-
bète, maladies cardiovasculaires
et cancer. Une étude canadienne
a aussi récemment démontré
qu'il n'était pas possible d'être
obèse et en bonne santé, même si
aucun problème métabolique ne
s'était encore déclaré et aug-
mente de 24% le risque de décès
précoce.

Le meilleur moyen de limiter
la prise de poids est de pratiquer
une activité physique régulière et
d'adopter une alimentation va-
riée et équilibrée.



Même nos yeux ont besoin de vita-
mines. Il est reconnu que les vitamines A,
C, E, oméga-3, puisées dans notre alimen-
tation contribuent à la santé oculaire à
plusieurs niveaux. Elles luttent entre au-
tres contre l'oxydation et le dépôt de li-
pides sur la rétine, symptôme de la
DMLA. Ils préviennent aussi l'opacifica-
tion du cristallin qui fait baisser la vue
avec l'âge, à l'origine de la cataracte. Et
sous forme de comprimés, les vitamines
ont-elles également un effet bénéfique
sur les yeux ?

Une nouvelle étude publiée dans la
revue scientifique American Academy of
Ophthalmology répond à l'affirmative
mais reste prudente. Ces compléments de
vitamines ont fait reculer le risque de dé-
velopper la cataracte chez 14 641 méde-
cins américains.

Tous les jours de 1997 à 2011, la moitié
du groupe a pris des comprimés de vita-
mine C, vitamine E et de bêta-carotène.
L'autre moitié du panel a suivi un traite-
ment placebo. Au final, 872 hommes du
«groupe multivitaminé» ont développé
une cataracte, contre 945 sous placebo,
soit une réduction du risque de 9 %. Sur-
tout le risque de souffrir de la cataracte

nucléaire (cataracte qui concerne le
noyau du cristallin, la forme la plus com-
mune de cette maladie associé au vieillis-
sement), a été diminué de 13 %.

En revanche, les chercheurs de la Har-
vard Medical School n'expliquent pas le
lien entre les vitamines et la réduction du
risque de souffrir de cette pathologie sur
le long terme. Des études supplémen-
taires sont donc nécessaires avant de re-
commander des supplémentations en
vitamines pour prévenir la cataracte. «Ces
résultats ont besoin d'être mis en pers-
pective avec d'autres essais sur ces com-
pléments de multivitamines à la fois chez
les hommes et les femmes», suggèrent les
auteurs.

Une prudence justifiée car tous les
chercheurs ne s'accordent pas sur l'effi-
cacité de ces suppléments sur la santé
oculaire et la prévention des maladies
chroniques en général. Une étude de
l'université de Baltimore parue en dé-
cembre dernier dans la publication An-
nals of Internal Medicine a conclu que ces
compléments ne présentaient aucun in-
térêt et s'apparentaient plus à « une perte
d'argent «.
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Est-ce que ça se soigne ?

La rétinopathie diabétique (ou œdème maculaire du
diabétique) reste une cause majeure de cécité chez les plus
de 50 ans. Pourtant, 2/3 des cas pourraient être évités si la
maladie était dépistée à temps.

«Pas de douleur et pas de symptôme au début. On ne
s'en rend pas compte, et on ne s'y attend pas. La vision peut
être encore normale alors que la rétine est déjà atteinte».
C'est ainsi que le Dr Sylvie Feldman-Billard, endocrino-
logue à l'Hôpital des Quinze-Vingt à Paris, résume l'appa-
rition de la rétinopathie diabétique (qui se complique
parfois en œdème maculaire du diabétique). C'est l'une des
principales raisons pour lesquelles le médecin recom-
mande fortement aux personnes souffrant de diabète de
type 1 et de type 2 de passer un examen complet de la vue
tous les ans pour pouvoir détecter cette altération avant
qu'elle n'atteigne le centre de l'œil et la rétine avec des
dommages irrémédiables.

Car, selon les statistiques médicales, 50 % des patients
atteints de diabète de type 1 et 30 % de ceux présentant un
diabète de type 2 vont développer une rétinopathie mettant
en jeu le pronostic visuel pendant leur vie et nécessiter une
intervention pour réduire le risque de perte visuelle.

Rétinopathie diabétique : quelle prise en charge ?
La prise en charge de la rétinopathie diabétique dépend

du stade de la maladie et les médecins vont avant tout cher-
cher à ralentir son évolution. «Aux stades précoces de la ré-
tinopathie non proliférante, une surveillance régulière
peut suffire. Mais lorsque la maladie devient plus sévère,
des bilans oculaires fréquents sont nécessaires pour déter-
miner quand démarrer le traitement. Il est particulière-

ment important d'adresser précocement à un ophtalmo-
logiste les patients diabétiques de type 2 présentant une ré-
tinopathie sévère non proliférante car on observe une
réduction de 50% du risque de perte visuelle sévère ou
d'opération chirurgicale lourde si le traitement est fait à ce
stade» explique-t-on aux Quinze-Vingt.

Les patients atteints de rétinopathie peuvent présenter
une perte visuelle significative : «Il faut les encourager à
suivre des stages de réhabilitation visuelle avec un ophtal-
mologiste ou un optométriste formé ou expérimenté dans
la prise en charge de cas de basse vision».

Rétinopathie : est-ce que ça s'opère ?
La rétinopathie diabétique peut être traitée au laser :

c'est la photocoagulation panrétinienne. Un faisceau lumi-
neux pénètre l'œil sans aucune incision et détruit les petits
vaisseaux altérés : c'est une opération peu douloureuse,
réalisée sous anesthésie locale mais qui peut nécessiter
plusieurs séances. L'objectif est de prévenir le développe-
ment de nouveaux vaisseaux sur la rétine et de réduire le
risque d'hémorragies du vitré et de décollement de la ré-
tine.

Mais lorsque la maladie est à un stade avancé dit «proli-
férant» avec une hémorragie du vitré ou une fibrose (une
destruction des tissus de l'œil), le traitement au laser ne
suffit plus. Il faut alors subir une opération chirurgicale de
la rétine afin de remplacer le corps vitré à l'intérieur de
l'œil : cette opération est appelée vitrectomie. Malheureu-
sement, même dans les cas de réussite, cette opération chi-
rurgicale ne permet pas de récupérer l'acuité visuelle
d'origine.

L'AIL
une arme

repoussante
contre les
bactéries

La gousse blanche n'est pas utile
que pour rehausser les plats. Elle
présente des atouts santé et joue-
rait un rôle antibactérien.

Une discussion avec quelqu'un
qui vient de manger de l'aïoli peut
rapidement tourner court. Si l'ail
est un frein potentiel à la commu-
nication humaine, elle l'est aussi
pour les bactéries. Tim Holm Ja-
kobsen, chercheur à la faculté de
médecine de Copenhague a mené
l'enquête. Il a découvert qu'une
substance présente dans l'ail,
l'ajoène, serait capable de détruire
les bactéries virulentes. Dans son
expérience la bactérie analysée a
été la Pseudomonas aeruginosa,
une bactérie pathogène responsa-
ble de 11 % des infections nosoco-
miales.

«Nous savions que l'ail renfer-
mait un composé susceptible de
neutraliser des bactéries résis-
tantes en paralysant leur système
de communication», explique Tim
Holm Jakobsen, cité par le site Re-
dOrbit. «Dans mon mémoire, je
démontre que l'ajoène empêche
les bactéries en question de sécré-
ter la toxine qui détruit les globules
blancs».

«Les globules blancs sont indis-
pensables parce qu'ils jouent un
rôle crucial dans le système immu-
nitaire, pas seulement pour éloi-
gner les infections mais aussi pour
éliminer les bactéries», ajoute l'au-
teur. L'ajoène soutient et améliore
les traitements conventionnels
sous antibiotiques, selon le cher-
cheur qui a pu le constater sur des
souris et des biofilms (rassemble-
ment de micro-organismes sur
une même surface).

Pour être véritablement effi-
cace, l'ajoène doit être combiné
aux antibiotiques. Il permettrait
alors d'éradiquer plus de 90 % de
bactéries.

Une combinaison ajoène
et antibiotique

L'ajoène pourrait donc susciter
l'intérêt des chercheurs au mo-
ment où l'on s'alarme de la résis-
tance accrue des bactéries aux
antibiotiques. Compte tenu de la
faible concentration d'ajoène par
gousse d'ail, il ne sert à rien de se
faire une cure d'ail en espérant
doper son système immunitaire :
«L'ajoène est présent en si faibles
quantités dans l'ail qu'il faudrait en
consommer 55 gousses par jour
pour observer l'effet désiré, tem-
père Tim Holm Jakobsen. Nous es-
pérons que l'industrie
pharmaceutique s'y intéressera et
produira de l'ajoène à grande
échelle.»

Consolez-vous, l'ail reste tout de
même intéressant à mettre dans
l'assiette. Il possède de multiples
atouts santé (antiseptique, anti-hy-
pertenseur, désinfectant intesti-
nal) et, plus surprenant, des vertus
beauté (contre les verrues, l'acné,
pour la beauté des cheveux et des
ongles).

Etre végétarien
C'est bon pour la tension

Les végétariens auraient une meilleure tension artérielle
que les consommateurs de viande si l'on en croit une étude japonaise.

Vous voulez baisser votre tension artérielle
? Arrêtez de manger de la viande. C'est ce que
vous conseillerait le professeur Yoko Yo-
koyama du National Cerebral and Cardiovas-
cular Center d'Osaka au Japon. Ce chercheur
a constaté que le régime végétarien était meil-
leur que le régime omnivore pour réduire la
pression artérielle en analysant sept tests cli-
niques et 32 études. Ces travaux parus entre
1900 et 2013 ont été faits dans 18 pays et ont
porté sur 21 000 végétariens.

Les résultats de cette compilation, publiée
dans la revue JAMA Internal Medicine, montre
que les consommateurs de viande ayant de
l'hypertension pouvaient réduire celle-ci en
adoptant un régime végétarien qui insiste sur
les fruits, les légumes frais, les légumineuses
(fèves et haricots secs, lentilles, pois secs), et
les céréales complètes (non raffinées) riches
en fibres en vitamines et minéraux.

Plus largement, le régime végétarien a été
associé à une baisse moyenne de la pression
systolique de 6.9 points (pression artérielle
lors de la contraction du cœur) et une baisse
de la pression diastolique (phase de relâche-
ment du cœur) de 4.7 points. L'équipe japo-
naise a même relevé que chez certains
participants, cette alimentation végétale a en-
traîné une diminution de l'hypertension à un
niveau tel que les traitements anti-hyperten-
seurs n'étaient plus nécessaires. Et ce sans
qu'aucun effet secondaire ne soit constaté.

Une piste pour prévenir les maladies car-
diaques

L'hypertension est un facteur de risque re-
connu de maladies cardiaques et de mortalité
prématurée. Le végétarisme constitue donc
une piste intéressante pour prévenir ces pa-
thologies. "Une simple baisse de 5 points de la
pression artérielle appliquée à l'échelle des

Etats-Unis mènerait à une baisse de 9 % de
maladies cardiaques et de 14 % d'infarctus",
défend le Dr. Neal Barnard, co-auteur de
l'étude, cité par Livescience. "C'est formidable.
Montrez-moi un médicament capable de
réussir cet exploit", met au défi le chercheur.
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Une supplémentation en multivitamines pourrait diminuer le risque de survenue
de la cataracte, selon des chercheurs de Harvard.

Baisse spectaculaire des très jeunes
obèses aux Etats-Unis

Bonne nouvelle outre-Atlan-
tique, le nombre d'enfants obèses
âgés de 2 à 5 ans a baissé de 43%
en 8 ans. La preuve que les cam-
pagnes de sensibilisation ont
joué leur rôle.

Alors qu'un rapport rendu pu-
blic lundi par l'Organisation
mondiale de la Santé révèle que
l'obésité pourrait devenir la
norme sur le vieux continent, les
Américains peuvent aujourd'hui

se féliciter d'avoir fait baisser le
taux d'obésité des 2-5 ans de 43%
depuis 2003, passant de 14 à 8%.
La First Lady Michelle Obama,
très engagée dans la lutte contre
l'obésité, s'est réjoui de ces résul-
tats et a déclaré dans un commu-
niqué être «ravie des progrès
accomplis ces quelques der-
nières années pour faire baisser
les taux d'obésité parmi les plus
jeunes des Américains». «Avec la
participation des enfants, des pa-
rents et des communautés dans
le mouvement Let's Move ! ces
quatre dernières années, des ha-
bitudes plus saines commencent
à devenir la norme». D'ailleurs,
pour aller encore plus loin, la
Maison-Blanche doit révéler
jeudi un nouvel étiquetage indi-
quant la valeur nutritionnelle
des produits alimentaires afin
d'apporter simplement un maxi-
mum d'informations aux
consommateurs.

Ces résultats ont été publiés
mardi dans le Journal of the
American Medical Association
( Jama), une revue médicale de
référence. Elle confirme les ré-
sultats d'un rapport publié en
août dernier par les autorités fé-
dérales américaines.

Plusieurs facteurs peuvent ex-
pliquer cette baisse : la multipli-
cation des campagnes
d'information mais aussi l'amé-
lioration nutritionnelle des repas
servis en crèche et la pratique
d'activités physiques dès le plus
jeune âge. Cette baisse est d'au-
tant plus importante qu'il a été
prouvé que le surpoids dans la
petite enfance multiplie par cinq
le risque d'être obèse à l'âge
adulte. Mais la vigilance doit
bien-entendu être maintenue
car, au niveau globale de la popu-
lation américaine, on ne note pas
de baisse significative du nombre
d'obèses.

Rappelons que l'obésité aug-
mente fortement le risque de dia-
bète, maladies cardiovasculaires
et cancer. Une étude canadienne
a aussi récemment démontré
qu'il n'était pas possible d'être
obèse et en bonne santé, même si
aucun problème métabolique ne
s'était encore déclaré et aug-
mente de 24% le risque de décès
précoce.

Le meilleur moyen de limiter
la prise de poids est de pratiquer
une activité physique régulière et
d'adopter une alimentation va-
riée et équilibrée.
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TUNISIE: 
Fin du consensus Nidaa Tounès-Ennahda,
les élections de 2019 maintenues 

Ce développement intervient alors
que depuis plusieurs mois, la Tunisie
connaît une crise politique en grande
partie liée au sort du chef du gouver-
nement Youssef Chahed, qui n’a plus
l’appui de son parti Nidaa Tounes,
mais soutenu par Ennahdha, à la
seule condition de ne pas se présenter
à la prochaine présidentielle.

Conséquence de ce gel de l'alliance
Nidaa Tounès-Ennahda, des
demandes de report des scrutins
législatif et présidentiel prévus en
2019. Toutefois, le président Béji Caïd
Essebsi a assuré lors d’une interview à
la chaîne de télévision privée «Al-
Hiwar Attounsi»: «Tant que je suis en
vie, les prochaines élections de 2019
auront lieu dans les délais».
«Malheureusement, la campagne a
commencé avant l’heure», a-t-il
regretté en direct du plateau de
l’émission «La Tunisie aujourd’hui».

Il a ajouté que: «Chacun est libre
de se porter candidat aux prochaines
élections. Il s’agit là d’un droit consti-
tutionnel». Le président Essebsi a
affirmé qu'il avait le droit de briguer
un nouveau mandat présidentiel,
exprimant, toutefois, une incertitude
quant à la décision qu'il prendrait
dans ce sens. «Chaque chose en son
temps», a-t-il dit.

Fin du consensus Nidaa 
Tounès - Ennahdha

Evoquant la fin du consensus avec
le mouvement Ennahdha, le prési-
dent Essebsi a précisé qu'il s'agit d'un
choix de cette formation politique: «Il
n’y aura plus désormais de consensus
entre Caïd Essebsi et Ennahdha (...) Il
s’agit là d'un choix du mouvement
Ennahdha». «Après cinq ans de
consensus depuis la rencontre de
Paris, le mouvement Ennahdha a
décidé la semaine dernière de mettre
fin au consensus, à sa demande», a-t-
il encore souligné.

«Ma relation avec Ennahdha a été
interrompue à l'initiative de ce mou-
vement qui a choisi de changer de
camp. J'ai discuté avec Rached
Ghannouchi.

Nous ne sommes plus d'accord», a-
t-il expliqué.

Il a aussi appelé à un amendement
de la Constitution, après son départ,
estimant que le partage du pouvoir
entre le président et le Premier
ministre n'était pas satisfaisant, assu-

rant qu'elle ne rentrerait en vigueur
qu'au prochain mandat.

«J'appelle à changer la constitution
après mon départ. il faudra égale-
ment changer la loi électorale qui
n'est plus adéquation avec la situa-
tion», a-t-il notamment dit. La forma-
tion, Nidaa Tounès, qu'il a fondée en
2012, avait fini par faire alliance avec
Ennahdha au lendemain des élec-
tions législatives de 2014. 

Elle est affaiblie par une lutte de
pouvoir entre le Premier ministre
Youssef Chahed et le fils du président,
Hafedh Caïd Essebsi, ont constaté des
observateurs. Des désaccords récents
entre M. Caïd Essebsi, 92 ans, et
Ennahdha ont porté sur le soutien
que ce dernier apporte à M. Chahed,
et sur un projet de loi soutenu par le
président visant à instaurer une éga-
lité entre hommes et femmes en
matière d'héritage. 

Le mouvement Ennahda,
aujourd’hui première formation poli-
tique à l’Assemblée, soutient le
Premier ministre Youssef Chahed,
qui, lâché par Nidaa Tounes, peut
désormais compter sur un nouveau
bloc parlementaire d’une quaran-
taine de députés, l’Alliance nationale.

Le sort de M. Chahed 
derrière la crise politique

Depuis plusieurs mois, la Tunisie
connaît une crise politique en grande
partie liée au sort de Youssef Chahed
qui n’a plus l’appui de son parti Nidaa
Tounes, mais qui avait été soutenu
par Ennahdha, à la seule condition de
ne pas se présenter à la prochaine
élection présidentielle.

Ennahdha avait récemment lancé

un ultimatum au chef du gouverne-
ment, Youssef Chahed, l'invitant à se
focaliser sur les réformes socio-éco-
nomiques du pays où à démissionner
s'il compte se présenter à la pro-
chaine élection présidentielle de
2019. «Je n'utiliserai pas l'article 99 de
la Constitution pour l'instant (...) Je
conseille à Youcef Chahed de changer
sa position», a déclaré le président
Essebsi. En vertu de la Constitution, le
Président de la République peut
demander à l’Assemblée des repré-
sentants du peuple, deux fois au
maximum durant tout le mandat pré-
sidentiel, le vote de confiance sur la
poursuite de l'action du
Gouvernement. Le vote a lieu à la
majorité absolue des membres de
l’Assemblée des représentants du
peuple. Si l'Assemblée ne renouvelle
pas sa confiance au Gouvernement, il
est considéré démissionnaire. Dans
ce cas, le Président de la République
charge la personnalité la mieux à
même d’y parvenir de former un
Gouvernement, dans un délai maxi-
mum de trente jours.

Si le Gouvernement n'est pas formé
dans le délai prescrit ou s'il n'obtient
pas la confiance de l’Assemblée des
représentants du peuple, le Président
de la République peut dissoudre
l’Assemblée des représentants du
peuple et appeler à des élections
législatives anticipées, dans un délai
de quarante-cinq jours au minimum
et quatre-vingt-dix jours au maxi-
mum.

Si les deux fois, l'Assemblée renou-
velle sa confiance au Gouvernement,
le Président de la République est
considéré démissionnaire».

L'annonce par le président tunisien de la fin du consensus de son parti Nidaa Tounès
avec le mouvement Ennahda constitue un tournant décisif dans le paysage politique
dans le pays, à une année des élections présidentielle et législatives (2019).

SAHARA-OCCIDENTAL:
Rencontre Kohler-
Hale à New York 
sur fond de relance
des négociations 

L’émissaire de l’ONU pour le Sahara
Occidental, Horst Kohler, devait rencontrer hier à
New York le sous-secrétaire d'Etat américain aux
affaires politiques, David Hale, pour discuter de la
question sahraouie, alors que l’ONU s’active pour
lancer un nouveau round de négociations directes
entre le Front Polisario et le Maroc.

La rencontre est prévue mardi à huis clos à New
York City, selon l’agenda du département d’Etat,
publié à l’occasion de la participation de la déléga-
tion américaine au débat général annuel de
l’Assemblée générale de l’ONU.

L’entretien portera sur la question du Sahara
Occidental, se limite -t-il à préciser.

Les Etats-Unis, préoccupés par le statut quo
qui prévaut au Sahara Occidental, ont déclaré en
avril à l’issue du vote prorogeant le mandat de la
Minurso, qu’ils s’attendaient à une reprise des
pourparlers d’ici à octobre.

Vendredi, le département d’Etat a réitéré, dans
une réponse écrite transmise à l’APS, son plein
appui au droit du peuple sahraoui à l’autodéter-
minationc (...), réaffirmant sans ambages l’appui
de Washington aux efforts de médiation menés
par Horst Kohler ainsi qu’au mandat de la
Minurso qui consiste à organiser un référendum
d’autodétermination au Sahara Occidental.

La rencontre Kohler-Hale intervient quelques
jours avant la date du 28 septembre fixée par la
délégation américaine pour la remise du rapport
du SG de l’ONU sur le Sahara Occidental au
Conseil de sécurité.

Selon des sources proches du dossier, le rap-
port est prêt à être transmis au Conseil de sécu-
rité. Sa présentation est prévue pour octobre.

RD CONGO: 
Un mort et des
enlèvements suite 
à un raid des 
ADF dans l'est 

Une personne a été tuée et 17 autres enlevées
lors d'un raid attribué au groupe armé ougandais
Allied democratic force (ADF) lundi soir à Oicha,
dans l'est de la République démocratique du
Congo (RDC), ont indiqué hier des sources admi-
nistratives et civiles.

Quatre maisons ont été incendiées lors de cet
assaut deux jours après le massacre d'une ving-
taine de personnes à Beni, à 30 km plus au sud,
attribué par les autorités au «terrorisme» des ADF.

«La situation est paralysée à Oicha», a indiqué
mardi un responsable administratif local Donat
Kibwana. La plupart des commerces et les écoles
sont fermés. Ces nouvelles attaques de samedi et
lundi suscitent la colère des habitants dans la
région de Beni (Nord Kivu) où des centaines de
civils ont été tués depuis octobre 2014 dans des
massacres attribués aux ADF. Lundi, les organisa-
tions de la société civile de Beni avaient décidé
d'observer une grève générale «ville morte»
jusqu'à vendredi. Des habitants dénoncent
l'«impuissance» de l'armée congolaise et des
Casques bleus de la Mission des Nations unies au
Congo (Monusco) massivement présents dans la
région. «Pour autant qu'il y a encore des morts,
pour autant qu'on n'a pas encore réussi à stopper
les massacres, nous ne pouvons pas nous glorifier
pour le travail qui est fait ...

Nous devons interroger nos méthodes, nous
devons peaufiner nos stratégies», a reconnu le
gouverneur du Nord-Kivu Julien Paluku sur la
radio onusienne Okapi.

«L'action menée par nos forces et par les forces
congolaises a permis d'éviter sans doute des
drames plus importants à l'occasion», s'est
défendu le commandant adjoint de la force onu-
sienne, le général Bernard Commins, au sujet de
l'attaque de Beni samedi soir où les assaillants
sont arrivés tout près du centre-ville.

Les ADF sont tenus responsables du massacre
de plus de 700 civils à Beni et sa région depuis
octobre 2014, en plus de la mort de 15 Casques
bleus tanzaniens en décembre.

GABON : 
Début de la campagne pour les élections
législatives et locales jumelées

La campagne des élec-
tions législatives et locales
jumelées du 6 octobre pro-
chain a démarré hier sur le
territoire gabonais, a
annoncé Moïse Bibalou
Koumba, président du
Centre gabonais des élec-
tions (CGE) dans un com-
muniqué. «Pendant les 10
jours, les acteurs politiques
sont invités à mener une
campagne pacifique (dans)
un esprit de convivialité, de
fraternité et de respect de
l'adversaire», a déclaré le
président du CGE. Durant
la campagne, il est néces-
saire que «tous les acteurs
politiques s'abstiennent de
toute incitation à la vio-
lence, à la stigmatisation de

certaines communautés, à
l'injure ou à toute chose
sanctionnée par la loi élec-
torale», a-t-il rappelé. La
campagne prend fin le 5
octobre. Le scrutin jumelé
est prévu le 6 octobre. Un
second tour sera organisé

le 27 octobre pour les élec-
tions législatives. Ces élec-
tions sont organisées
conformément au cadre
électoral adopté en janvier
2018, qui confie au CGE une
responsabilité particulière
dans le déroulement du

processus électoral. Ce
nouveau cadre a fait passer
le nombre de députés de
120 à 143 et celui des séna-
teurs de 102 à 52. Les élus
locaux issus du scrutin à
tour unique du 6 octobre
prochain éliront à leur tour
les maires, les présidents
des assemblées départe-
mentales et les 52 séna-
teurs.

Dimanche, la Cour
constitutionnelle, saisie
par plusieurs partis poli-
tiques dans le cadre d'un
contentieux pré-électoral,
a invalidé 33 candidatures
dont celle d'une opposante
qui se présentait dans la
capitale.

APS
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PALESTINE:
L'économie de la bande de Gaza 
dans une situation «critique» 

Le nouveau rapport de la BM, un
document de 38 pages, sera présenté
jeudi à New York au Comité de liai-
son ad hoc (AHLC) coordonnant le
soutien des donateurs internatio-
naux aux Palestiniens.

Le même jour, le président de
l'Autorité palestinienne Mahmoud
Abbas et le chef du gouvernement de
l'occupation israélienne Benjamin
Netanyahu doivent s'adresser sépa-
rément à l'Assemblée générale de
l'ONU.

Minée par le blocus imposé
depuis plus de dix ans par l'occupant
Israélien à Ghaza, l'économie gha-
zaouie a encore été affaiblie récem-
ment par une «combinaison de fac-
teurs» contribuant tous à une baisse
des liquidités, selon le rapport.

Parmi ces facteurs, la BM men-
tionne notamment la décision de
l'Administration du président améri-
cain Donald Trump de supprimer 50
à 60 millions d'aide annuelle à l'en-
clave.

L'administration Trump a coupé
en 2018 plus de 500 millions de dol-
lars d'aide aux Palestiniens, et cessé
de soutenir financièrement l'agence
onusienne pour les réfugiés palesti-
niens (Unrwa).

«La détérioration économique à
Gaza et en Cisjordanie ne peut plus
être compensée par l'aide étrangère,

en déclin constant, ni par le secteur
privé qui reste limité en raison des
restrictions de mouvements, et des
restrictions sur l'accès aux maté-
riaux de base et sur le commerce»,
dit la BM.

La bande de Gaza a accusé au pre-
mier trimestre une croissance néga-
tive de -6%, qui semble s'être encore
détériorée depuis, selon la même
source. 

Une tendance aux conséquences
alarmantes, selon le rapport qui sou-
ligne qu'un Gazaoui sur deux vit sous
le seuil de pauvreté et que le chô-
mage affecte 53% de la population,
70% chez les jeunes. «La situation

économique et sociale à Gaza décline
depuis une décennie, mais s'est dété-
riorée de façon exponentielle ces
derniers mois et a atteint un point
critique», estime Marina Wes, direc-
trice de la BM pour la Cisjordanie
occupée et Ghaza.

Le 20 septembre, l'émissaire de
l'ONU pour le Proche-Orient,
Nickolay Mladenov, a estimé devant
le Conseil de sécurité que Gaza pou-
vait «exploser d'une minute à l'au-
tre». Enclavée entre les territoires
occupés par Israël, l'Egypte et la
Méditerranée, la bande de Gaza est
soumise aux blocus israélien depuis
une décennie.

BRÉSIL - IRAN: 
Le Brésil condamne
l'attentat terroriste 
en Iran 

Le gouvernement brésilien a condamné lundi dans
un communiqué officiel l'attentat perpétré il y a deux
jours en Iran.

«Le Brésil adresse ses condoléances aux familles des
victimes, et souhaite un prompt rétablissement aux
blessés, exprime sa solidarité envers le peuple et le gou-
vernement iranien, et réitère son rejet de toute forme
de terrorisme, quelle que soit sa motivation», indique le
communiqué.

Cette attaque, qui a visé samedi une parade militaire
dans la ville d'Ahvaz, dans le sud de l'Iran, a fait au
moins 29 morts et plus de 60 blessés.

Selon les médias locaux, plusieurs civils, dont des
enfants, qui assistaient au défilé, comptent parmi les
victimes.

SYRIE/CRISE: 
La Turquie renforce ses
positions sur des postes
d'observation à Idleb 

Des troupes turques sont arrivées en «renfort» hier
sur plusieurs postes d'observation dans la province
d'Idleb (nord-ouest) de la Syrie, une semaine après un
accord russo-turc prévoyant la création d'une «zone
démilitarisée» dans le dernier bastion des groupes ter-
roristes dans ce pays en guerre, selon des médias et une
ONG.

Selon ces sources, environ «35 véhicules militaires»
ont fait le trajet dans la nuit sur l'autoroute principale
depuis la frontière turque jusqu'à une zone proche de
la localité de Saraqeb.

Le convoi était accompagné par des éléments du
Front national de libération (FNL), coalition rebelle qui
contrôle une partie de l'enclave frontalière de la
Turquie.

L'Observatoire syrien des droits de l'Homme (OSDH)
a affirmé que les forces turques avaient été déployées
sur plusieurs des postes d'observation que tient l'armée
turque dans la province.

Depuis l'adoption l'année dernière par la Russie,
l'Iran et la Turquie, pays garants du processus d’Astana
sur la Syrie, d'un plan visant à créer des «zones de dés-
escalade» en Syrie --dont Idleb fait partie--, les troupes
turques occupent 12 postes d'observation dans la pro-
vince.

La semaine dernière, Ankara et Moscou ont annoncé
un autre accord dont la finalité est de mettre en place
une zone démilitarisée servant de zone-tampon entre
les territoires tenus par groupes terroristes d'Idleb et
les zones contrôlées par les troupes gouvernementales
tout autour.

Cet accord a permis d'éviter un assaut des forces
syriennes pour déloger les groupes terroristes de la
province d'Idleb, où agences onusiennes et organisa-
tions humanitaires mettaient en garde contre un «bain
de sang» et disaient redouter la «pire catastrophe
humanitaire» du 21e siècle.

Plus de la moitié de la région est contrôlée par le
groupe terroriste Hayat Tahrir al-Cham (HTS), organi-
sation formée par l'ex-branche d'Al-Qaïda en Syrie, le
reste étant dans sa majeure partie sous le contrôle d'au-
tres groupes armés. En vertu de l'accord russo-turc,
Ankara s'engage à ce que les groupes armés remettent
toutes leurs armes lourdes et que les terroristes sortent
d'ici la mi-octobre de la future «zone démilitarisée» de
15 à 20 km de large. Le texte prévoit également une pré-
sence des forces turques et de la police militaire russe
dans la zone démilitarisée.

Le ministre turc des Affaires étrangères Mevlüt
Cavusoglu a affirmé la semaine dernière qu'Ankara
devrait envoyer des renforts militaires pour assurer ces
patrouilles.

Plus de 360.000 personnes ont été tuées et plusieurs
millions d'autres ont dû quitter leurs foyers depuis le
début en 2011 de la guerre en Syrie.

APS

L'économie de la bande de Gaza, minée par le blocus imposé depuis plus de 
dix ans par l'occupant israélien, a encore été affaiblie, plaçant dans une 
situation «critique» l'enclave palestinienne, a indiqué la Banque mondiale (BM) 
dans un rapport.

YÉMEN: 
L'ONU s'efforce de mobiliser davantage
de soutien à la réponse humanitaire 

L'ONU a organisé lundi
à New York une réunion
pour mobiliser davantage
de soutien à la réponse
humanitaire au Yémen, un
pays dont la crise humani-
taire atteint des niveaux
sans précédent avec les
trois-quarts de la popula-
tion ayant besoin d'une
forme d'assistance. Cette
réunion, présidée par le
chef du Bureau des Nations
Unies pour la coordination
des affaires humanitaires

(OCHA), Mark Lowcock, à
la veille de l'ouverture du
débat général annuel de
l'Assemblée générale de
l'ONU, a porté sur ce que les
organisations humani-
taires ont réussi à achever
jusqu'à maintenant et les
défis qu'elles rencontrent
au quotidien. Plus de 22
millions de personnes ont
besoin d'aide au Yémen,
dont 8,4 millions de per-
sonnes souffrant d'insécu-
rité alimentaire grave et 10

millions qui pourraient
entrer dans cette catégorie
d'ici la fin de l'année, si une
action urgente n'est pas
menée. «Il n'y a pas d'autre
endroit au monde où les
gens souffrent autant», a
déclaré la Coordinatrice
humanitaire des Nations
Unies pour le Yémen, Lise
Grande, au début de la réu-
nion. Elle a énuméré trois
priorités pour les organisa-
tions humanitaires :
réduire la faim et faire

reculer la malnutrition,
prévenir une autre épidé-
mie de choléra et protéger
les civils à tout prix.

Elle a également fourni
à la communauté interna-
tionale une longue liste de
demandes, notamment la
nécessité pour les belligé-
rants de cesser les combats.
«Les humanitaires ne peu-
vent pas résoudre le conflit
au Yémen, seuls les politi-
ciens peuvent le faire», a-t-
elle souligné.

GRANDE BRETAGNE: 
Les citoyens européens traités comme
les autres immigrés après le Brexit 

Les citoyens de l'Union euro-
péenne (UE) devraient être soumis
aux mêmes règles que les immigrés
du reste du monde pour travailler
au Royaume-Uni après la période de
transition post-Brexit, selon un
accord du gouvernement britan-
nique rapporté hier par la presse.

Lors de sa réunion lundi, le cabi-
net, qui réunit les principaux minis-
tres britanniques, «a unanimement
soutenu un système basé sur les
compétences plutôt que sur  la
nationalité» des migrants, assure la
BBC.

Les citoyens de l'UE sont actuel-
lement libres de s'installer et de tra-
vailler au Royaume-Uni, une situa-
tion qui doit prendre fin à l'issue de
la période de transition post-Brexit,
en décembre 2020, en cas d'accord
entre Londres et Bruxelles sur les
conditions de la sortie britannique
de l'UE. Ce principe suit une recom-
mandation formulée par le Comité

consultatif sur les migrations (CAM)
dans un rapport adressé au gouver-
nement et publié le 18 septembre.
Le directeur du CAM, Alan
Manning, a pris part lundi à la réu-
nion du cabinet pour exposer ses
conclusions. Dans cette étude, le
CAM recommande d'élaborer un
système d'immigration qui n'offre
aucune préférence aux citoyens
européens issus de l'Espace écono-
mique européen si la question de
l'immigration n'est pas intégrée aux
négociations sur la sortie du
Royaume-Uni de l'UE.

«Le cabinet s'est mis d'accord sur
le fait qu'après la fin de la libre cir-
culation au Royaume-Uni, il sera en
mesure de mettre en place un nou-
veau système fonctionnant dans le
meilleur intérêt du pays, notam-
ment pour accroitre la producti-
vité», a souligné à l'issue de la réu-
nion une porte-parole du Downing
Street. La Première ministre britan-

nique, Theresa May, devrait faire
part de ses plans en matière d'immi-
gration lors de la conférence du
Parti conservateur, qui s'ouvre
dimanche à Birmingham (centre de
l'Angleterre) pour quatre jours.

Elle a rappelé vendredi que les
droits des citoyens européens déjà
installés outre-Manche seraient
protégés après le Brexit.

Dans son rapport, le CAM a égale-
ment conseillé au gouvernement de
mettre fin au plafond de visas dispo-
nible sous le système Tier 2, qui
concerne les personnes non issues
de l'Espace économique européen
et qui se voient proposer un emploi
au Royaume-Uni. Ce plafond s'élève
actuellement à 20.700 visas par an. Il
a enfin recommandé de mettre fin
au système favorisant l'immigration
de personnes peu ou pas qualifiées,
connu sous le nom de Tier 3 au
Royaume-Uni, à l'exception des tra-
vailleurs saisonniers et agricoles.
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WILAYA DE TIPAZA 
DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS 
N° : ………./………/DEP/SSO/K-W/2018

Mise en demeure N°02
- Vu le marché N°125 approuvé le 04/08/2014 relative aux travaux de 
réalisation des 50/100 logements incessibles au profit de
l'enseignement supérieur et la recherche scientifique.
- Vu l’ODS de démarrage des travaux en date du 04/08/2014 
- Vu le délai d'exécution qui est fixe à 09 mois. 
- Vu la cadence faible de l'exécution des travaux. 
- Vu le retard enregistré. 
- Vu le non-respect de vos engagements. 
- Vu l'importance du projet. 
- Vu la mise en demeure n°01 en date du 18/06/2016 (par voie de
presse). 
L'entreprise MARMITE MOHAMED cité frères Belmecheri El-Khemis
wilaya de Aïn Defla est mise en demeure de : 

- Respecter l'exigence de qualité. 
- Redynamiser les travaux objet du marché en renforçant le chantier
en moyens humains. 
- Achever les travaux.
- Honorer vos engagements. 

Un délai de huit jours (08) jours vous a été accordé à compter de la date
de la réception de cette mise en demeure.
Passé ce délai, des mesures coercitives prévues par la réglementation
en vigueur seront prises à l'encontre de votre entreprise.

Anep : 828 702 du 26/09/2018DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Anep : 828 502 du 26/09/2018DK NEWS

DIRECTION DE LA SANTÉ, DE LA POPULATION ET DE LA REFORME HOSPITALIERE 
DIRECTION DE LA SANTE ET DE LA POPULATION DE LA WILAYA DE BEJAIA 

ÉTABLISSEMENT PUBLIC DE SANTE DE PROXIMITE DE SEDDOUK 
N°478/S/DRH/2018. 

AVIS DE RECRUTEMENT
L'établissement public de santé de proximité de Seddouk lance l'ouverture du concours de recrutement dans les grades suivants: 

Les dossiers de candidatures doivent com-
porter les pièces: 

- Une demande manuscrite de participation
au concours 

- Une Copie certifiée conforme à l'original
du diplôme ou titre reconnu équivalent 

- Une Copie certifiée conforme à l'original
du Relevé de Note, du cursus de formation 

- Fiche de renseignement rempli par le can-
didat 

- Une Copie certifiée conforme à l'original
de la pièce d'identité nationale 

•  Le candidat définitivement admis
doit compléter son dossier par les pièces suivantes: 

- Une Copie certifiée conforme à l'original
du document justifiant la situation de candidat
vis-à-vis du service national 

- Un Extrait du casier judiciaire (n03) en
cours de validité 

- Extrait d'acte de naissance 
- Certificats médicaux attestant l'aptitude du

candidat a exercé les taches inhérentes au grade
postulé 

- Deux (02) photos d'identité 
- Attestations de travail précisant l'expérience

professionnelle du candidat dans la spécialité du
ment visées par l'organe de sécurité sociale, pour
l'expérience acquise dans le secteur privé, le cas
échéant 

- Une attestation justifiant la période de travail
effectuée par le candidat dans le cadre du dispositif
d'insertion professionnelle ou sociale des jeunes
diplômés et précisant 1 emploi occupé, le cas
échéant 

- Tout document justifiant le suivi par le can-
didat d'une formation supérieure au diplôme re-
quis dans la spécialité, le cas échéant 

- Tout document relatif aux travaux et études
réalisés par le candidat dans la spécialité 

- Une fiche familiale, le cas échéant

Le dossier de candidature doit être adressé à
monsieur le Directeur Adjoint des ressources
Humaine de l'établissement public de Santé de
proximité de Seddouk dans un délai de 15 jours
ouvrables à compter de la date de publication du
présent avis.

•  Tout dossier incomplet ou arrivé hors délais
d’inscription ne sera pris en considération.

Grade 

Médecin
généraliste de

santé publique

Chirurgien
Dentiste

Généraliste de
Santé Publique

Biologiste 2°degré
de Santé Publique 

Biologiste 1° degré
de Santé Publique 

Psychologue
Clinicien de Santé

Publique 

Psychologue
Orthophoniste de

Santé Publique

Ingénieur d'Etat
en informatique 

Administrateur 

Attaché Principal
d’Administration 

Technicien
supérieur en
informatique 

Mode de
recrutement 

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre

Sur titre 

Sur titre 

Sur titre 

Conditions d'accès 

Titulaire du diplôme de docteur en mé-
decine ou d'un titre reconnu équivalent 

Titulaire d'un diplôme de Chirurgien den-
tiste ou d'un titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'un Master
en biologie ou d'un titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'une licence
en biologie ou d’un titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'une licence
en psychologie clinique ou d'un titre re-
connu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'une licence
en psychologie, Option Orthophonie ou
d'un titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'un Diplôme
d'Ingénieur d'Etat en Informatique ou d'un
titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'une licence
d'enseignement Supérieur ou d'un titre
reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires d'un diplôme
TS ou d'un titre reconnu équivalent 

Parmi les candidats titulaires du diplôme
de technicien supérieur en informatique
ou d'un titre reconnu équivalent 

Spécialité

/

/

-Microbiologie- parasitologie-Physiologie animale -
Génétique;-Biologie de la reproduction 
- Biologie cellulaire-Biochimie-Neurobiologie molé-
culaire-Physiologie pathologie-Génie 
biologique-Ecologie et environnement -Contrôle de
qualité et analyse-Ecologie animale -Science du végétal
et biotechnologie-Génie pharmacologique et biochi-
mique 

Psychologie 

Psychologie 

Informatique 

Licence en :- science juridique et administratif -science
économique et science finance - science commerciale
et science de gestion- science politique et relation in-
ternationale- science sociologie sauf la spécialité so-
ciologie éducatif-science psychologie spécialité orga-
nisation de travail - science islamique spécialité chariaa
et droit- science d'information et communication sauf
spécialité presse écrite et audiovisuel 

-Marketing-Doit des affaires- Gestion Publique  -Droit
des relations économiques international  - Commerce
international -Gestion des ressources humaines -Psy-
chologie 

Informatique 

Nombre de
postes ouverts

05

06

02

03

02

01

01

01

01

01

Structure
d’affectation

/

/

/

/

/

/

/

/

/ 

/

Autres
conditions 

/

/

/

/

/

/

/

/

/

/
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COLLOQUE INTERNATIONAL SUR LE ROYAUME MASSASSYL : 
Plaidoyer pour la reprise du
programme national de fouilles 

Les participants au colloque   international sur le royaume Massassyl, le roi
Syphax et la rencontre de   Siga 206 av J.-C., dont les travaux ont pris fin lundi
soir à Ain Témouchent,   ont plaidé pour la reprise du programme national de

fouilles dans les   grands sanctuaires numides et l'encouragement de la
production artistique    concernant les personnages de Massassyl en vue de

valoriser leur image   historique. 

Le secrétaire général
du Haut commissariat à
l’amazighité (HCA), Si El
Hachemi Assad a indiqué
que ce colloque, organisé
par son instance sous le
haut patronage du prési-
dent de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika,   s'est
soldée par neuf princi-
pales recommandations
s'articulant notamment
sur la reprise du pro-
gramme national de
fouilles des équipes   plu-
ridisciplinaires et l'encou-
ragement de la production
artistique en   général et
cinématographique en
particulier, surtout
concernant les   person-
nages de Massassyl en vue
de valoriser leur image
historique.  Il a ajouté, que
les recommandations ont
trait également à la prise
d'initiatives en collabora-

tion avec la wilaya et l’Of-
fice national de   gestion
et d'exploitation des biens
culturels protégés pour
préserver les   sites ar-
chéologiques de la wilaya
d'Ain Témouchent dont le
site de Siga, la   reprise de
l’expérience initiée par
l’APC d’Alger centre sous
le patronage   du HCA por-
tant sur un concours de
réalisation de la statue de
Massinissa à   Alger et la
relance de cette expé-
rience au chef-lieu de wi-
laya d'Ain   Témouchent
concernant l’effigie du roi
Syphax. 

Il a été aussi recom-
mandé la collecte, la va-
lorisation et la numérisa-
tion   des recherches et de
thèses débattus dans les
universités algériennes et
à   l’étranger traitant du
royaume de Massessyl et

de son roi Syphax, en plus
d’encourager les étudiants
de master et de doctorat
des départements   d’his-
toire et d'archéologie à tra-
vailler sur ce thème, a
ajouté M Assad. 

Les participants à cette
rencontre académique de
trois jours ont exprimé
leur souhait de créer un
musée régional des mo-
numents du royaume
Massassyl   au niveau
d’une wilaya de l’Ouest al-
gérien et d'entreprendre
des   initiatives auprès des
musées à l’étranger
conservant des collections
d’arts plastiques et d'oeu-
vres de sculpture mettant
en exergue l’effigie de   Sy-
phax et la rencontre his-
torique de Siga. 

Les recommandations
ont insisté aussi sur la
poursuite des recherches

et    des découvertes dans
le domaine de l’histoire
des rois numides, de
même que   la program-
mation d’un de deux
thèmes «royaume de Mau-
rétanie» et «femmes   ama-
zighes» pour les rencon-
tres du HCA de 2019.  Si El
Hachemi Assad a signalé
que ces recommandations
émises par les   partici-
pants interviennent dans
le cadre des orientations
de l’Etat et   ouvrent le
chemin pour la coordina-
tion des efforts pour la
concrétisation    des re-
commandations sur le ter-
rain et la contribution ef-
ficacement à la   préser-
vation du patrimoine ma-
tériel et archéologique que
recèle l’Algérie   et qui
constitue une partie de la
mémoire et de l'identité
nationales.

Le colloque international sur
le   royaume de Massassyl et la
rencontre de Siga 206 av JC, dont
les travaux   ont pris fin lundi à
Ain Témouchent, a constitué une
occasion pour les   étudiants de
doctorat de rencontrer des ensei-
gnants et spécialistes lors de   dé-
bats scientifiques et des tables
rondes, a souligné le secrétaire
général   du Haut commissariat à
l’amazighité (HCA), Si El Hachemi
Assad.  Cette rencontre interna-
tionale abritée par la wilaya d'Ain
Témouchent sous   le haut patro-
nage du président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Bouteflika a
permis aux étudiants de doctorat
en histoire ancienne de participer
à des    tables rondes encadrées
par des professeurs du pays et de
l’étranger et   d’échanger les
connaissances dans ce domaine,
a-t-il indiqué.  Le secrétaire général
du HCA a estimé cette opportunité
offerte aux   étudiants de doctorat
«un supplément qui contribue à
la promotion de leurs   recherches
académiques et à l’échange de
connaissances de jeunes venus des
wilayas   d’El Oued, Chlef, Tipaza

et Béjaia et dont certains partici-
pent pour la   première fois à ce
genre de rencontres». 

Ce colloque a permis aux étu-
diants de doctorat en histoire an-
cienne de   faire des interventions
lundi lors de trois tables rondes
encadrées par des   professeurs et
d'exposer les résultats de leurs re-
cherches et leurs thèses   de fin
d’études, a-t-il fait savoir, ajoutant
que les étudiants de   doctorat, une
fois diplômés, déposeront des co-
pies de leurs thèses auprès    du
HCA et de la wilaya d'Ain Témou-

chent. Les étudiantes Souhila Adj-
roud et Lissia Sayah, qui préparent
leur diplôme   de doctorat en his-
toire ancienne à l’institut d’ar-
chéologie de l’université   d’Alger
1 ont valorisé cette rencontre qui
leur a permis de rencontrer des
chercheurs et des spécialistes du
pays et de l’étranger et de connaitre
davantage l’histoire numide et les
sites archéologiques de la région.
Le programme de ce colloque, or-
ganisé par le HCA avec plus de 250
participants, comporte une sortie
au site archéologique de Siga. 

Plusieurs participants au
colloque sur   le royaume
de Massassyl se sont accor-
dés, lors d'une sortie lundi
au site   archéologique de
Siga dans la wilaya d'Ain Té-
mouchent, que ce site té-
moigne   de la grandeur du
royaume de Massassyl et du
génie du roi Syphax dans
l'édification de sa civilisa-
tion. 

L’universitaire Nabil
Mehdioui de l’université
«Abderrahmane Mira» de
Béjaia a souligné que cette
visite, organisée par le Haut
commissariat à   l’amazi-
ghité (HCA) dans le cadre
du colloque international,
lui a permis de   connaître
de près ce site archéolo-
gique qui met en exergue
la grandeur du   royaume
Massassyl et la stratégie de
Syphax dans le choix de ce
lieu comme   capitale de sa
civilisation. 

Pour sa part, l’écrivain
journaliste Arezki Metref a
affirmé que cette   sortie est
très importante. «Etant  ar-
chéologue, elle m’a permis

de   découvrir de près ce
site où le roi Syphax a édifié
sa civilisation»,   a-t-il dé-
claré. 

L’universitaire Jean
Pierre Laporte de France a
souligné que ce site   édifié
sur un plateau entouré
d'oueds et de terres agri-
coles fertiles   témoigne de
la clairvoyance du roi Sy-
phax et de sa stratégie d’édi-
fication   d'un royaume fort.
L’universitaire Mokrane
Chikhi du département de
langue et culture   ama-
zighes de Béjaia a estimé
que cette visite a une portée
pédagogique et   touristique
de grande importance pour
découvrir le sanctuaire du
roi Syphax   et le site de l'his-
torique rencontre de Siga
206 av JC qui confirment
que   l’Algérie possède d'un
riche patrimoine historique
et civilisationnel   nécessi-
tant des études approfon-
dies.  Ce colloque, qui sera
clôturé lundi soir par des
recommandations, revêt
une portée académique,
culturelle et touristique. 

AIN TEMOUCHENT: 
Le site archéologique de
Siga témoigne du génie de
Syphax dans l’édification
de sa civilisation 

LE SG DU HCA, SI EL HACHEMI ASSAD :
«Une occasion d'échange et de rencontre
entre étudiants de doctorat, enseignants
et spécialistes»  

TIZI-OUZOU
Premier colloque national
sur la traduction littéraire,
l'intérêt de cette discipline
souligné

Les participants au premier
colloque national sur la traduc-
tion littéraire, qui s'est ouvert
hier à Tizi-Ouzou, ont souligné
l'intérêt de cette discipline dans
«l'ouverture sur l'autre et sa
participation au rayonnement
de l'auteur, son £uvre et sa cul-
ture «.

«C'est un trait d'union entre
les langues, les cultures et les
peuples qui permet d'avantage
de rayonnement à l'auteur, à
son £uvre et à sa culture», a
souligné Berekrak Ryma, de
l'Université de Sétif 2, qui a évo-
qué, Feraoun, Haddad et Ben-
hadouga, dont les £uvres «ont
connu un rayonnement plus
vastes après avoir été traduites».

Développant sur l'impor-
tance et la complexité de l'£uvre
de traduction, elle a estimé que
celle-ci constitue «un effort de
création à part entière», expli-
quant que «de part les
contraintes qui émaille du tra-
vail de traduction et l'effort
fourni par le traducteur, ce der-
nier, acquiert une importance
égale à celle du créateur de
l'£uvre», d'où la nécessité, a-t-
elle renchérit, « d'accorder
d'avantage d'intérêt à cette dis-
cipline».

Evoquant, pour étayer son
propos, l'écrivain Malek Had-
dad, qui «écrivait en français
mais rêvait de se trouver un
lectorat arabophone parmi les
siens», elle a souligné qu'il a
fini par l'avoir «grâce aux tra-
ductions faites de ses £uvres».

Un travail, a-t-elle estimé,

«qui ne pouvait être de toute
facilité, vu la complexité de son
verbe et des situations qu'il ex-
prime dans un contexte per-
sonnel, mais qui a permis la
réalisation du rêve de l'auteur
«.

De son côté, Khellil Lamia,
de l'Université Alger 2, a estimé
que «la traduction et le traduc-
teur restent les parents pauvres
du paysage littéraire dans notre
pays «, déplorant que cette dis-
cipline «peine encore à s'im-
poser pour diverses contraintes,
entre autres, l'absence d'un ca-
dre réglementé et d'un statut
clair pour les traducteurs».

Indiquant que «la moyenne
de traductions annuelle dans
notre pays avoisine 20 livres par
année», ce qui est, a-t-elle jugé,
«insuffisant et très peu en com-
paraison à d'autres pays».

Elle a relevé, néanmoins,
qu'«aujourd'hui, et vu le nom-
bre d'écrivains, dans toutes les
langues, qui augmente, cela
peut donner un nouveau élan
à cette discipline».

Organisée par l'Université
Mouloud Mammeri (UMMTO)
et placée sous le thème : «Cri-
tique et didactique de la tra-
duction littéraire : pourquoi et
comment ? «, cette rencontre,
à laquelle participent une qua-
rantaine d'enseignants et de
spécialistes, s'étalera sur deux
jours et aspire à «impulser une
dynamique de réflexion» sur
cette discipline, ont souligné
les organisateurs. 

APS
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Programme de la soirée

A La Nouvelle-Orléans, la
police a découvert un
charnier dans une crypte
vandalisée. Dix corps y ont
été enterrés et brûlés. Si les
causes de la mort des vic-
times ne sont pas encore
connues, tous les cadavres
ont été saignés à blanc. Il
pourrait s'agir de crimes
rituels. Prentiss annonce à
l'équipe qu'elle ne les ac-
compagnera pas sur place,
étant remplacée par JJ le
temps d'une enquête ad-
ministrative sur le service.

20:00
Esprits 

criminels

20:00 20:00 20:00

En prison, trois femmes
qui n'ont rien en commun
se retrouvent contraintes
de partager la même cel-
lule de 9m2, faute de place
au sein du pénitencier.
Maude, mère de famille
ordinaire, Leïla, jeune dé-
linquante rebelle, et Isa-
belle, brillante chercheuse,
vont devoir apprendre à
cohabiter. Les raisons de
leur incarcération sont
elles aussi radicalement
opposées. Pour Maude, il
s'agit d'une affaire de ven-
geance. Elle a tué le meur-
trier de sa fille, renversée
par un chauffard.

Les impatientes

Carole Gaessler part à la dé-
couverte du Morbihan, de
Pontivy jusqu’à Belle-Ile-en-
Mer. Côté terre, au nord de
cette région bretonne, s'étend
l'ancien territoire de l'une des
familles les plus puissantes de
Bretagne, les Rohan. Diego
Mens, conservateur du patri-
moine, lève le voile sur les plus
beaux trésors laissés par ces
mécènes. A Vannes, 180 mai-
sons construites entre le 15e et
le 17e siècle colorent la cité.
Côté mer, Belle-Ile-en-Mer
possède un patrimoine mili-
taire très bien conservé,
comme la citadelle Vauban.
Sur l’île de Gavrinis, Serge
Cassen, archéologue, dé-
crypte des pierres gravées
acheminées il y a 4 000 ans.

Des racines et
des ailes

Les 10 amateurs encore en lice
réinterprètent un classique de
la pâtisserie française : le
mille-feuille. Composé d'une
alternance de crème pâtis-
sière et de pâte feuilletée
croustillante, le tout sur-
monté d'un glaçage fondant,
ce gâteau a traversé les modes
et les époques. Pour l'épreuve
technique, ils doivent réaliser
en duo une première dans le
concours, un gâteau à la
broche, dont la cuisson ar-
chaïque risque de déstabiliser
les candidats. Enfin, l'épreuve
créative, jugée par Jeffrey
Cagnes, Cyril Lignac et Mer-
cotte, sera l'objet d'une réali-
sation d'une autre époque.

Le meilleur
pâtissierRéalisateur : Leon Ichaso

Avec : Joe Mantegna , Kirsten
Vangsness 

20:10

Battus à Liverpool en milieu
de semaine (3-2), Presnel
Kimpembe et les Parisiens
doivent faire face à un ca-
lendrier chargé. Constants
dans les résultats avec qua-
tre victoires consécutives en
Ligue 1, les champions de
France en titre s'avancent ce
soir sur la pelouse du Parc
des Princes avec l'objectif de
conserver leur avance sur
leurs poursuivants. Les
joueurs de Thomas Tuchel
ne visent pas autre chose que
la victoire face aux Rémois,
promus. De leur côté, Pablo
Chavarria et les Champenois
vont tout mettre en oeuvre

pour prendre le point du
match nul.

Football / Ligue
1 Conforama

PARIS-SG / REIMS
Saison 2018 - Sport

Réalisateur : Jean-Marc
Brondolo

Avec : Noémie Lvovsky , Roxane
Potereau 

MAGAZINE DE REPORTAGES
189 épisodes

TÉLÉRÉALITÉ 13 saisons / 297
épisodes

Samouraï-Sudoku n°1976
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Les gens sans espérance
errent encore parmi les

vivants mais sont déjà
morts.» 

Citation de Henri-Frédéric Amiel ;
Journal intime, le 18 février 1869.

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Qualité d'un système qui peut être ignoré de
l'utilisateur
2 - Bâtisseurs d'aires - Espace limité
3 - Labourée trois fois - On l'a dans le nez
4 - Elle reste mauvaise conseillère - Retourna dans
sa tête
5 - Et pas ailleurs - Qualifièrent
6 - Bien tenues - Refus trés net - Accord trés vieux
7 - Troupes du seigneur - Donne un coup de chif-
fon
8 - Séduites
9 - Portera des effets trop grands - Développement
10- Prêts à polir - Gibier de gaulois

Mots croisés n°1976

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Vétilleuse
B - Manifesterais ton désaccord - Du matin
C - Endroit pour cuisiner comme avant - Partie d'im-
meuble
D - Bien à nous - Disposer de ses possessions
E - Te donneras du mal - Système de classement
F - Braves - Refusas de reconnaître
G - Brillant exécutant - Etre en tête
H - Dégustées de belle façon
I - Exceptionnelles
J - Ancienne friandise - Solidement bâti
K - Saignant - Ni lui, ni moi - Matière de jaunet
L - Pointe dans le quartier - Grand conifère 
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C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1976

Su
d

ok
u

 n
°1

97
6

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°676

Grille géante n°676
2013 - Kathleen Wynne remporte la course à la direction du Parti libéral
de l'Ontario et devient du même coup première ministre de la province.
2007 - Le gouvernement Harper exprime des excuses à Maher Arar et lui
verse 10,5 millions $ pour sa déportation d'un an en Syrie, où il a été tor-
turé.
2005 - Abitibi-Consol confirme la fermeture de la papeterie de Port-Al-
fred, au Saguenay.
2001 - Un séisme ravage l'État de Gujarat, dans l'ouest de l'Inde, tuant plus
de 13 000 personnes.
2001 - À Kinshasa, Joseph Kabila prête serment comme président du
Congo, 10 jours après le meurtre de son père Laurent Désiré.
1998 - Brandissant l'index, à Washington, Bill Clinton affirme : « I did not
have sexual relations with that woman, Miss Lewinsky. »
1996 - Brian Tobin devient premier ministre de Terre-Neuve.
1990 - L'indien micmac Donald Marshall, de la Nouvelle-Écosse, est exo-
néré ; injustement condamné pour meurtre, en 1971, il avait purgé 11 an-
nées de prison.
1984 - Accord entre Ottawa et les autochtones du Yukon, portant sur 20
000 km carrés de territoire.
1984 - Le bilan d'une vague de froid, en Grande-Bretagne, atteint les 54
morts.
1971 - Une sonde spatiale soviétique se pose sur Vénus.
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BADMINTON / JEUX OLYMPIQUES 
DE LA JEUNESSE (JOJ-2018) : 
L'Algérienne Linda Mazri 
«non autorisée» à participer

«La Fédération interna-
tionale de badminton nous
a adressé une correspon-
dance dernièrement, dans
laquelle elle s'est excusée
pour l'impossibilité de par-
ticipation de Linda Mazri
aux prochains JOJ» a indiqué
ce technicien, ajoutant que
les règlements en vigueur
ne permettent que la parti-
cipation d'une seule joueuse
par pays. 

«Etant donné qu'une au-
tre algérienne était déjà qua-
lifiée pour ces Jeux, en l'oc-
currence Hala Boukessani,
qui avait décroché son billet
à la faveur d'un bon classe-

ment mondial (19e), la par-
ticipation de Mazri est au-
tomatiquement tombée à
l'eau. La Fédération inter-
nationale de badminton
s'était cependant empressée
d'annoncer la qualification
de Mazri vice-championne
d'Afrique en titre, et ce n'est
que bien plus tard qu'elle
s'est rendue compte que l'Al-
gérie comptait déjà une re-
présentante pour les Jeux
de Buenos Aires, en la per-
sonne de Hala Boukessani,
et c'est là qu'elle a fini par
se raviser. 

«Nous avons alerté les
hautes instances du sports

national, notam-
ment, le minis-
tère de la Jeu-
nesse et des
Sports (MJS) et
le Comité olym-
pique et sportif
algérien (COA)
de cette déci-
sion» a encore
tenu à faire sa-
voir Mahlous. Le
président de la
Fédération algé-
rienne de bad-
minton avait an-
noncé le 2 sep-

tembre dernier à l'APS, la
qualification de Mazri au
rendez-vous argentin. 

''Nous avons reçu un com-
muniqué de l'instance mon-
diale qui nous a informé que
Mazri est retenue pour les
JOJ 2018 en Argentine grâce
à sa place dans le top 50
mondial des juniors selon
le dernier classement'' avait
indiqué le patron de la FABa.
''Cette fille a travaillé beau-
coup en participant à plu-
sieurs évènements. Elle s'est
sacrifiée, malheureusement
elle n'a pas pu décrocher son
ticket car il y'avait une seule
place qui a été prise par Bou-

kesani, la N 1 sur la scène
continentale. 

Aujourd'hui, le nouveau
classement lui permet de
prendre part à cette compé-
tition et franchement je suis
très heureux pour elle'' avait
-il estimé. En prévision des
JOJ 2018, Boukessani sera
engagée dans un tournoi in-
ternational «Open», prévu
du 26 au 30 septembre 2018
à Dubaï (Emirats Arabes
Unis). 

«L'objectif pour Boukes-
sani sera de récolter un
maximum de points, ce qui
lui permettra d'éviter les
tours préliminaires pendant
les JOJ 2018 et de faire son
entrée en lice directement
à un stade avancé de la com-
pétition» a encore expliqué
l'entraîneur national. Bou-
kessani s'est distinguée cette
année en glanant dix mé-
dailles d'or dans les diffé-
rentes compétitions inter-
nationales «juniors» aux-
quelles elle a participé. Les
JOJ-2018, ouverts unique-
ment aux athlètes ayant
moins de 18 ans, se dérou-
leront du 6 au 18 octobre
prochain, dans la capitale
argentine, Buenos Aires.

Les tennismen algériens Mohamed
Ali Abibsi et Mohamed Forkane Lebdi
affronteront des adversaires tunisiens,
respectivement Mohamed Ali Moalla
et Selim Khouaja, au premier tour ta-
bleau final d'un tournoi international
«juniors» qui se déroule du 25 au 30
septembre 2018 sur les courts en sur-
face rapide du Tennis Club de Sfax
(Tunisie), suivant le programme de
compétition dévoilé par les organisa-

teurs. De grade 5, la compétition a
drainé la participation de joueurs re-
lativement moyens, puisque le meilleur
d'entre eux, l'Italien Giorgio Tabacco,
occupe le 614e rang mondial. Abibsi
(2079e mondial) sera le premier à faire
son entrée en lice dans cette compéti-
tion, ce mardi, alors que le match Lebdi
(22e national) est programmé le len-
demain, mercredi. Un troisième ten-
nisman algérien devait prendre part à

ce tournoi, en l'occurrence Yacine Ben-
mansour, mais il s'est finalement dé-
sisté il y'a environ une semaine, pour
des raisons qui pour l'heure restent
inconnues. 

La badiste algérienne Linda Mazri, d'abord qualifiée pour les Jeux olympiques de la
jeunesse (JOJ-2018) prévus au mois d'octobre prochain en Argentine «ne pourra fina-
lement participer à cette compétition», car les règlements du Comité International
olympique (CIO) n'admettent qu'une seule participante par pays et l'Algérie compte
déjà Hala Boukessani, a expliqué hier l'entraîneur national Mohamed Idir Mahlous.

SPORT: 
La Burundaise Lydia
Nsekera annonce sa
candidature à la
présidence de
l'ACNOA 

La présidente du comité olympique du Bu-
rundi Lydia Nsekera a annoncé sa décision de
se présenter à la prochaine élection à la prési-
dence de l'association des comités nationaux
olympiques d'Afrique (ACNOA) prévue le 29
novembre 2018 à Tokyo, en marge de l’assem-
blée générale annuelle de l'instance. «Je veux
vous informer que si mes collègues m’accordent
leur confiance, la priorité sera donnée à la
création d’un climat de confiance, à l’unification
du continent, mais surtout à l’établissement
des principes de bonne gouvernance, a-t-elle
expliqué au moment de lever le voile sur son
programme de campagne. Je me suis rendue
compte que notre continent souffre de déchi-
rements et qu’il nécessitait du sang nouveau
pour se redresser. J’ai bien réfléchi, et au vu
de mon expérience en tant que dirigeante tant
au plan national qu’international, je crois pou-
voir contribuer à son redressement.» Pour rap-
pel, l’ACNOA doit procéder à une nouvelle élec-
tion à la présidence depuis la décision du Tri-
bunal arbitral du sport (TAS) d’invalider le
scrutin du mois de mai 2017. L’Ivoirien Lassana
Palenfo, le sortant, avait remporté la mise. Son
unique rival, le Camerounais Hamad Kalkaba
Malboum, avait été interdit d’aller jusqu’au
bout de la campagne. Mais les experts du TAS,
saisi par le battu, ont estimé son exclusion
abusive. Ils ont annulé l’élection du printemps
2017 et ordonné l’organisation d’un nouveau
scrutin. Un vote pour lequel Lassana Palenfo
a finalement décidé de ne pas se présenter.
Pour succéder à Lassana Palenfo à la tête de
l’ACNOA, Lydia Nsekera devra écarter deux
autres poids lourds du mouvement sportif afri-
cain, entrés avant elle en campagne. Le premier
est Mustapha Berraf, le président du comité
olympique algérien (COA), connaît bien la mai-
son. Vice-président de l’ACNOA, il a officié
comme président par intérim depuis la mise
à l’écart de Lassana Palenfo. Il aurait, dit-on,
le soutien de l'ivoirien selon la presse africaine.
Un atout, certainement, tant l’influence du di-
rigeant africain reste importante. L’autre can-
didat, Hamad Kalkaba Malboum, s’est refait
une santé depuis la décision du TAS d’annuler
le résultat de la dernière élection. Président
de l’Association africaine d’athlétisme, le Ca-
merounais peut compter sur des soutiens au
sein de l’ACNOA.

TENNIS / TOURNOI INTERNATIONAL DE SFAX : 
Les Algériens Lebdi et Abibsi débuteront contre deux
Tunisiens

HANDBALL/SÉLECTION NATIONALE DAMES : 
Bendjemil : «Un grand chantier
m’attend»

Abdelkrim Bendjemil, qui vient d’être
désigné par la Fédération algérienne de
handball à la tête de la sélection nationale
des dames, a reconnu qu’un grand chantier
l’attendait dans sa nouvelle mission. 

«C’est un grand chantier qui m’attend,
du moment que cette sélection n’a plus ac-
tivé depuis près de deux années», a déclaré
Bendjemil à l’APS. Ancienne vedette de la
petite balle algérienne, le technicien, qui
avait également eu des expériences comme
joueur en France et au Qatar, s’engagera
ces jours ci pour un contrat d’une seule
saison. «J’ai tout ficelé avec le président de
la Fédération. On a rendez-vous ces jours-
ci à Alger pour signer mon contrat d’une
seule saison. J’aurais souhaité travailler
plutôt à long terme, mais on verra après,
car tout dépendra des résultats réalisés et
surtout des conditions de travail qui seront
réunies», a ajouté le capitaine légendaire
de la glorieuse équipe du MC Oran des an-
nées 1980. La première échéance qui attend
Bendjemil sera le championnat d’Afrique
en décembre prochain. Un rendez-vous
qui sera certainement préparé dans la pré-
cipitation. «Ce sera évidemment très court
pour nous de préparer une équipe compé-

titive en vue de cette épreuve, mais nous
allons faire en sorte de réussir la meilleure
préparation possible. D’ailleurs, je suis sur
le point de ficeler mon programme de pré-
paration que je vais remettre au président
de la Fédération, lors de notre prochaine
réunion», a assuré Bendjemil qui a l’avan-
tage de connaitre pratiquement toutes les
joueuses de l’élite ce qui lui facilitera cer-
tainement la tâche d’arrêter sa liste. 

«Je n’ai pas quitté la scène, et le fait d’être
président et entraineur des U-20 filles de
mon association sportive, l’AS Castors, m’a
permis de tout connaitre sur le handball
algérien. Cela va donc m’aider à choisir les
joueuses les plus aptes à porter le maillot
national», s’est-il réjoui. Bendjemil, en com-
pagnie de quelques anciens joueurs du
MCO, avait crée l’AS Castors (Oran), il y a
près de cinq années, un club spécialisé
dans la formation, mais qui n’a pas tardé à
graver des échelons en remportant des
titres au niveau des catégories jeunes.
L’équipe des moins de 20 filles, a même
animé la précédente édition de la finale de
la Coupe d’Algérie de sa catégorie, qui ne
lui a toutefois pas souri.

APS

JUDO / CHAMPIONNATS DU MONDE 2018 : 
L'Algérien Lyès Bouyacoub éliminé
au premier tour 

Le judoka Lyès Bouyacoub (-100 kg), deuxième et dernier représentant
algérien aux championnats du monde actuellement en cours à Bakou (Azer-
baïdjan) a été éliminé hier, au premier tour de la poule «B», après sa défaite
par Ippon contre le Tchèque Michal Horak. 

Un combat expéditif, réglé en seulement 2 minutes et 12 secondes, au
terme desquelles le Tchèque à réussi à obtenir la note suprême, se qualifiant
ainsi au deuxième tour, où il affronte le Portugais Jorge Fonseca, qui lui a été
exempté du premier tour. 

Une déception pour Bouyacoub (33 ans), qui compte parmi les athlètes les
plus expérimentés du judo algérien et sur lequel le directeur technique
national Salim Boutebcha plaçait de grands espoirs. 

Le deuxième représentant algérien dans ces Mondiaux-2018 est Fethi
Nourine. Il a concouru dans la catégorie des moins de 73 kg où il a commencé
par remporter ses deux premiers combats, respectivement contre l'Américain
Alexander Turner et le Monténégrin Nikola Gusic avant de buter sur le future
champion du monde, le Coréen An Changrim. Même en ayant franchi les
deux premiers tours avec succès, Nourine (27 ans) n'a pas pu prétendre aux
matchs de classement, pour essayer d'accrocher la 5e place. Au total, 758
judokas (460 messieurs et 298 dames), représentant 125 pays, participent à
cette compétition planétaire, qui se déroule du 20 au 27 septembre dans la
capitale azérie. 
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LIGUE 1 MOBILIS : 
Les dirigeants 
de la JS Saoura
dénoncent
l'impartialité de
certains arbitres

Des dirigeants de la JS Saoura, club du
sud du pays, sociétaire de la Ligue 1 Mobilis
de football, ont dénoncé mardi l’impartialité
de certains arbitres et qui constitue selon
eux «une entrave» à la bonne marche de
leur équipe. 

«En football, les règlements sont clairs.
Or, lors de notre rencontre perdue à domicile
face au CA Bordj Bou Arreridj (1-0), l'arbitre
n’a respecté aucune de ces règles», a indiqué
à l’APS Mamoun Hamlili, président du
conseil d’administration du club. 

«Comme par hasard, les erreurs d’arbi-
trage sont toujours au détriment de notre
équipe, comme cela a été le cas lors de notre
match comptant pour la 7e journée du cham-
pionnat face au DRB Tadjenanet, où l’arbitre
a accordé un penalty imaginaire à l'adver-
saire», a-t-il ajouté. 

«L’arbitrage est devenu une tare, et nous
demandons l’intervention de la Fédération
algérienne de football, pour mettre fin à
cette situation qui n’a que trop duré», a af-
firmé, pour sa part, Mohamed Djebbar, un
autre dirigeant de la JS Saoura. 

Auparavant, l’homme fort de la JS Saoura,
Mohamed Zerouati, avait dans une confé-
rence de presse dénoncé le «comportement
des arbitres envers son équipe depuis l'en-
tame du championnat, en mettant en exergue
la responsabilité de la FAF». 

CAN-2019
(QUALIFICATIONS- 4E
J/GR:D) : 
Des arbitres
namibiens pour
Bénin-Algérie le 16
octobre à 16h00 à
Cotonou

Le match Bénin -Algérie comptant pour
la quatrième journée des éliminatoires de
la Coupe d'Afrique des nations CAN-2019
prévu le 16 octobre à 16h00 au lieu de 15h30
au stade de l'Amitié à Cotonou, groupe D,
sera dirigé par un trio arbitral namibien
sous la conduite de Jackson Pavasa. 

Le directeur de jeu Pavasa sera assisté
par ses deux compatriotes Matheuse Ka-
nyanga et David Tauhulupo Shaanika. Pour
mémoire, la rencontre aller prévue le 12 oc-
tobre à 20h45 au stade Mustapha Tchaker
de Blida a été confiée à un trio guinéen
dirigé par Ahmed Sekou Touré qui sera as-
sisté par ses compatriotes Aboubacar Doum-
bia et Sidiki Sidibe, alors qu’Ousmane Jacob
Jacob Camar est désigné lui comme 4e ar-
bitre. 

Le commissaire est soudanais, il répond
au nom de Mamoun Bushara Nasir. La CAF
a enfin prévu l’Egyptien Essam Eldin Abdel
Fattah Abdel Hamid comme évaluateur des
arbitres. Le regroupement de la sélection
nationale algérienne sous la conduite de
Djamel Belmadi devra débuter le lundi 8
octobre 2018, selon la FAF. 

L'Algérie et le Benin partagent la tête du
groupe D avec 4 points à l'issue de la
deuxième journée des éliminatoires de la
CAN-2019 disputée samedi et dimanche der-
nier. L'Algérie a décroché le point du match
nul lors de son déplacement à Banjul face à
la Gambie (1-1) . De son côté, le Benin a
obtenu un nul à Lomé contre le Togo (0-0).
Les deux premiers à l'issue des six journées
de la phase de poules se qualifieront pour
la phase finale de la CAN-2019 prévue au
Cameroun.

LIGUE 1 MOBILIS/ MCA : 
L'entraîneur Rolland Courbis
prochainement à Alger

Le technicien marseillais
a confirmé sur son compte
twitter sa venue prochaine
à Alger. «Rien n'est encore
fait mais je vais rencontrer
avec plaisir les dirigeants
du MC Alger.» a écrit l'ancien
coach de l'USM Alger. Des
dirigeants du MC Alger
avaient rencontré à Paris le
technicien français Roland
Courbis dans la perspective

de prendre la tête du staff
technique du club algérois
qui se trouve actuellement
en difficulté, selon la même
source. Le technicien fran-
çais, après son passage à
l'USM Alger (2012-2013) a
laissé de bonnes impres-
sions dans le milieu foot-
ballistique algérien. Il avait
conduit les Usmiste à un
doublé (Coupe d'Algérie et

ligue des champions arabe).
Le doyen des clubs algériens
est sans entraîneur en chef
depuis le limogeage de Ber-
nad Casoni juste après l'éli-
mination du MCA en phase
de poules de Ligue des
champions d'Afrique. 

La barre technique est
dirigé provisoirement par
l'ancien international et en-
fant du club Rafik Saifi. 9e

au classement du cham-
pionnat de Ligue 1 Mobilis,
le MC Alger reste sur deux
lourdes défaites contre res-
pectivement la JS Kabylie
(5-0) et le MC Oran (4-3).
Outre Courbis, la direction
du club de la capitale est
également en pourparlers
avec l'entraîneur Kheired-
dine Madoui qui vient de
démissionner d'Al Ismaily

Les travaux de réhabilitation du
stade Habib-Bouakeul ont été achevés
à 100%, et cette infrastructure ne tar-
dera pas à rouvrir ses portes, a-appris
l'APS hier des services de la commune
d’Oran. Le stade a fait l’objet la veille
d’une visite d’inspection de la part du
président de l’APC d’Oran qui s’est
dit satisfait de la qualité des travaux
réalisés pour la circonstance, a ajouté
la cellule de communication de la col-
lectivité locale. 

Le stade d’une capacité d’accueil
de 12.000 places, a bénéficié d’une
vaste opération de réhabilitation, en-
tamée en juillet dernier, entre autres,
la pose d’une nouvelle pelouse syn-
thétique de dernière génération. Cette
opération a nécessité une enveloppe
budgétaire de l’ordre de 32 millions
DA débloquée par le fond de garantie
et solidarité des collectivités locales,
rappelle-t-on. 

Toutefois, le problème de l’éclairage
perdure vu que les installations
d’usage dont dispose le stade ne ré-
pondent plus aux normes, à cause de
l’exploitation illicite du poste élec-
trique alimentant cette enceinte par
des occupants d’habitations précaires,
érigées non loin du stade, comme

l’ont signalé
auparavant les
responsables
de cette infra-
structure. 

La réouver-
ture prochaine
du stade Ha-
bib-Bouakeul
permettra à
plusieurs clubs
locaux de re-
trouver leur
jardin préféré,
du moment
qu’ils sont
contraints ac-
tuellement à
s’entraineur et recevoir leurs adver-
saires dans les différents champion-
nats où ils exercent dans d’autres
stades de la capitale de l’Ouest du
pays, mais dont la majorité n’offrent
pas les conditions de jeu idéales. 

Le principal bénéficiaire de la ré-
habilitation de ce stade sera sans doute
l’ASM Oran, pensionnaire de la Ligue
2 et qui s’est retrouvée dans l’obligation
d’accueillir ses adversaires depuis le
début de cet exercice au stade Ah-
med-Zabana où elle n’a remporté

qu’un seul match contre trois nuls. 
Les dirigeants et les membres du

staff technique de l’ASMO ont réclamé
à de nombreuses reprises le change-
ment de la pelouse de Bouakeul de-
venue «très dangereuse» pour les
joueurs, faisant état de la blessure de
certains d’entre eux, rappelle-t-on. 

Il était prévu aussi que ce stade soit
doté de nouveaux vestiaires sur budget
de la commune d’Oran. L’opération
a été reportée à décembre prochain,
selon la même source. 

L'entraineur français Rolland Courbis, courtisé par le MC Alger pour succéder à son
compatriote Bernard Casoni est attendu dans les jours à venir à Alger pour
«continuer les négociations» entamées à Paris, rapportait hier France Football.

ORAN : 
Les travaux de réhabilitation du stade Bouakeul
achevés à 100% 

Le choc de la 8e journée
du championnat de Ligue 2
Mobilis entre le RC Kouba
et l'USM El Harrach se
jouera le samedi 29 septem-
bre à 16h00 au stade Moha-
med Benhadad (Kouba), a

indiqué la Ligue de football
professionnel (LFP) lundi. 

En prévision de cette ren-
contre, les services de l'APC
de Kouba a réaménagé la
seconde tribune du stade
réservée aux supporters des

équipes visiteuses. Le RC
Kouba partage la 14e place
avec l'USM Blida (4 pts) de-
vançant d'une longueur la
lanterne rouge l'USMH. 

Outre le match RCK-
USMH, deux autres rencon-

tres de la 8e journée se dé-
rouleront samedi, il s'agit
de A.Boussaâda-JSM Skikda
et US Biskra-MC Saida. Le
reste des rencontre est pro-
grammé vendredi. 

LIGUE 2 MOBILIS (8E JOURNÉE): 
RC Kouba- USM El Harrach samedi 29 septembre 
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CAN-2019 (QUALIFICATION/4EJ/
GR/ A): 
L'Algérien Ghorbal
arbitrera Soudan-
Sénégal 

Un trio arbitral algérien sous la conduite de Mustapha
Ghorbal dirigera le match Soudan- Sénégal prévu le 16
octobre à 19h30 à Khartoum pour le compte de la quatrième
journée des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des
nations CAN-2019, groupe A, a indiqué la Confédération
africaine de football (CAF). 

Le directeur de jeu algérien sera assisté par ses deux
compatriotes Mokrane Gourari et Abbes Akram Zerhouni.
A l'issue de la deuxième journée, le Sénégal est en tête du
groupe A avec quatre points en compagnie de Madagascar.
La Guinée équatoriale arrive en troisième position avec
3 points. Le soudans est lanterne rouge (0 pt). 

LIGUE 1 MOBILIS : 
Le CR Belouizdad
sanctionné de 2 matchs à
huis clos dont 1 avec
sursis 

La Commission de discipline de la Ligue de football
professionnel (LFP) a infligé (2) deux matchs à huis clos
dont (1) un avec sursis au CR Belouizdad et une amende
de 100 000 DA pour « jet de projectiles avec provocation
de dégradation de matériel dans les tribunes du stade du
1er novembre de Tizi Ouzou» à l'occasion de la rencontre
JSK-CRB (2-0) comptant pour la 7ème journée du cham-
pionnat Mobilis de Ligue 1. 

Le club du CRB est tenu aussi de rembourser au ges-
tionnaire du stade les frais des dégâts occasionnés à l’in-
térieur du stade, indique l'instance chargée de la com-
pétition. Concernant le match CABBA - MOB (1-1), la com-
mission a laissé le dossier ouvert et dans le même cadre
le président du CABBA est invité à la séance du lundi 1er
Octobre 2018 à 11h00 pour audition. 

D'autre part, le joueur Mokrani Mohamed Seddik (DRB
Tadjenanet), exclu lors de la rencontre de son équipe
face à la JS Saoura (1-0) pour «comportement anti sportif
envers adversaire» a écopé de deux (02) matchs de sus-
pension ferme plus 20.000 DA d’amende Le joueur de la
JS Saoura Bousmaha Nabil, exclu pour « comportement
anti sportif envers adversaire plus contestation de décision»
a été sanctionné de deux (02)matchs de suspension ferme
en plus de l’avertissement reçu au cours de la rencontre
comptabilisé comme avertissement simple . Bousmaha
devra en outre s'acquitter d'une amende de 30.000DA. 

ORAN : 
Décès de l’ancien
international du MC Oran
Lahouari Beddiar 

Lahouari Beddiar, ancien international algérien du
MC Oran est décédé en début de soirée de lundi au niveau
du Centre hospitalier universitaire d’Oran à l’âge de 82
ans, des suites d’une longue maladie, a appris l’APS
auprès de sa famille. 

Le défunt a été admis au CHU d’Oran depuis plusieurs
semaines. Ancien défenseur de la formation phare de la
capitale de l’Ouest du pays, il avait reçu plusieurs hom-
mages au cours de toute la durée de son hospitalisation.
Des hommages, des cadeaux et des aides ont été remises
à ce monument du sport, qui a beaucoup servi le football
algérien et oranais en particulier. D’ailleurs, les supporters
de sa génération n’en parlent que du bien, non seulement
pour sa bravoure mais aussi de sa sagesse sur et en dehors
des terrains de football. ½Hadj Beddiar nous a beaucoup
aidés à nos débuts par ses judicieux conseils et ses re-
commandations avec son ami de toujours, feu Abdelkader
Fréha.», témoigne un ancien fan du MCO. 

De son côté, Omar Belatoui, un autre ancien défenseur
du Mouloudia, a estimé que ½Hadj Beddiar Lahouari
savait, avec Fréha, comment calmer les joueurs impétueux
et régler les problèmes internes du club. 

Ces deux messieurs nous avaient appris l’amour des
couleurs du Mouloudia et de la ville d’Oran et créer la
joie au sein des supporters». 

Le défunt a été inhumé hier au cimetière Aïn El Beïda
(Oran), et ce, après la prière d’Al Dohr, et à partir de son
domicile sis à la cité Dar Al Hayat à M’dina J’dida, pré-
cise-t-on de même source.

APS

GABON/FOOTBALL: 
Cousin seul sélectionneur 
des Panthères après le désistement
du père d'Aubameyang

«Nous avons travaillé
en concertation pour
confirmer le choix de Da-
niel Cousin, à qui nous
confions la sélection na-
tionale», a déclaré devant
la presse lundi le ministre
gabonais des Sports,
Alain-Claude Bilie By
Nze, après une réunion
entre le ministère et la
Fédération gabonaise de
football (Fegafoot). 

«En tant qu'ancien ca-
pitaine de cette équipe,
pouvoir l'entraîner c'est
comme voir un rêve se
réaliser», a déclaré Daniel
Michel Cousin aux mé-
dias. 

L'ex-joueur du RC
Lens a été intronisé pre-
mier sélectionneur de
l'équipe gabonaise, alors
qu'il aurait dû partager
la gestion de l'équipe na-

tionale avec Pierre-Fran-
çois Aubame Eyang, selon
le souhait de la Fegafoot. 

Vendredi, la star
Pierre-Emerick Auba-
meyang a démenti que
son père, «malade», pren-
dra les rênes des Pan-
thères du Gabon, tout en
dénonçant l'«amateu-
risme» de la Fédération
locale, qui avait annoncé
la nomination de l'inté-

ressé sans attendre sa ré-
ponse. 

Cousin succède à l'Es-
pagnol José Antonio Ca-
macho, limogé mi-sep-
tembre après une défaite
du Gabon en amical
contre la Zambie (0-1). 

Camacho, qui avait été
appelé fin 2016, était parti
avec un très maigre bilan:
2 victoires contre 7 dé-
faites et 8 nuls. 

La Fifa va réinstaurer une li-
cence d'agent de joueur et a adopté
le principe d'une limitation des
prêts de joueurs mais sans en ar-
rêter le nombre, a-t-on appris
lundi. 

Ces propositions ont été adop-
tées lors d'une réunion à Londres
de la «commission des parte-
naires», réunissant l'ensemble des
acteurs du football, présidée par
le Canadien Victor Montagliani et
chargée d'aboutir à des mesures
réformant notamment le marché
des transferts. 

Cette commission a «approuvé
la mise en place d'un règlement
des agents instaurant une licence
et un examen» selon une source
proche. 

Depuis 2015, les licences
d'agents n'existent plus, ayant

laissé la place à un système d'en-
registrement d'intermédiaires. 

Le principe de création d'une
chambre de compensation a éga-
lement été adopté. 

Gérée par une banque, cette
chambre de compensation qui
pourrait être mise en place au
mieux pour la saison 2020, sera
chargée de collecter et de reverser
aux clubs formateurs les indem-
nités de formation prélevées sur
chaque transfert. 

La limitation des prêts de
joueurs a également été approuvée
mais aucun chiffre n'a été décidé,
la Fifa envisageant un nombre
maximum de 6 joueurs prêtés par
chaque club, ce qui ne fait pas
l'unanimité. 

Autre principe adopté, celui de
l'extension de la contribution de

solidarité aux transferts domes-
tiques sur les joueurs étrangers. 

Cette contribution est une
somme versée par le club acqué-
reur aux clubs ayant pris part à la
formation du joueur. 

Les principes adoptés lundi de-
vraient à coup sûr être entérinés
par le Conseil de la Fifa lors de sa
prochaine réunion à Kigali
(Rwanda) les 25 et 26 octobre. 

La «commission des parte-
naires» reçoit des propositions
préparées par une sous-commis-
sion, «task-force» présidée par M. 

Montagliani et composée de
cinq personnes, représentant
l'UEFA, ainsi que la puissante As-
sociation des clubs européens
(ECA), la FifPro, le syndicat des
joueurs professionnels et le Forum
mondial des ligues (WLF). 

L'ancien international gabonais Daniel Cousin a été nommé sélectionneur de
l'équipe nationale des Panthères au Gabon, suite au désistement de Pierre-
François Aubame Eyang, père de la star d'Arsenal, Pierre-Emerick
Aubameyang, a annoncé le ministre des Sports lundi à la presse. 

FIFA: 
Une licence d'agent réinstaurée

Luciano Spalletti, l'en-
traineur de l'Inter Milan,
pourrait bien assister de-
puis les tribunes à la ren-
contre opposant son
équipe à la Fiorentina
mardi, ayant écopé d'un
match d'exclusion après
sa conduite jugée trop
exubérante lors du match
victorieux face à la Samp-
doria (1-0) samedi. 

Le technicien avait été

expulsé samedi après
avoir manifesté sa joie
après le but de l'Inter,
inscrit à la 94e minute,
en criant face à une ca-
mera de télévision. 

Ce comportement a
été qualifié dans une note
officielle «d'attitude
controversée à l'encontre
du quatrième arbitre».
Ce qui lui vaut un match
de suspension. L'Inter a

déjà fait appel de cette
décision. Celui-ci devait
être examinée hier  avant
midi. «Je suis désolé pour
ce qui s'est passé, mais
je ne veux rien ajouter»,
a déclaré lundi Spalletti
lors d'une conférence de
presse d'avant-match,
ajoutant que cette déci-
sion pourrait créer un
«précédent difficile». «Je
me suis tourné vers la ca-

méra pour crier +but+ et
le quatrième arbitre m'a
dit que je l'avais fait avec
trop de force», avait déjà
expliqué Spalletti samedi.
«C'était un but tellement
important, c'était comme
une libération, et ils l'ont
interprété comme une
réaction trop émotion-
nelle», a ajouté Spalletti.
«Je n'ai rien fait de mal»,
at-il ajouté. 

ITALIE/FOOTBALL: 
L'entraîneur de l'Inter Milan sanctionné pour
avoir exprimé sa joie trop fort



Le Madrilène Luka Modric a été
récompensé du titre de
meilleur joueur de l’année par
la FIFA ce soir.

Notamment opposé à Cristiano
Ronaldo et son retourné contre la
Juventus Turin, Mohamed Salah était
loin d'être le favori dans cette
catégorie. Et pourtant, l'attaquant de
Liverpool a remporté le prix Puskas
qui récompense l'auteur du plus
beau but de l'année. L'Egyptien s'était

joué de la défense d'Everton, avant
de trouver la lucarne opposée,

c'était le 10 décembre 2017.
Rappelons que le Red succède

à Olivier Giroud.

Tout sauf une surprise. Le Croate, qui
faisait figure de favori, a logiquement été
récompensé  pour son incroyable année
avec le Real et la Croatie. Vainqueur de la
Ligue des Champions et finaliste du Mondial,
le milieu de terrain a été honoré par la FIFA lors
du gala à Londres ce soir.

Après avoir décroché le prix de l’UEFA il ya
trois semaines, Luka Modric est en train de tout
rafler, et se dirige doucement vers une victoire
au Ballon d’Or. « Je voudrais remercier mon club,
le Real Madrid et tous mes fans pour l’affection
qu’ils me montrent à chaque fois. Ce titre est
aussi le vôtre », a déclaré le Croate sur scène.

Et une fois encore pour ce genre de cérémo-
nies, le Real Madrid était à l’honneur. Ramos, Va-
rane, Marcelo, Modric et l’ancien madrilène
Cristiano figurent dans le onze de l’année, tan-
dis que Thibault Courtois a remporté la distinc-
tion de meilleur gardien. Zinedine Zidane a en
revanche été devancé par son compatriote Di-
dier Deschamps pour le prix de meilleur entraî-
neur.
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UN NOUVEAU

CONTRAT POUR
SMALLING ? 

Sous contrat jusqu'en juin prochain avec
Manchester United, Chris Smalling pourrait

parapher un nouveau bail à Old Trafford. Si l'on
se réfère aux informations du Daily Star,

l'entraîneur des Red Devils, José Mourinho,
souhaiterait conserver le défenseur anglais

dans son effectif. La durée du nouveau contrat
signée par le footballeur de 28 ans n'a pas été
dévoilée. Arrivé en 2010 à MU, l'ex-joueur de
Fulham a disputé quatre matches de Premier
League depuis l'ouverture de l'exercice 2018.

LE PLUS BEAU
BUT POUR

SALAH !

COURTOIS ÉLU MEILLEUR
GARDIEN

En concurrence avec le Français Hugo Lloris

(Tottenham) et le Danois Kasper Schmeichel

(Leicester), Thibaut Courtois a été élu meilleur gardien

FIFA de l'année. Un résultat attendu puisque le portier

belge du Real Madrid avait été le dernier rempart le

plus performant pendant la Coupe du monde 2018.

Luka
Modric
est «The
Best
2018» !

Auteur d'un doublé face à Cardiff, Riyad
Mahrez est revenu sur son début de saison et
ne juge pas son bilan uniquement sur les sta-
tistiques.

Arrivé cet été en provenance de Leicester,
Riyad Mahrez a ouvert son compteur sous ses
nouvelles couleurs de Manchester City ce sa-
medi face à Cardiff. L'international algérien a

inscrit un doublé. Titulaire deux fois lors
des six premièrs journées, le meilleur

joueur de Premier League en 2016
fait face à une rude concurrence
mais fait sa place petit à petit chez
les Citizens.

L'ancien ailier de Leicester est
revenu sur son début de saison et

considère bien s'être adapté à la
philosophie de son nouveau club :
"Ce n’est pas une période difficile
pour moi. Lorsque vous arrivez

dans un grand club, vous devez vous
adapter au style. Le manager m'a

beaucoup aidé et au cours des deux
dernières semaines, je me suis senti

beaucoup mieux".

Isco souffre d'une
appendicite aiguë,
annonce le Real Ma-
drid. Le club me-
rengue a confirmé
que le milieu de ter-
rain sera opéré ce
mardi. La durée de
son indisponibi-
lité n'est pas en-
core connue mais
il devrait manquer
plusieurs semaines
de compétition,
jusqu'à un mois se-
lon plusieurs mé-
dias. 

RIYAD MAHREZ :
«MARQUER

N'EST PAS UNE
FIN EN SOI»

ISCO
OPÉRÉ EN
URGENCE
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LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Deux casemates pour
terroristes détruites  

à Bejaïa et Skikda

Deux (2) casemates
pour terroristes ont été
détruites lundi, suite à
des opérations de ratis-
sage menées à Bejaïa et
Skikda, par des déta-
chements de l’Armée
nationale populaire
(ANP), a indiqué hier le
ministère de la Défense
nationale (MDN) dans
un communiqué. «Dans
le cadre de la lutte anti-
terroriste et suite à des
opérations de re-
cherche et de ratissage,
menées à Bejaïa et
Skikda (5e Région mili-
taire), des détache-
ments de l’Armée
nationale populaire, ont
découvert et détruit, le
24 septembre 2018, deux
(2) casemates pour ter-
roristes contenant des
effets vestimentaires et
divers objets», précise la
même source.  Par ail-
leurs et dans le cadre de
la lutte contre la crimi-

nalité organisée, un dé-
tachement combiné de
l’Armée nationale po-
pulaire «a saisi, à Ouar-
gla (4e RM), une
quantité considérable
de kif traité s’élevant à
150 kilogrammes», tan-
dis que d’autres déta-
chements et des
éléments de la Gendar-
merie nationale «ont
appréhendé, lors d’opé-
rations distinctes, à Ta-
manrasset (6e RM), (6)
contrebandiers, en pos-
session de 1.980 com-
primés psychotropes et
des outils d’orpaillage».

En outre, des Garde-
côtes, «ont saisi (4)
moyens de pêche illicite
de corail à El-Kala (5e
RM), alors que treize
(13) immigrants clan-
destins de différentes
nationalités ont été in-
terceptés à Ouargla et
Laghouat (4e RM), rap-
porte le communiqué. 

ALGÉRIE-ONU
Hasbellaoui 
à New York pour
participer à une
rencontre sur la
tuberculose  

Le ministre de la Santé, de
la Population et de   la Réforme
hospitalière, Mokhtar Hasbel-
laoui participera à une réu-
nion de   haut niveau consacrée
à la lutte contre la tuberculose,
qui se tiendra   aujourd’hui à
New York (Etats-Unis), a indi-
qué hier un communiqué du
ministère.  «Le professeur
Mokhtar Hasbellaoui, ministre
de la Santé, de la Population   et
de la Réforme hospitalière,
participera à une réunion de
haut niveau   consacrée à la
lutte contre la tuberculose, qui
se tiendra mercredi 26   sep-
tembre 2018 à New York (Etats-
Unis) en marge de la 73e
session de   l'Assemblée géné-
rale des Nations unies», a pré-
cisé la même source.  Il est à
signaler que la lutte contre la
tuberculose compte parmi les
principales priorités de l'en-
semble des systèmes de santé
dans le monde, a   ajouté la
même source, relevant que
l'Algérie, un des pays leaders
en   matière d'exécution des
consignes de l'Organisation
mondiale de la santé   (OMS)
dans la lutte contre cette mala-
die a réalisé, grâce à son pro-
gramme   national de lutte
contre la tuberculose, de «re-
marquables progrès en   ma-
tière de diagnostic et de
traitement de plus de 90%».  

L'Algérie a également pro-
cédé à la création des centres et
services de   lutte et traitement
de la tuberculose ainsi que les
maladies respiratoires   dans
l'ensemble du territoire natio-
nal, a noté la même source,
ajoutant   qu'au cours de cette
réunion de haut niveau, l'Algé-
rie affirmera son   engagement
à soutenir la stratégie mon-
diale visant à l'éradication de
cette   maladie. 

MDNPRÉSIDENCE
Le Président Bouteflika

présidera aujourd’hui 
une réunion du Conseil 

des ministres
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, présidera

aujourd’hui une réunion du Conseil des ministres, qui sera
consacrée notamment à la loi de finances 2019.

D'autres points figurent
également à l'ordre du jour
de ce Conseil dont le projet
de loi portant règlement
budgétaire pour l'exercice
2016. Le ministre des Fi-
nances, Abderrahmane
Raouya, avait indiqué en
début septembre, rap-
pelle-t-on, que le projet de
loi de finances 2019 ne
comporte pas des mesures
d'augmentation des taxes
et impôts, voire que la po-
litique sociale de soutien
au catégories défavorisées,
se poursuivra.

Quant au projet de rè-
glement budgétaire 2016, il
fait ressortir les conditions
d'exécution du budget gé-
néral de l'Etat de l'année
2016 ainsi que l'état d'exé-
cution effective des crédits
sur la même année, et ce,
par rapport à ce qu'avait

prévu la loi de finances
2016. La loi de finances
2016 avait tablé sur des dé-
penses globales de 7.984,1
milliards DA (mds DA),
composées de 4.807.3 mds
de DA de dépenses de fonc-
tionnement et de 3.176.8

mds de DA de dépenses
d`équipement. Les re-
cettes budgétaires, elles,
étaient estimées à 4.953
mds DA en 2016. Le déficit
du solde global du Trésor
de 2016 avait été estimé à
2.452 mds DA. 

SÉCURITÉ SOCIALE
20% des agriculteurs 

cotisent à la Casnos 
Le directeur général

de la Caisse nationale de
sécurité sociale des non-
salariés (CASNOS), Achek
Youcef Chawki, a estimé
mardi que 20% des agri-
culteurs cotisent sur un
nombre estimé à 800.000
à travers le pays, appelant
les agriculteurs à s'affi-
lier davantage à la sécu-
rité sociale.

«La sécurité sociale a
du mal à s'installer chez
les agriculteurs», a-t-il
indiqué à la Radio
Chaine 3, relevant toute-
fois, une augmentation
«palpable» des cotisants
depuis ces quatre der-
nières années. «Il y a 4
ans, seulement 3% des
agriculteurs s'affiliaient à
la CASNOS. Nous
sommes actuellement
aux alentours de 20% qui
cotisent sur un nombre
estimé à 800.000 agricul-
teurs à travers le pays», a-
t-il ajouté. Pour lui, cet
intérêt des agriculteurs
pour s'affilier à la sécu-
rité sociale a été constaté
après la mise en place de
nouvelles mesures
comme l'élargissement
des cotisations aux ai-
dants familiaux (enfants,
frères et autres).

«L'élargissement à
cette tranche de la popu-
lation a fait que, non seu-
lement le nombre de
cotisants a augmenté,
mais ces derniers sont en

train de rester au niveau
de la terre grâce à cette
couverture sociale», a-t-il
estimé.

Sur un autre plan, M.
Chawki a révélé une opé-
ration pilote à Alger de
régularisation de per-
sonnes activant de façon
informelle dans les do-
maines notamment de la
plomberie, de l'électricité
et de la maçonnerie.
«Nous avons ciblé
quelque 18.000 per-
sonnes à Alger qui tra-
vaillent de façon
informelle dans des do-
maines variés. L'opéra-
tion consiste à les
encadrer à travers les
chambres d'artisans où
on leur délivre une attes-
tation après un test, puis
une carte d'artisan qui
leur sera demandée pour
être enfin couvert par la
sécurité sociale», a-t-il
expliqué.

Il a rappelé, par ail-
leurs, que le dernier délai
pour le règlement des co-
tisations annuelles pour
les agriculteurs a été fixé
au 30 septembre pro-
chain. «Le 30 septembre
est la date limite pour les
agricultures de verser
leur cotisations à la sécu-
rité sociale», a-t-il dit, ex-
pliquant que ces
agriculteurs «ont la pos-
sibilité de cotiser même
pour les années précé-
dentes».

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
23 morts et 1.559 blessés

en une semaine 
Vingt-trois (23) personnes ont trouvé

la mort et 1.159 autres ont été blessées
dans 956 accidents de la route survenu
durant la période du 16 au 22 septembre,
indiquait hier un bilan de la Protection
civile. Le nombre le plus élevé de vic-
times a été enregistré dans la wilaya de

Batna où 7 personnes sont décédées et 27
autres blessées dans 23 accidents de la
circulation, précise-t-on de même
source. Par ailleurs, les unités de la Pro-
tection civile ont procédé au cours de la
période précité à l'extinction de 984 in-
cendies urbains, industriels et autres. 

SPORT ET TRAVAIL: 
3e édition du

semi-marathon 
"Bahia -Azur"

vendredi   
à Oran 

La 3e édition du semi-marathon
"Bahia-Azur" aura   lieu vendredi
prochain à Oran, a-t-on appris hier
de la Ligue de   wilaya du sport et
travail d’Oran.  Cette manifestation
sportive est organisée par la Fédé-
ration algérienne du   sport et tra-
vail (FAST) en collaboration avec la
ligue de wilaya,   l’association
"santé Oran" et la direction de la
jeunesse et des sports.  Cette course
pédestre est prévue sur une dis-
tance réglementaire de 21   kilomè-
tres. Pour donner une chance à un
grand nombre de participants, les
organisateurs ont  programmé une
épreuve intermédiaire sur une dis-
tance de   10 km, a-t-on indiqué.
Environ 200 à 250 coureurs filles et
garçons prendront part à cette
course. Le départ sera donné à Ain
El-Turk aux environs de 8 heures
et   l'arrivée au complexe "Les An-
dalouses".

TIZI-OUZOU : 
Interruption, aujourd’hui et demain, 

de l’alimentation en eau potable dans
9 communes du flanc nord, pour travaux 

L’alimentation en eau potable sera inter-
rompue, aujourd’hui et demain, dans 9 lo-
calités du flanc nord de Tizi-Ouzou et un
village de la commune du chef-lieu de wi-
laya, pour des besoins de réalisation de tra-
vaux de raccordement, a annoncé hier dans
un communiqué, l’unité locale de l’Algé-
rienne des eaux (ADE). Cette interruption
concernera les communes de Boudjima, Ait
Aissa Mimoune, Ouaguenoune, Tigzirt,

Iflissen, Aghribs, Azeffoun, Akerrou, Yakou-
ren et le village Tala Athmane dans la com-
mune de Tizi-Ouzou, a-t-on précisé de
même source. Le lancement de travaux de
raccordement, prévus aujourd’hui et de-
main, sur le système de transfert barrage de
Taksebt-flanc nord, sera à l’origine de cette
coupure a ajouté l’ADE qui informe que la
reprise de l’alimentation s’effectuera pro-
gressivement, dès la fin des travaux.

DIPLOMATIE 
Lie Lianhe nouvel ambassadeur 

de Chine en Algérie  
Le gouvernement algérien a donné son agrément à   la nomination de Lie Lianhe,

en qualité d'ambassadeur extraordinaire et   plénipotentiaire de la République po-
pulaire de Chine auprès de la   République algérienne démocratique et populaire, a

indiqué hier un communiqué du ministère des Affaires étrangères.

Moukhtar Wawa Dahab, nouvel
ambassadeur du Tchad en Algérie  

Le gouvernement algérien a donné son agrément à   la nomination de Moukhtar
Wawa Dahab, en qualité d'ambassadeur   extraordinaire et plénipotentiaire de la

République du Tchad auprès de la   République algérienne démocratique et popu-
laire, a indiqué hier un   communiqué du ministère des Affaires étrangères.


